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« Toi, seras-tu enlevé ? Sais-tu que l’enlèvement va arriver très bientôt ? 

Analysons ce qui arrive aujourd’hui sous nos yeux, et ce qui va arriver 

au monde, à la lumière du livre de l’Apocalypse ! » 

 

 



Éditions – Association Bible et Foi                                      Page 3  
 

 

Éditions Bible et Foi 

www.bible-foi.com 

Bibliothèque Chrétienne en ligne 

 

 

 

 

Chères amies, chers amis, 

  Afin que tous ces messages soient reçus de manière appropriée et 

portent les meilleurs fruits, nous vous encourageons à les lire et les relire, 

dans un esprit de prière. Les pensées de Dieu ne sont pas nos pensées 

(Ésaïe 55 v. 8). Il vous sera donc très profitable de prier-lire tous les 

versets cités au cours de chaque article et de prier tout en progressant 

dans votre lecture ; insistez auprès du Seigneur pour qu'il vous révèle ce 

dont vous avez besoin spirituellement. 

  Nous devons comprendre que le Seigneur Jésus veut nous expliquer sa 

Parole dans tous les détails, mais à condition que nous soyons vraiment 

ses disciples, avec un cœur de disciple. Pour connaître les mystères du 

royaume de Dieu, les disciples ont simplement interrogé Jésus. Il en est 

de même pour nous. Disons-lui : « Seigneur, je ne veux pas me limiter à 

une compréhension intellectuelle de la croix et de la marche victorieuse. 

Je veux vraiment que le Saint-Esprit fasse son œuvre dans mon cœur, 

pour que je puisse entrer par la foi dans toutes tes révélations ! » 

Bonne lecture - Bible et Foi 
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© Nous espérons que beaucoup bénéficieront de ces richesses 

spirituelles. Nous vous invitons donc à télécharger ces documents et à les 

partager largement, gratuitement, et dans leur intégralité. Pour toute 

reproduction sur votre site/blog, un lien vers www.bible-foi.com serait bien 

apprécié.  

Merci beaucoup. 
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Chapitre un 

Le travail que le Seigneur fait dans l’Église. 

 

J’aimerais vous parler du travail que le Seigneur fait dans l’Église, dans 

ces derniers temps. Il faut que nous comprenions le travail que le Seigneur 

fait, pour pouvoir entrer dans ce travail. Si nous sommes en dehors du 

plan du Seigneur, si nous sommes à côté de son plan, nous n’allons pas 

vraiment glorifier le Seigneur et être heureux dans le service du Seigneur. 

Mais si nous comprenons quel est le plan du Seigneur pour nous, dans 

ces derniers temps, nous allons entrer dans ce plan, si nous aimons le 

Seigneur et si nous voulons le servir. 

  Je commence par lire dans Éphésiens 5, à partir du verset 22 :                     

« Femmes, soyez soumises à vos maris, comme au Seigneur ; car le mari 

est le chef de la femme, comme Christ est le chef de l’Église (ce n’est pas 

un homme, un pape, un évêque, un pasteur qui est le chef de l’Église, 

c’est Jésus, le Seigneur), qui est son corps, et dont Il est le Sauveur. Or, 

de même que l’Église est soumise à Christ (il emploie le présent, parce 

que la véritable Église de Jésus est soumise au Seigneur, elle veut obéir 

au Seigneur), les femmes aussi doivent l’être à leurs maris en toutes 

choses ». 

  La soumission, ce n’est pas l’obéissance au doigt et à l’œil à tout ce que 

le mari veut faire, si c’est contraire à la Parole de Dieu. Mais la soumission, 

c’est une attitude de cœur, d’amour, de ne pas se rebeller contre l’autorité 

du mari, mais écouter ce qu’il dit, écouter ce que dit le Seigneur, et puis 

obéir à tout ce que le mari dit et fait selon le Seigneur. De toute manière, 

l’attitude de cœur doit être la soumission, c’est-à-dire un cœur humble et 

rempli du désir d’être soumis : « Maris, aimez vos femmes, comme Christ 

a aimé l’Église… ». C’est très fort. Christ a aimé l’Église jusqu’à se 

dépouiller Lui-même de toute son autorité divine qu’Il avait dans le ciel, 

pour se faire serviteur et mourir de la mort la plus infamante sur la croix, 

pour son Église qu’Il aime. 
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  Lorsque nous aimerons nos femmes comme Christ a aimé l’Église, je 

pense que nos femmes seront soumises pleinement. Mais il ne faut pas 

attendre, sœurs, que vos maris soient comme Christ, pour leur être 

soumises. Et il ne faut pas attendre, frères, que vos femmes soient 

parfaitement soumises pour les aimer. Il est parlé individuellement à 

l’un et à l’autre, et nous avons chacun notre responsabilité. 

  Si on a compris quelle est la relation de Jésus avec son Église, on 

a compris quelle est la relation entre mari et femme. 

  Le Seigneur veut enlever une Église glorieuse, sans tache, ni ride. Il ne 

va donc pas supporter les choses qu’Il supportait jusqu’ici. Il est dit que le 

jugement du Seigneur commence par son peuple, son Église, et comme 

nous sommes dans les temps de la fin, ceux qui vont résister à la volonté 

de Dieu vont se mettre sous le jugement du Seigneur. C’est très sérieux.  

  Mais Dieu est un Dieu d’amour, Il ne commence pas par faire tomber les 

jugements, Il commence par nous prévenir, nous annoncer sa Parole et 

nous inviter, par son Esprit, à entrer dans l’obéissance, dans la soumission 

à sa Parole. Et là, la bénédiction du Seigneur vient. Mais il ne servirait à 

rien de faire de grandes choses pour Dieu, si notre cœur n’est pas soumis 

au Seigneur en toutes choses : « Seigneur, c’est ton œuvre, c’est toi qui 

fais, Seigneur, je ne suis qu’un serviteur et tu me conduis dans tes plans. 

Je ne veux que t’obéir et être soumis ! »  

  Là, Dieu va organiser les choses comme Il le veut, et on ne va plus 

assister à cette pagaille à laquelle on assiste aujourd’hui, cette division 

dans l’Église du Seigneur. Partout, on ne voit que des décombres ; le 

Seigneur veut les relever. 

  Je relis les versets 25 à 27 : « Maris, aimez vos femmes, comme Christ 

a aimé l’Église, et s’est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier, après 

l’avoir purifiée par l’eau et la Parole, afin de faire paraître devant lui cette 

Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et 

irréprochable ». 

  Voilà le plan du Seigneur dans les derniers temps. Comme Il revient 

bientôt et qu’Il va enlever une Épouse glorieuse qui s’est préparée pour 

son Seigneur, Il est en train de la purifier, par amour pour elle.  
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  Entre parenthèses, c’est ainsi que nous, maris, nous devons nous 

comporter vis-à-vis de nos femmes. Si nous avons dans notre cœur, 

l’amour du Seigneur Jésus pour son Église, nous allons comprendre 

l’attitude que nous devons avoir, en tant que maris, vis-à-vis de nos 

femmes. C’est la même relation que celle de Christ à son Église.  

  Il est le Seigneur et le Maître de même que le mari est le « seigneur et le 

maître » de sa femme. Mais Jésus s’est abaissé jusqu’à être serviteur et 

à donner sa vie pour son Église, pour son peuple. Si nous aimons nos 

femmes de cette manière, nous allons tout faire, dans la prière, dans 

l’intercession, pour présenter nos femmes devant Dieu, saintes, 

irrépréhensibles, de même que Jésus est en train de tout faire pour 

présenter à son Père une Église sainte, glorieuse et irréprochable. 

  Le cœur de l’homme est rebelle, et en particulier le cœur des femmes. 

Je ne dis pas cela dans un esprit de jugement, c’est Dieu qui le dit. Si le 

Seigneur dit aux femmes : « Femmes, soyez soumises à vos maris » et 

s’Il dit aux maris : « Maris, aimez vos femmes », c’est qu’Il connaît le cœur 

des uns et des autres. Il sait que le problème des femmes, c’est la 

rébellion, et que le problème des maris, c’est le manque d’amour. Si nous 

acceptons ce plan du Seigneur, il va se passer des choses merveilleuses. 

Les maris vont être remplis de l’amour sacrificiel du Seigneur Jésus pour 

son Église, ils vont intercéder pour leur femme, prier pour leur femme, 

pour la présenter au Seigneur comme une épouse doit l’être. 

  Et les femmes vont comprendre aussi quel est leur rôle vis-à-vis du mari, 

être soumises en toutes choses, et les gagner, s’ils ne le sont pas 

pleinement au Seigneur, par leur attitude soumise, chaste, réservée, pure 

et sainte devant le Seigneur. Et là le plan du Seigneur va se faire. Il dit :    

« C’est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leur propre 

corps ».  

  Christ est en train de sanctifier l’Église, son épouse, sa fiancée en fait, 

puisque les noces de l’Agneau ne se sont pas encore passées. Il va 

enlever sa fiancée et les noces de l’Agneau vont avoir lieu dans le ciel. Il 

est dit que la première chose que le Seigneur fait, c’est : « la purifier par 

l’eau et la Parole ». En tant qu’enfants de Dieu des derniers temps, nous 

devons laisser le Seigneur nous purifier par l’eau et la Parole. L’eau, c’est 

le Saint-Esprit ; la Parole, c’est la Parole de Dieu, c’est Jésus aussi.  
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  Le Seigneur est en train de nous appeler, en tant qu’Église, à une 

consécration que nous n’avons jamais connue, parce qu’il ne peut y 

avoir de purification sans consécration. 

  Si je laisse une partie de ma vie en dehors de la seigneurie de Jésus, si 

je dis : « Seigneur, je te donne toute ma vie d’accord, mais ça, j’aimerais 

bien le garder pour moi. Ce domaine-là, Seigneur, pas encore ! » Le 

Seigneur ne va pas pouvoir agir, dans ces derniers temps, comme Il le 

veut. Il veut une vie consacrée à cent pour cent, où nous lui disons : « Tu 

es mon Seigneur et mon maître à cent pour cent. Je ne garde rien pour 

moi. Je laisse tout entre tes mains, et maintenant Seigneur, agis 

puissamment pour me sanctifier par l’eau de ton Esprit. Remplis-moi de 

ton Esprit, renouvelle-moi dans ton Esprit, permets que je produise le fruit 

de l’Esprit, baptise-moi du Saint-Esprit. Que ton onction descende sur moi, 

me remplisse. Que l’eau de ton Esprit me remplisse et me conduise. Que 

Ta Parole me soit révélée ! » 

 

Dieu révèle sa Parole à ceux qui veulent lui obéir. 

  Il ne révèle pas sa Parole aux rebelles. Si nous avons le cœur rebelle et 

si nous cherchons dans la Parole des arguments pour entretenir notre 

désobéissance envers Dieu, nous serons confortés dans celle-ci. C’est 

souvent ce que beaucoup font, ils n’ont pas envie de faire certaines 

choses, alors ils cherchent désespérément quelques versets pour pouvoir 

dire : « Ah ! là, tu vois, c’est écrit ! », et cela les conforte dans leur 

désobéissance. Mais c’est parce qu’ils ne lisent pas la Parole dans l’Esprit.  

  Quand on lit la Parole dans l’Esprit, on dit : « Seigneur, révèle-moi ta 

Parole, parce que je veux lui obéir, quel que soit le prix que je dois payer. 

Je veux t’obéir, Seigneur ! » Là, le travail du Saint-Esprit se fait. Il va nous 

révéler la Parole de Dieu, Il va nous la faire comprendre comme Dieu l’a 

donnée. Vous voyez d’où viennent toutes les divisions entre les 

dénominations : les uns interprètent la Parole comme ceci, les autres 

comme cela. 

  Mais pour Dieu, il n’y a qu’une interprétation possible : la sienne. Donc, 

si tous les chrétiens, toutes les dénominations étaient vraiment de tout 

cœur à la recherche du Seigneur et de la vérité, ils se rencontreraient dans 
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l’unité de la foi et dans l’interprétation de la Parole. Je crois que c’est ce 

qui est en train de se passer dans les derniers temps. Le Seigneur est en 

train d’enlever les dénominations de nos cœurs, Il nous enlève des 

dénominations, pour rassembler dans le monde entier un peuple qui lui 

appartienne, qui lui soit entièrement consacré, qui revienne au modèle 

biblique, dans tous les sens du terme.  

  C’est un peuple qui ne va jamais entrer dans le compromis vis-à-vis du 

monde, ni de la fausse Église qui a une apparence chrétienne, mais qui 

en a renié la puissance. C’est un peuple qui va accepter une pleine 

obéissance, quel que soit le prix. Et le prix, ça va être souvent la mise à la 

porte des dénominations, parce qu’il n’y a rien de tel que de commencer 

à appliquer la Parole de Dieu, sérieusement, sincèrement, sans 

compromis, pour attirer la persécution des dénominations. 

  Sur tous les points où le Seigneur nous demande de marcher sans 

compromis, les dénominations qui sont actuellement dans le compromis, 

ne vont pas l’accepter. Soit ils seront mis à la porte, soit ils vont partir parce 

qu’ils ne pourront pas rester dans le compromis. Mais chaque chose en 

son temps et selon la direction du Seigneur. 

  Dans les derniers temps, le Seigneur va faire revenir, avec plus de 

puissance qu’avant, son peuple au modèle biblique. Dans les 

bouleversements qu’il y aura à la fin des temps, les seuls qui vont tenir, ce 

sont les chrétiens qui vont accepter de revenir au modèle biblique. Ils 

auront beau être mis à la porte, ils auront beau être persécutés par le 

monde ou par l’Église, les seuls qui vont tenir sont ceux qui vont être fixés 

sur quelque chose d’inébranlable, c’est-à-dire le Seigneur et sa Parole.  

  Si nous ne sommes pas attachés solidement au Seigneur et à sa Parole, 

si nous nous attachons à des choses ébranlables, comme le Seigneur est 

en train de tout secouer (on le voit autour de nous, tout est secoué), nous 

allons être secoués avec ces choses et nous allons tomber. Mais si nous 

nous attachons à ce qui ne peut pas être ébranlé, c’est-à-dire au Seigneur 

lui-même et à sa Parole, nous allons tenir le coup et nous allons traverser 

ces épreuves qui nous attendent avant le retour du Seigneur Jésus. 
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  Ce que le Seigneur nous demande, c’est d’accepter, dans une 

consécration totale, ce travail de purification par l’eau du Saint-Esprit et 

par la Parole. Cela va entraîner des souffrances, des persécutions, des 

sacrifices. Mais quand on aime le Seigneur, on accepte ce programme. 

Ceux qui ne l’accepteront pas, nous verrons tout à l’heure ce qu’ils vont 

devenir. Mais ce qui m’intéresse, en tant qu’enfant de Dieu, c’est de laisser 

l’Époux céleste, le Seigneur Jésus, faire son travail de purification dans le 

cœur de l’Épouse.  

  Si nous sommes enfants de Dieu, il n’y a que cela d’intéressant. Moi, ça 

ne m’intéresse pas d’appartenir à des groupes ou à des Églises qui 

veulent vivre leur confort spirituel tranquille dans le compromis. Cela ne 

m’intéresse absolument pas. Cela ne m’intéresse pas non plus de prêcher 

la Parole de Dieu à des âmes qui ne veulent pas sincèrement la suivre. 

Quand on sent la soif de la Parole de Dieu, c’est une grande bénédiction. 

Je rends grâce au Seigneur pour la grâce qu’il me donne de prêcher la 

Parole à des cœurs qui ont soif. Je lui rends grâce aussi de pouvoir 

recevoir cette Parole du Seigneur dans une révélation qui est donnée à 

celui qui veut obéir au Seigneur. 

  Le Seigneur veut tout d’abord purifier cette Épouse. Il est dit : « … afin 

de la sanctifier par la Parole, après l’avoir purifiée par le baptême d’eau ». 

Dans l’ordre, c’est d’abord la purifier et ensuite la sanctifier. Il y a une 

différence importante entre la purification et la sanctification. La 

purification nous est donnée par l’eau et la Parole. La Parole, c’est aussi 

Jésus qui a versé son sang. Nous savons que le sang de Jésus purifie. 

Jésus purifie par son Esprit, par sa Parole, par son sang. Il y a une action 

de purification qui se fait par la foi en Jésus et en sa Parole qui enlève le 

péché. Il y a une action de sanctification qui se fait dans notre vie de tous 

les jours, dans nos pensées, nos paroles, nos actions, pour traduire dans 

tout ce que nous faisons, cette purification que Jésus nous a donnée par 

la foi en son sang et sa Parole.  

  Il faut que cela se traduise dans toute notre vie. Le travail du Seigneur 

ne va pas se limiter à laver nos péchés. Il veut que le péché disparaisse 

de nos paroles, de nos pensées, de nos gestes, et peu à peu, jour après 

jour, par l’obéissance, Il sanctifie, Il nettoie, Il coupe, Il taille, jusqu’à ce 

que cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, soit prête. 
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Le but final de ce travail c’est « …de faire paraître devant lui cette Église 

glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et 

irréprochable ». Il n’y a que le Seigneur qui puisse faire cela. Mais Il ne 

pourra le faire que si nous le laissons faire, si nous décidons de lui 

consacrer nos vies en disant : « Seigneur, je t’en supplie. J’en ai assez 

des compromis, de chauffer des bancs d’église, j’en ai assez d’être un 

inutile dans ton champ. Je veux être rempli de ton Saint-Esprit, que tu me 

purifies, que tu me sanctifies, que tu te serves de moi, dans ces derniers 

temps ! » 

  Quand on est une brebis du Seigneur, il doit y avoir ce cri au fond du 

cœur : « Seigneur, fais cela dans ma vie, fais-le maintenant et jusqu’au 

dernier jour de ma vie ou jusqu’à ton retour. Je te donne ma vie en entier. 

Fais de moi ce que tu veux ! » Mais ça va faire mal, parce que le Seigneur 

va nous montrer, pas à pas, où il faut couper, où il faut trancher, où il faut 

faire un sacrifice pour le Seigneur, pas au sens religieux des œuvres, mais 

au sens où il faut couper quelque chose auquel on est attaché plus qu’au 

Seigneur. Mais nous désirons cela, amen ! 

  Nous faisons partie de l’Épouse du Seigneur. Quand on voit le but du 

Seigneur, on dit : « Hâte-toi de faire cela en moi. Je ne veux pas retarder 

ta venue ou faire que des âmes se perdent, ou que l’Église du Seigneur 

soit encore languissante et abattue à cause de mon attitude timide et 

réservée vis-à-vis de ton action parce que je ne veux pas me laisser 

transformer par toi ! »  

  Cela va imposer des choses difficiles, dures pour ma chair, mais pas pour 

mon cœur. Mon cœur va accepter le travail du Seigneur. Mon cœur est 

désireux de faire le travail du Seigneur. Et plus ma décision de lui donner 

ma vie sera totale et complète, plus le travail du Seigneur va se faire en 

profondeur et en rapidité, parce qu’Il sait qu’Il revient bientôt. Il a besoin 

d’agir rapidement et en profondeur. 

  C’est cela le plan du Seigneur. Si nous rapprochons ce passage avec 

celui d’Apocalypse, au chapitre 2, à partir du verset 5 : « Une voix sortit 

du trône, disant : Louez notre Dieu, vous tous ses serviteurs, vous qui le 

craignez, petits et grands ! »  
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  La seule louange que Dieu apprécie vraiment, c’est la louange qui 

vient de cœurs qui le craignent, c’est-à-dire qui veulent lui obéir. Le 

Seigneur n’a que faire de la louange de rebelles. Au contraire, Il dit que, si 

ton cœur est rebelle et que tu pries ou que tu le loues, c’est une 

abomination devant lui. Dieu n’a que faire de la louange ou de la prière 

des rebelles. Mais un cœur obéissant, un cœur qui craint Dieu et qui le 

loue, là, le Seigneur est glorifié. 

  Il est dit au verset 6 : « J’entendis comme une voix d’une foule 

nombreuse, comme un bruit de grosses eaux, comme un bruit de forts 

tonnerres, disant : Alléluia ! Car le Seigneur notre Dieu tout-puissant est 

entré dans son règne ». 

  Il faut que Jésus entre dans son règne dans notre vie personnelle, dans 

l’Église. Il va régner sur le monde. Il vient bientôt pour régner à Jérusalem 

sur le monde entier, avant d’établir, après les 1000 ans de règne, une 

nouvelle terre et de nouveaux cieux où Il régnera pour l’éternité. Il est dit 

dans ce passage, que le Seigneur est entré dans son règne. 

  « Réjouissons-nous et soyons dans l’allégresse, et donnons-lui gloire ; 

car les noces de l’Agneau sont venues, et son épouse s’est préparée, et 

il lui a été donné de se revêtir d’un fin lin, éclatant, pur. Et ce fin lin, c’est 

la justice des saints ». C’est tout le travail de purification et de 

sanctification du Seigneur. Il n’entrera dans son règne que lorsque 

l’Épouse sera prête. Il ne peut pas enlever une Épouse tachée, ridée, une 

Épouse qui ne correspond pas à ce qui doit lui être offert en tant que Roi 

des rois et Seigneur des Seigneurs. Il veut enlever une Épouse glorieuse. 

 

Savez-vous ce qui va arriver, à la fin des temps ? 

  Les chrétiens qui ne veulent pas se laisser purifier, sanctifier, ne vont pas 

être enlevés. Ils ne participeront pas aux noces de l’Agneau. Je ne dis pas 

qu’ils seront perdus, mais ils ne seront pas enlevés. Ils vont passer au 

travers de la grande tribulation. C’est ce qui nous est annoncé dans 

l’Apocalypse. Si Jésus appelle à la sanctification, c’est qu’Il sait qu’Il 

revient bientôt chercher son Épouse, cette Épouse doit avoir dans son 

cœur, le sentiment de l’urgence à se préparer pour le Seigneur. Il est 

dit ici que : « …Son épouse s’est préparée ». Alléluia ! 
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  Où est l’Épouse du Seigneur ? Elle est partout sur la terre entière. Elle 

est dans les dénominations actuelles. Tous ceux qui ont vraiment fait une 

expérience avec le Seigneur, qui sont nés de nouveau et qui ont fait cet 

acte de consécration au Seigneur, appartiennent à l’Épouse du Seigneur, 

ils se laissent transformer. L’Épouse du Seigneur est aussi dans le monde, 

au sens où il y a beaucoup de gens qui sont vraiment convertis au 

Seigneur. Ils n’appartiennent à aucune église, parce qu’ils n’en 

connaissent pas dans leur endroit, ou ils ont vu ce que c’était et ils n’y sont 

pas rentrés. Le jour de l’enlèvement, nous aurons beaucoup de 

surprises, entre ceux qui devaient partir et qui restent, et ceux qui 

auraient dû rester et qui partent. 

 

Il est dit que l’Épouse se prépare.  

  Si je fais partie de l’Église de Jésus-Christ, je ne veux pas me contenter 

de dire : « Seigneur, j’attends ton retour. Je suis sauvé. Je t’ai confessé 

comme Sauveur et Seigneur. Et maintenant, je peux vivre une vie de 

compromis tranquille. Je sais que tu vas m’enlever, que tu vas me faire 

régner avec toi ! »  

  C’est faux. Cela, c’est une fausse doctrine. Le Seigneur n’enlèvera pas 

ceux qui n’ont pas accepté de se laisser sanctifier par le Seigneur, par 

l’eau de sa Parole et par son Esprit. Mais « …Son Épouse s’est préparée 

car il lui a été donné…, (c’est un don de Dieu) … il lui a été donné de se 

revêtir d’un fin lin éclatant et pur ». Ce ne sont pas nos propres œuvres 

qui nous sauvent. Quand nous avons été sauvés, Dieu nous prépare des 

œuvres saintes qu’Il nous demande de pratiquer. 

  C’est un signe aussi de la nouvelle naissance, parce que si nous disons 

que nous sommes sauvés par la foi en Jésus et qu’ensuite, nous ne 

voulons pas pratiquer les œuvres de sainteté et de justice qu’Il nous 

demande de pratiquer, moi, je me pose des questions sur la réalité de la 

conversion au départ. Quand on est vraiment converti au Seigneur, même 

si on n’est pas encore complètement sanctifié, on désire l’être, et on dit : 

« Seigneur, tu vas agir dans ma vie pour m’enseigner, me révéler ta 

Parole, et tout ce que tu vas me montrer, je vais le faire Seigneur, quel que 

soit le coût ! »  
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  Et là, Dieu me donne la grâce, Il me donne la révélation de ses œuvres, 

tout ce que je dois faire, son plan pour ma vie, son plan pour ma famille, 

pour moi dans les derniers temps. Et je vais entrer pleinement dans la 

bénédiction. « Il lui a été donné de se revêtir d’un fin lin, c’est la justice 

des saints… », qui nous est donnée par Dieu et que nous devons 

pratiquer. Nous devons nous en revêtir. Ce n’est pas Jésus qui va nous 

en revêtir : « Il lui a été donné de se revêtir ». C’est comme si Jésus nous 

présente la robe de mariée ; qui revêt la robe de mariée ? C’est la mariée, 

elle-même. Elle se revêt, elle se prépare, elle se fait belle pour son fiancé 

qui l’attend et qui va être son époux bientôt.  

  Jésus nous présente sa robe de sainteté, de justice et Il nous dit : « Est-

ce que tu veux t’en revêtir ? Est-ce que tu veux quitter tes oripeaux 

souillés, tachés ? Une fois que tu t’en es revêtu, est-ce que tu veux veiller 

à ne pas tacher cette robe ? En tout cas, si elle est tachée, reviens vite, 

mon sang efface ces taches ! » « …Et l’ange me dit : heureux, ceux qui 

sont appelés au festin des noces de l’Agneau ». Heureux, parce qu’il y a 

beaucoup d’appelés, mais peu d’élus. Les élus sont les appelés qui ont 

répondu oui. 

   

Le Seigneur parle aux églises. 

  Dans Apocalypse, aux chapitres 2 et 3, le Seigneur parle aux églises. 

J’aimerais que nous regardions certaines des choses qu’il dit à l’Église, à 

celle qu’Il est en train de préparer pour être son Épouse et qu’Il veut 

purifier et sanctifier. Il parle à sept églises qui ont existé.  

  Sur le plan symbolique, nous pouvons aussi en retirer des 

enseignements pour nous, Église du Seigneur, parce que quand Il parle à 

ces églises-là, Il nous parle aujourd’hui, à nous, l’Église du Seigneur. Il 

nous dit au chapitre 2, c’est Jésus qui parle : « Écris à l’ange de l’église 

d’Éphèse : Voici je connais tes œuvres, ton travail, ta persévérance, je 

sais que tu ne peux pas supporter les méchants, que tu as éprouvé ceux 

qui se disent apôtres et qui ne le sont pas, que tu les as trouvés 

menteurs,… (tout ça, c’est très bon), que tu as de la persévérance, que tu 

as souffert à cause de mon nom et que tu ne t’es pas lassée… (c’est 

magnifique, comme portrait !) Mais ce que j’ai contre toi… ».  
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  Si j’entendais le Seigneur me parler comme ça, je dirais : Attention ! Il y 

a quelque chose qui ne va pas. « …Ce que j’ai contre toi… », vous vous 

rendez compte ? « …Mais ce que j’ai contre toi, c’est que tu as abandonné 

ton premier amour ». 

  Ton amour premier, celui que tu avais pour moi au début. Tu l’as 

abandonné, tu es rentré dans la routine, tu es rentré dans quelque chose 

où tu as laissé diminuer ce premier amour. Cela peut arriver à des couples 

aussi. Quand on se connaît, au début, c’est tout nouveau, tout beau. Et 

puis on laisse la tradition et l’habitude s’installer. Jésus ne veut pas cela 

entre lui et nous. Il lui dit : « tu es pleine d’œuvres, tu es pleine de bonnes 

choses, tu n’as pas supporté les méchants, tu as même souffert, mais tu 

as abandonné ton premier amour. Toutes ces œuvres-là, tu ne les fais 

plus dans l’amour de ton cœur. Tu les fais par obligation religieuse. Tu as 

abandonné ton premier amour ! »  

  Vous vous rappelez ce que Jésus dit à ses disciples ? Il leur dit : « Vous 

êtes vraiment mes amis, si vous faites ce que je vous demande, ce que je 

vous commande. Celui qui m’aime gardera ma parole » (Jean 15 v. 14). 

  Donc, pour le Seigneur, abandonner le premier amour revient à 

abandonner sa Parole, abandonner la pleine Parole du Seigneur. On n’a 

plus cet amour d’obéissance de cœur à la Parole de Dieu, donc au 

Seigneur. On entre dans toute une série d’œuvres religieuses qui couvrent 

notre désobéissance, mais qui n’échappent pas à l’œil du Seigneur. Il a 

un œil perçant, Il voit au fond des cœurs. Il ne regarde pas à l’apparence. 

Il ne regarde pas aux œuvres, Il regarde au cœur : « Est-ce que tu as 

gardé ton premier amour pour moi ? Ton amour premier, ton amour qui 

consistait à me mettre en premier en disant : Seigneur, c’est par amour 

que je fais cela, c’est par amour que je me laisse travailler par toi et que 

je me consacre à toi ? » 

  « Souviens-toi donc d’où tu es tombée (c’est une chute),…et repens-

toi ». Il y en a qui pensent que la repentance, c’est pour les païens, ceux 

qui ne sont pas convertis. Mais Jésus s’exprime à l’église et Il lui dit :                    

« Repens-toi ». 

  Cela veut dire qu’elle a péché, qu’elle est tombée. Elle a péché, non pas 

parce qu’elle est voleuse, menteuse, adultère. Rien de tout cela.  
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  Elle a simplement abandonné son premier amour. Alors, que nous ayons 

abandonné notre premier amour ou que nous n’ayons pas ce premier 

amour dans le cœur, c’est la même chose pour le Seigneur. C’est peut-

être encore plus grave de l’abandonner, après l’avoir eu.  

  Si nous n’avons pas cet amour ardent pour le Seigneur et sa Parole ou 

si nous l’avons eu et que nous l’avons abandonné, nous avons chuté, 

nous avons péché, nous avons besoin de nous repentir, c’est-à-dire de 

changer de cap en disant : « Seigneur, je reviens. Remplis mon cœur de 

ton amour pour ta Parole, parce que « celui qui m’aime gardera ma 

parole ». Et il dit sept fois, aux sept églises, à la fin : « À celui qui vaincra ». 

 

Nous sommes dans un combat. 

  Ce travail de purification, de sanctification, c’est un combat de tous les 

instants, de tous les jours, parce que le Malin est là, la chair est là, le 

monde est là, avec toutes ses attractions, ses pièges, ses convoitises et 

ses séductions. Constamment, je dois combattre le bon combat de la foi.  

  Mais je ne pourrai le combattre et vaincre que si je suis dans l’amour du 

Seigneur : « Par amour pour toi, Seigneur, parce que je veux paraître 

devant toi comme une Épouse sainte et pure, Seigneur. Tu mérites d’avoir 

une Épouse sainte et pure. Tu mérites, Seigneur que je fasse tous mes 

efforts, associés à tous les efforts que tu fais, et tous les deux ensemble, 

nous vaincrons, Seigneur ! »  

  « À celui qui vaincra, je donnerai à manger de l’arbre de vie ». Cela veut 

dire : « Je lui assurerai pleinement un salut éternel, dans mon ciel de gloire 

pour l’éternité ». Sur sept églises, il dit à cinq d’elles : « Repens-toi ». C’est 

intéressant de voir, pour chacune, à propos de quoi, Il lui demande de se 

repentir. 

 

À l’église de Smyrne. 

  « Je connais ta tribulation… ». Il lui parle de persécutions et Il lui dit :       

« Sois fidèle jusqu’à la mort ». Il n’a rien à lui reprocher. Il lui annonce 

simplement des persécutions, des souffrances et des tribulations.  



Éditions – Association Bible et Foi                                      Page 18  
 

  Il lui dit : « Sois fidèle jusqu’à la mort et je te donnerai la couronne de 

vie ». Cela veut dire qu’il est possible que tu ne sois pas fidèle jusqu’à la 

mort, il est possible que l’église ne soit pas fidèle jusqu’à la mort. La 

doctrine du salut assuré éternellement, de la sécurité absolue du salut 

n’est pas une doctrine biblique. La sécurité est absolue si je reste dans 

la main du Seigneur, si je reste pleinement dans l’obéissance. Jésus 

n’a rien à reprocher à cette église, Il lui annonce des choses difficiles et Il 

l’encourage : « Sois fidèle, je te donnerai la couronne de vie, je suis avec 

toi ! » 

  « Celui qui vaincra n’aura pas à souffrir la seconde mort ». Celui qui ne 

vaincra pas, aura à souffrir la seconde mort, en prenant le contre-pied. 

Celui qui ne vaincra pas, aura à souffrir la seconde mort. Vous vous rendez 

compte qu’Il parle aux Églises, à celles qui ont été rachetées par son sang 

! Il dit à l’église qui est infidèle et qui est tombée : « Si tu ne te repens pas, 

tu auras à souffrir la seconde mort », c’est-à-dire la perdition éternelle. 

 

À l’église de Pergame. 

  Il dit : « Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône de Satan ». 

« Là où tu demeures, mon église, là est le trône de Satan ! » Vous vous 

rendez compte ? « Tu retiens mon nom, et tu n’as pas renié ma foi,… mais 

j’ai quelque chose contre toi, c’est que tu as là… (cela veut dire chez toi), 

des gens attachés à la doctrine de Balaam, qui enseignait à Balak… ». Tu 

as là, au milieu de toi, des gens qui sont associés à de fausses doctrines, 

qui les enseignent, et tu les supportes. 

  Quelle leçon pour nous, chrétiens ! Combien de fois avons-nous 

supporté de fausses doctrines, des traditions d’hommes qui n’ont rien à 

voir avec la Parole de Dieu ! Dieu s’adresse à l’ange de l’église ou au 

responsable de l’église et à toute l’église, et Il leur dit : « Tu as là, au milieu 

de toi, des gens qui enseignent des doctrines pernicieuses, et tu n’as pas 

réglé ce problème-là ! »  

  Balaam était un faux prophète qui avait pourtant des révélations de Dieu 

bien réelles. Il n’avait pas pu obtenir de Dieu qu’Il maudisse son peuple, 

mais il avait réussi à faire pécher le peuple de Dieu en attirant des femmes 

étrangères, pour que les hommes soient séduits, tombent dans le péché 
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et sacrifient aux idoles et aux faux dieux avec ces femmes étrangères. Il 

avait finalement joué par la bande. Il avait réussi à séduire le peuple de 

cette manière. 

  Verset 14 : « Balaam qui enseignait à Balak à mettre une pierre 

d’achoppement devant les fils d’Israël, pour qu’ils mangent des viandes 

sacrifiées aux idoles et qu’ils se livrent à l’impudicité ». 

  Ce que le Seigneur reprochait à cette église, c’est qu’elle avait au milieu 

d’elle, des hommes qui enseignaient des doctrines pernicieuses dont la 

conséquence était que le peuple de Dieu consommait des viandes 

sacrifiées aux idoles et se livrait à l’impudicité.  

  Pour nous, spirituellement, qu’est-ce que cela veut dire ? Bien sûr, nous 

n’allons pas forcément aller manger des viandes sacrifiées à des idoles, 

sachant ce que c’est, nous n’allons pas nous livrer forcément à l’impudicité 

grossière.  

  C’est possible pour nous, mais au sens spirituel, cela veut dire que 

nous laissons entrer dans l’église des choses ou des enseignements 

qui ont pour conséquences d’enlever Jésus et la prééminence de Sa 

Parole, pour Le remplacer par une idole. Une idole, c’est tout ce qui 

prend la place de Dieu et qui n’est pas Dieu. 

  Cela peut être n’importe quoi, ce peut être ma dénomination, c’est une 

idole, ou mon église, c’est une idole, ou mon pasteur, c’est une idole, ou 

même le travail que le Seigneur m’a donné, c’est une idole. Quoi que ce 

soit, si cela remplace la position prééminente de Jésus dans ma vie, c’est 

une idole. 

  Il y a des enseignements qui introduisent des idoles dans le cœur des 

enfants de Dieu, parce qu’ils remplacent le Seigneur et sa Parole par 

quelque chose d’autre. À partir du moment où on enseigne à quelqu’un de 

désobéir au Seigneur, (même si on ne dit pas que c’est une 

désobéissance), si on enseigne des doctrines qui sont, en fait, des 

désobéissances au Seigneur, on est en train d’introduire des idoles dans 

l’Église, parce que le propre de l’idole, c’est la désobéissance au Seigneur. 

On fait quelque chose qui déplaît au Seigneur, on a remplacé le Seigneur 

par quelque chose d’autre.  
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  Toute fausse doctrine introduit une idole, on s’incline devant 

quelque chose qui n’est pas la Parole de Dieu, qui n’est pas le 

Seigneur. 

  L’impudicité, c’est tout ce qui touche à l’impureté au sens strict du terme, 

c’est-à-dire l’impureté sexuelle, la prostitution au sens sexuel. Et puis 

l’impudicité, au sens spirituel, c’est la prostitution spirituelle, se tourner 

(donner notre intérêt) vers des choses qui ne sont pas la Parole du 

Seigneur ou se tourner vers quelqu’un qui n’est pas le Seigneur.  

  Mais l’idée de base, c’est la prostitution : on quitte le vrai mari, le 

vrai fiancé pour s’attacher à quelqu’un qui n’est pas le vrai mari, 

l’antichrist et ses doctrines, Satan et ses doctrines.  

  L’église de Pergame, supportait ça et laissait faire. « Tu as des gens au 

milieu de toi attachés… repens-toi donc, sinon je viendrai à toi bientôt, et 

je les combattrai avec l’épée de ma bouche ». « L’épée de ma bouche », 

c’est la Parole du Seigneur. 

  Il faut que nous osions prêcher la Parole de Dieu telle qu’Il la donne. Que 

nous soyons prédicateur ou homme et femme, simple témoin de Christ, il 

faut que nous osions dire : « Jésus a dit ! » Ça, c’est l’épée de l’Esprit. Et 

l’épée de l’Esprit tranche entre l’erreur et la vérité. Il faut que nous osions 

la dire, sans compromis, avec amour. Que nous osions dire : « Le 

Seigneur a dit, j’ai étudié sa Parole, c’est comme cela ! » 

  L’impudicité entre aussi dans l’église par une grande porte ouverte : les 

divorces et remariages de chrétiens. Je ne parle pas des péchés sexuels 

qu’on encourage indirectement. C’est-à- dire, au niveau des jeunes, on 

n’enseigne plus sérieusement ce qu’est le flirt, les vraies fiançailles au 

nom du Seigneur, sortir ou ne pas sortir. Les impuretés à ce niveau-là, 

ouvrent la porte, dans l’église, à l’action de Satan, à l’impureté sexuelle et 

à la convoitise.  

  Mais quand on enseigne qu’un chrétien peut divorcer pour certaines 

raisons et qu’il peut se remarier, on introduit l’adultère dans l’église, 

l’impudicité, toutes ces abominations que Jésus ne veut pas. Jésus 

permet la séparation, pour cause d’adultère, mais Il ne permet pas le 

remariage, c’est très clair.  
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  Il dit à celui qui est séparé : « Tu intercèdes pour celui qui s’est égaré, tu 

attends, tu persévères et moi, je suis avec toi dans ce cas-là ». 

  Il y a des églises, maintenant, où il y a deux tiers des chrétiens divorcés 

et remariés. Le problème, c’est quand on ne reconnaît pas cela comme 

péché. Quand on le reconnaît comme péché en disant : « Seigneur, j’ai 

fauté, je n’avais pas compris, je n’étais pas éclairé. Maintenant que 

j’entends ta Parole, je réalise, je te demande pardon. Montre-moi la 

solution. Qu’est-ce que je dois faire ? J’ai été marié et divorcé trois fois et 

maintenant, je suis là avec la troisième ou le troisième, qu’est-ce qu’il faut 

faire, Seigneur ? Donne-moi la grâce de me révéler ta pensée pour que je 

n’aille pas plus loin dans la catastrophe ! »  

  Dieu va montrer la solution, à ce moment-là, parce qu’on s’est repenti, 

qu’on a reconnu cela comme un péché : « Que celui qui a des oreilles 

entende ce que l’Esprit dit aux églises ». 

 

À l’église de Thyatire. 

  Il dit, au verset 19 : « Je connais tes œuvres, ton amour, ta foi, ton fidèle 

service, ta constance, et tes dernières œuvres plus nombreuses que les 

premières ». Il y a beaucoup d’églises qui aimeraient bien être décrites 

comme Il décrit Thyatire : « Tes œuvres, ton amour, ta foi… », l’amour, la 

foi, les choses les plus importantes, « ton fidèle service, ta constance,… 

mais ce que j’ai contre toi… », le Seigneur ne va rien laisser de côté.  

  Dans ces derniers temps où Il nous demande de nous préparer, Il va 

mettre le doigt sur la moindre tache. Il nous donne aussi la grâce de 

l’effacer. Il va mettre le doigt sur la moindre tache, la moindre ride : « ce 

que j’ai contre toi… (comment était-ce possible dans une telle église ?), 

c’est que tu laisses la femme Jézabel, qui se dit prophétesse… », Jézabel 

était la femme d’un affreux roi Achab, un roi apostat, qui avait introduit 

l’idolâtrie, l’occultisme et le satanisme dans le peuple du Seigneur. 

  Là, spirituellement, ce sont de faux prophètes ou fausses prophétesses 

qui parlent de la part du Seigneur pour enseigner des choses mauvaises.  
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  C’est exactement le même problème que l’autre église : « enseigner et 

séduire mes serviteurs, pour qu’ils se livrent à l’impudicité et qu’ils 

mangent des viandes sacrifiées aux idoles ». C’est le même problème 

dans cette église. Et là en plus, c’est fait par une femme qui se dit 

prophétesse : « Je lui ai donné du temps, pour qu’elle se repente, et elle 

ne veut pas se repentir ». Vous voyez comme le Seigneur est bon.  

  Il lui a parlé. Cette femme, ce peut être une femme réelle qui se dit 

prophétesse, ce peut être une partie de l’église qui dit avoir reçu des 

révélations de Dieu et qui est en train d’enseigner des abominations et 

des fausses doctrines qui vont pousser le peuple de Dieu dans des 

directions qui ne sont pas celles du Seigneur : « Je lui ai donné du temps 

pour qu’elle se repente », cela veut dire : « Je lui ai parlé, je lui ai montré 

que c’était faux, et elle ne veut pas se repentir ! » Il ne dit pas qu’elle ne 

s’est pas rendu compte, mais qu’elle ne veut pas se repentir. 

  Elle ne veut pas se repentir. Il faut que nous comprenions bien qu’aux 

yeux du Seigneur, tout ce qui nous tient à l’écart de la vérité, est de 

l’impudicité, de l’impureté, c’est de la prostitution spirituelle. Si je 

suis une doctrine qui n’est pas la Parole de Dieu, aux yeux du Seigneur, 

je me suis écarté de l’Époux et de sa Parole, je suis dans l’impureté. Le 

travail de purification du Seigneur, c’est d’enlever de mon cœur toutes les 

fausses doctrines, les traditions des hommes, qui sont de l’impureté pour 

lui. Les enlever par la repentance. 

  « Voici, je vais la jeter sur un lit, et envoyer une grande tribulation à ceux 

qui commettent adultère avec elle, à moins qu’ils ne se repentent ». Frères 

et sœurs, c’est ce qui arrive aujourd’hui. Le Seigneur va envoyer, écoutez 

bien, le Seigneur va envoyer sur toute la partie de l’Église qui se dit Église 

de Jésus, mais qui ne veut pas abandonner les traditions des hommes, 

les fausses doctrines et les choses qui actuellement sont considérées par 

Dieu comme de l’impudicité ; le Seigneur va envoyer une tribulation telle, 

qu’elle sera jetée sur un lit spirituellement, c’est-à-dire qu’elle sera mise à 

terre, livrée au spectacle de tous.  

  On verra qu’elle a été dans l’adultère : « Je ferai mourir de mort ses 

enfants ». Cela peut être physique, cela peut être spirituel, mais il y aura 

un jugement. Tous ceux qui auront accepté de suivre ces doctrines et qui 

ne vont pas se repentir seront punis de mort par le Seigneur.  
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  Ce sont des choses sérieuses : « Et toutes les églises connaîtront que je 

suis celui qui sonde les reins et les cœurs et je vous rendrai à chacun 

selon vos œuvres » (Apocalypse 2 v. 23). Ce sont des paroles d’amour. 

  On parle toujours d’un doux Jésus qui est gentil, qui pardonne tout. Mais, 

est-ce qu’on regarde ces paroles qui sont des paroles fortes ? « Je ferai 

mourir de mort ses enfants », ce sont des paroles qu’il faut aussi mettre 

dans nos cœurs. Toute l’église connaîtra qui marche avec Dieu, et qui ne 

marche pas avec Dieu. On verra quels sont les serviteurs de Dieu qui sont 

fidèles et ceux qui ne le sont pas. Dieu va mettre toutes choses à nu. Il va 

dévoiler les choses cachées. Il jettera les incrédules et les impudiques sur 

des lits de douleur et de tribulations.  

  « À vous, tous les autres de Thyatire, qui ne reçoivent pas cette 

doctrine… », pourquoi ils ne la reçoivent pas ? Parce qu’ils ont écouté, ils 

ont comparé, ils ont interrogé le Seigneur, ils ont lu la Parole. Ils ont dit :  

« Non. Ce n’est pas du Seigneur : je la refuse ! » « …Je vous dis : Je ne 

mets pas sur vous d’autre fardeau ; seulement ce que vous avez, retenez-

le ». « Ce que vous avez », c’est-à-dire la vérité de ma Parole, puisque 

vous avez testé cela et que vous avez rejeté l’erreur. « Ce que vous avez, 

retenez-le, jusqu’à ce que je vienne ».  

  « Gardez fidèlement toute la vérité que je vous montre et tout ce que je 

vais vous montrer comme vérité, gardez là, c’est elle qui va vous garder ! » 

  « À celui qui vaincra,… je donnerai autorité sur les nations ». Quand 

Jésus reviendra, tu régneras avec lui sur la terre. Celui qui régnera avec 

Jésus, ce n’est pas n’importe qui. C’est celui qui aura résisté à l’erreur et 

au mensonge, qui aura accepté le prix et qui va tenir ferme jusqu’au bout. 

 

À l’église de Sardes. 

  Au chapitre 3, Il dit : « Je connais tes œuvres. Je sais que tu passes pour 

être vivant, et tu es mort ». Vous vous rendez compte qu’Il parle à l’église ! 

« Tu passes pour être vivant… », il y a des églises qui passent pour être 

très vivantes. On loue, formidable ! Il y a une musique terrible, des 

louanges à tout casser.  
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  Il se passe des choses apparemment, mais aux yeux de Jésus, tu es 

mort. Tu es mort, parce que tu ne gardes pas la vérité, tu ne gardes pas 

sa Parole. « Sois vigilant, et affermis le reste qui est près de mourir… », 

le Seigneur est bon. Il voit quand même qu’il y a un petit lumignon qui 

fume, et Il lui dit : « Tu n’es pas complètement mort, il y a quelque chose 

qui fume encore et je le vois. Je suis là non pas pour éteindre le peu qui 

reste encore, mais pour te dire affermis le peu qui reste encore, ranime-

le ! » 

  « Car je n’ai pas trouvé tes œuvres parfaites devant Dieu. Rappelle-toi 

donc comment tu as reçu et entendu, et garde, et repens-toi. Si tu ne 

veilles pas, je viendrai comme un voleur et tu ne sauras pas à quelle heure 

je viendrai sur toi ». Un voleur ne prévient pas. Quand Jésus viendra pour 

enlever l’Église, il ne va pas prévenir du jour et de l’heure. Il va prévenir 

par son Esprit pour savoir que nous sommes dans les temps et que nous 

devons nous préparer. Mais Il viendra comme un voleur.  

  Pour tous ceux qui n’ont pas accepté de se laisser travailler par le 

Seigneur, le Seigneur va revenir sur eux comme un voleur, non pas pour 

les prendre, mais pour les dépouiller complètement : « Cependant tu as à 

Sardes, quelques hommes qui n’ont pas souillé leurs vêtements ; ils 

marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu’ils en sont dignes. 

Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs ; je n’effacerai 

point son nom du livre de vie… », cela veut dire que celui qui ne vaincra 

pas verra son nom effacé.  

  Son nom était inscrit, il y était inscrit puisqu’on ne peut pas effacer 

quelque chose qui n’était pas inscrit auparavant : « Ton nom était inscrit 

dans le livre de vie ! » lui dit le Seigneur, « mais parce que tu n’as pas 

persévéré dans les vêtements blancs, tu ne t’es pas laissé sanctifier, tu 

n’as pas rejeté l’erreur, tu as écouté les fausses doctrines, tu ne les as pas 

testées, tu ne t’es pas repenti quand je te l’ai montré, j’effacerai ton nom ! » 

  Mais celui qui vaincra, sera revêtu de vêtements blancs : « Je n’effacerai 

pas son nom et je confesserai son nom devant mon Père et devant ses 

anges ». C’est une belle récompense ! Cela vaut tous les sacrifices du 

monde. Voyez : devant le trône du Père, Jésus te fait rentrer et te dit :  
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  « Tu as été fidèle jusqu’au bout. Devant mon Père et tous les anges, je 

confesse ton nom. Tu as été fidèle jusqu’au bout. Entre dans les noces qui 

te sont préparées ! » 

 

À l’église de Philadelphie. 

  Je vais aller plus vite, parce que c’est l’église fidèle et je voudrais surtout 

insister sur les erreurs et le travail de purification. Ce qui est intéressant, 

c’est de voir ce qu’Il lui dit. 

  Elle est fidèle et Il lui dit : « Je connais tes œuvres, parce que tu as peu 

de puissance… ». Cela paraît bizarre. Il y en a tellement aujourd’hui, qui 

cherchent la puissance. « Tu as peu de puissance et tu as gardé ma parole 

et tu n’as pas renié mon nom ». Nous n’avons aucune puissance 

personnelle. L’Église du Seigneur ne doit avoir aucune puissance 

personnelle. Toute sa puissance lui vient du Seigneur Jésus. C’est dans 

la mesure où elle se dépouillera de toute puissance personnelle, 

humaine, qu’elle sera revêtue de la puissance glorieuse du Seigneur 

Jésus, ce ne sera pas sa propre puissance. 

  Elle n’a pas renié le nom du Seigneur et elle a gardé sa Parole. Vous 

voyez la récompense des fidèles : « tu as gardé ma parole, et que tu n’a 

pas renié mon nom, j’ai mis devant toi une porte ouverte ». Cela veut dire 

que tout ce que tu entreprendras, réussira, parce que cela vient de moi, 

parce que tu es à l’écoute de ma voix, et tu ne vas pas oser faire quelque 

chose que je ne te demande pas de faire. Tout ce que tu entreprendras 

réussira, parce que c’est moi qui le fais en toi : « Une porte ouverte, que 

personne ne peut fermer ». 

  Cette porte, il n’y a que toi qui puisse la fermer par ta désobéissance. 

Mais personne d’autre ne fermera la porte. La porte, c’est la porte pour le 

service du Seigneur, c’est la porte entre Jésus et moi. Il est la porte. Une 

porte ouverte, cela veut dire que Jésus, qui est la porte, m’ouvre tous les 

trésors de sa présence, tous les trésors de sa communion, parce que j’ai 

gardé sa Parole et que je n’ai pas renié son nom. La porte est ouverte 

pour toi, bien aimé. Viens quand tu veux. Cela vous arrive de dire cela à 

des amis : « Ma porte t’est ouverte ! » C’est la même chose avec Jésus : 

la porte entre Jésus et moi sera toujours ouverte si je garde sa Parole.  
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  Il va me parler, me donner des révélations, me conduire, me diriger. 

Si je suis dans le plan du Seigneur, aucune porte ne sera fermée. 

  Il dit : « Je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent 

Juifs et qui ne le sont pas, mais qui mentent ; voici, je les ferai venir, se 

prosterner à tes pieds, et connaître que je t’ai aimé. Parce que tu as gardé 

la parole de la persévérance en moi (celui qui garde ma Parole, c’est celui 

qui m’aime), je te garderai à l’heure de la tentation… », c’est-à-dire de la 

séduction qui vient sur le monde entier pour l’éprouver. Il va y avoir, dans 

ces derniers temps, une séduction tellement épouvantable, tellement 

grande, tellement puissante ! La différence entre l’erreur et la vérité, en 

matière de séduction, est minime. 

  Satan va venir avec une apparence presque absolue de vérité, mais une 

grande séduction. Il va présenter des choses merveilleuses qui vont avoir 

l’apparence de la vérité, mais qui seront fausses, qui seront une séduction 

pour entraîner à la perdition. Si nous ne sommes pas gardés par Jésus, 

nous n’aurons aucune chance de tenir.  

  Tous ceux qui vont être séduits, vont aller, pieds et poings liés, entre les 

mains de l’antichrist et dans la perdition. Donc, il faut que nous ayons le 

discernement. Le discernement nous sera donné par le Seigneur qui va 

nous garder, si nous gardons sa Parole en disant : « Seigneur, tu sais que 

moi, je ne peux rien, je peux être séduit n’importe comment par ces 

choses, mais je confesse que je ne serai pas séduit, parce que je veux 

garder ta Parole, je ne veux pas renier ton nom, je veux t’obéir, je veux 

que tu m’enseignes et je veux te suivre ! »  

  Et là, nous avons la promesse de Jésus : « Je te garderai ». Ce n’est pas 

nous qui allons nous garder, c’est Jésus qui va nous garder. Nous, nous 

allons nous garder des fausses doctrines ; nous allons nous garder de 

quitter le Seigneur, et lui, nous gardera de la séduction. 

 

À la dernière église, Laodicée. 

  Au verset 14 : « Je connais tes œuvres. Je sais que tu n’es ni froid ni 

bouillant. Puisses-tu être froid ou bouillant ! ».  
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  J’ai souvent remarqué que ceux qui devenaient les plus bouillants pour 

le Seigneur, sont ceux qui avaient été les plus froids auparavant. 

  Ce n’est pas toujours vrai, mais je l’ai souvent vu, des gens qui 

combattaient à fond contre l’Église, comme l’apôtre Paul. Il persécutait les 

chrétiens, il les jetait en prison, il les faisait mourir. Ce n’était pas un tiède, 

Paul, il était de l’autre côté, au service de Satan à fond. Et quand il s’est 

converti, terrassé par la puissance de Jésus sur le chemin de Damas ; il a 

été à fond pour le service du Seigneur, dans une consécration totale. Il 

parcourait les routes, non plus pour mettre les chrétiens en prison, mais 

pour annoncer la Parole, pour fortifier l’Église, pour l’édifier, pour faire 

avancer le royaume de Dieu. 

  Jésus dit : « Je voudrais que tu sois froid ou bouillant ». Si tu es froid, tu 

as une chance d’être vraiment bouillant. Mais si tu es tiède ! « Parce que 

tu es tiède, et que tu n’es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche ». 

Cela veut dire que tu étais avec Jésus, mais quel est le signe de la 

tiédeur ? 

  « Parce que tu dis : je suis riche, je me suis enrichi, je n’ai besoin de rien, 

et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, 

aveugle et nu… », Il lui dit : maintenant je te préviens, repens-toi : « Je te 

conseille d’acheter de moi de l’or éprouvé,… des vêtements blancs… ». 

Acheter, cela veut dire que tu ne vas pas le payer par tes œuvres, mais tu 

vas te repentir, tu vas enfin décider de faire tous tes efforts pour recevoir 

ce que le Seigneur veut te donner. 

  « Tu vas acheter de moi la sainteté, la sainteté te sera donnée 

gratuitement, tu n’auras pas à la payer. Mais tu vas faire un effort pour lire 

ma Parole et la méditer d’une manière un peu plus sérieuse, tu vas faire 

un effort pour me prier, tu vas faire un effort pour avoir une vie de prière 

plus conséquente, pour que je puisse travailler en toi par mon Esprit et 

t’enseigner, ces choses ne viendront pas automatiquement sur toi ! »  

  Si tu ne pries pas, si tu ne lis pas sa Parole, si tu ne fais pas toutes ces 

choses, le Seigneur ne les fera pas pour toi. « Mais, quand tu le fais ! », 

dit le Seigneur, « mon Esprit va travailler en toi pour te transformer, et moi, 

je vais te transformer et te changer, mais tu dois faire cet effort dans ma 

communion. Et, parce que tu ne le fais pas, je t’engage à le faire ! » 
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  « Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j’aime. Aie donc du zèle et 

repens-toi. Je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma 

voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec 

moi ». 

  On utilise souvent ce verset pour les non convertis, mais c’est à l’Église 

que Jésus parle. Ce n’est pas à quelqu’un qui ne connaît pas le Seigneur, 

Il frappe à la porte de l’église de Laodicée, la tiède, et Il lui dit : « Je suis 

ton époux, je reviens bientôt, je veux rentrer pour te changer, te rendre 

bouillante ! » 

  Le Seigneur frappe, Il ne veut pas violer notre volonté. L’église de 

Laodicée peut très bien dire : « Je suis bien comme ça, je n’ai besoin de 

rien, reste où tu es, Seigneur. Je n’ai besoin de rien, je suis riche, 

tranquille, j’ai de beaux bâtiments, plein de sous dans la caisse, 1500 

personnes dans l’église. On fait des louanges merveilleuses, on a tout ce 

qu’il faut ! »  

  Mais Jésus dit : « Tu es tiède, parce que tu as rejeté ma Parole. Je frappe, 

veux-tu me laisser rentrer ? Je veux souper avec toi ! » C’est merveilleux 

cette image, souper dans l’intimité. Il nous faut réapprendre à retourner 

aux pieds de ton Seigneur pour recevoir de lui sa nourriture, la vraie. 

  Quand le Seigneur nous montre l’urgence qu’il y a, dans ces derniers 

temps, à le laisser achever cette préparation de l’Église, cela doit amener 

des changements dans notre vie. Il va y avoir des changements que le 

Seigneur va nous montrer, à tous les niveaux. Nous devons être décidés 

à obéir au Seigneur de bon cœur. Cela va entraîner des persécutions et 

des souffrances.  

  Je crois que l’Église des derniers temps va revenir au modèle de la 

Parole de Dieu. Cela va être des églises de maison, des petits groupes 

informels qui seront dirigés par des ministères choisis par Dieu, envoyés 

par le Seigneur, qui vont faire une action puissante, qui seront remplis du 

Saint-Esprit et de feu, qui vont aller évangéliser, qui vont se préparer à la 

venue du Seigneur. 

  Les grandes églises institutionnalisées vont rentrer à flots dans le corps 

de la prostituée dont je n’ai pas eu le temps de parler. Mais de même que 

l’Épouse se prépare, la prostituée se prépare.  
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  La prostituée, c’est le rassemblement de toutes les églises apostates 

sous la direction de Rome, pas seulement l’Église catholique romaine, 

mais toutes les églises apostates qui ont renié la plénitude de la vérité et 

qui ont décidé de s’associer à l’Église de Rome. On voit cela dans 

Apocalypse 17, clairement.  

  J’en parlerai une prochaine fois. Je préférerais parler d’abord de l’Épouse 

que de la prostituée. Nous voulons faire partie de l’Épouse et non de la 

prostituée, donc faire un choix très clair et net. Dans les derniers temps, 

personne ne pourra rester entre deux chaises. Personne ! Il faudra choisir 

l’un ou l’autre. Et nous choisissons l’Épouse du Seigneur, parce que nous 

aimons le Seigneur. Amen. Alléluia ! 

 

L’Église est un mystère. 

  La Parole de Dieu dit que l’Église est un mystère qui a été caché de tous 

les temps et qui a été révélé. À la fin des temps, au moment où Jésus est 

venu sur la terre, et au moment de la Pentecôte, le Seigneur a institué 

l’Église. L’Église est un mystère qui est révélé maintenant. Même les 

prophètes de l’Ancien Testament n’avaient pas une vue distincte de ce 

que c’est que l’Église.  

  Les prophètes ont prophétisé sur la venue du Seigneur, du Messie, sur 

le salut, sur les événements de la fin, mais cette période de l’Église n’était 

pas clairement révélée. Elle nous est nettement montrée dans la nouvelle 

alliance. Qu’est-ce que l’Église ? Jésus va venir enlever seulement son 

Église, c’est son Épouse. Les autres ne vont pas être enlevés. Et l’Église, 

c’est celle qui est prête pour l’enlèvement. Que faut-il faire pour être prêt 

pour l’enlèvement ? 

  Il faut avoir une belle robe blanche, sans tache, parce que Jésus va 

enlever son Épouse, Il va enlever une Épouse qui a une robe toute 

blanche. Vous avez déjà vu des mariées avec des robes toutes tachées, 

toutes sales ? Non, en général les mariées font tout pour avoir une belle 

robe bien propre, bien blanche. Jésus va venir enlever une Épouse qui est 

prête, nettoyée, sanctifiée par le sang de Jésus et la Parole de Dieu, une 

Épouse qui lui obéit, qui est décidée à lui obéir, une Épouse qui est 

consacrée à son Seigneur. Tout pour Jésus.  
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  Ce n’est pas tous les chrétiens qui vivent cela. Certains chrétiens 

ne vivent pas cela, ils ont un pied dans le monde, un pied dans 

l’Église, ou ils sont dans le péché, ils n’ont pas confessé leurs 

péchés, alors que Jésus les leur a montrés. Jésus leur a montré qu’il 

y avait des péchés à confesser et à abandonner. 

  Bien sûr, quand nous venons à Jésus, le sang de Jésus nous lave de 

tous nos péchés et nous entrons dans le corps de Christ. Mais ensuite, 

cela ne veut pas dire que nous allons pécher et rester dans ces péchés. 

On peut tous accomplir des péchés, c’est possible de pécher, le Seigneur 

n’aime pas que nous péchions, mais ce que demande le Seigneur, c’est 

de lutter de toutes nos forces contre le péché. Paul dit même : « Vous 

n’avez pas lutté jusqu’au sang contre le péché » (Hébreux 12 v. 4). Cela 

veut dire que nous sommes tellement sensibles au Saint-Esprit, que, dès 

que nous péchons, le Seigneur nous demande de le confesser pour que 

le sang de Jésus nous lave. 

  Et puis nous devons écouter la voix du Saint-Esprit, parce qu’Il fait 

remonter de temps en temps, ou régulièrement, des choses qui étaient 

cachées au fond, des mauvaises pensées, des mauvais sentiments que 

nous avions gardés au fond du cœur. Cela n’a pas empêché que nous 

soyons pardonnés. Mais le Seigneur veut nous nettoyer de tout cela, 

parce que, lorsqu’une mauvaise pensée, une mauvaise parole remonte, 

des pensées de colère, des pensées de haine, des pensées de jalousie, 

des pensées de dispute, remontent, et lorsque nous les laissons 

s’exprimer dans nos vies, ce sont des péchés.  

  Quand cela se passe, le Seigneur veut que nous les confessions, que 

nous soyons lavés dans son sang en lui disant : « Seigneur, tu me nettoies 

de tout cela, par ta grâce ! » Une faiblesse de la chair, une chute, ce n’est 

pas ce que Jésus appelle la pratique du péché. Quand cela nous arrive, 

d’avoir une parole de travers ou une chute, l’Esprit nous pousse 

immédiatement à la repentance et le sang de Jésus nous lave, si nous 

nous repentons de nos péchés. Dans 1 Jean, il est dit : « Si nous 

confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et le 

sang de Jésus nous lave de tout péché ». 
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  Si nous faisons cela, nous sommes une fiancée fidèle. Mais si nous 

résistons au Seigneur, quand Il nous montre quelque chose, là cela 

devient très dangereux. Je ne parle pas des choses cachées que le 

Seigneur ne nous a pas encore montrées, je parle des choses que le 

Seigneur nous montre, des choses qu’il faut régler dans nos vies, des 

choses qu’il faut rendre, si nous les avons volées par exemple, des choses 

qu’il ne faut plus faire parce que Jésus ne veut pas que nous les fassions.  

  Si nous faisons quelque chose, tout en sachant que c’est très mal, et que 

nous continuions à le faire obstinément, nous pêchons et nous allons 

manquer l’enlèvement. Si nous restons à faire cette chose, sans vouloir la 

confesser, tout en sachant que c’est mauvais, nous avons un péché sur le 

cœur qui n’est pas lavé et cela nous empêchera de partir. Pour partir, il 

faut être léger, il ne faut pas être lourd, il faut avoir confessé ces choses-

là. 

  Tout le travail du Saint-Esprit pour préparer l’Épouse, c’est de la garder 

constamment sous le sang de Jésus, et, dès qu’Il lui montre quelque 

chose, l’amener à la repentance et à la confession, pour laver cette chose 

et l’éliminer de notre vie, pour que nous ne pratiquions plus le péché. Si 

nous sommes dans cette position, même si nous ne sommes pas encore 

parfaits en tout, à l’image de Jésus, si nous sommes dans cette position 

de consécration, de recherche de la lumière du Saint-Esprit, si nous 

sommes obéissants, sensibles à la voix de l’Esprit, si dès qu’Il nous 

montre quelque chose, nous le réglons, si nous faisons une chute 

occasionnelle et que nous le confessons et nous réglons cela devant le 

Seigneur tout de suite, si nous sommes dans cette position-là, alors nous 

sommes prêts à être enlevés, parce que nous sommes ouverts à l’action 

du Seigneur. 

  Nous avons un cœur ouvert, nous n’avons pas une nuque raide. La 

nuque raide, c’est la nuque de ceux qui sont désobéissants, qui résistent. 

Jésus leur montre quelque chose et ils disent : « non, je ne veux pas ! », 

bien-aimés, ceux-là ne monteront pas dans l’enlèvement. Il faut bien vous 

dire cela, ceux qui ont la nuque raide, qui désobéissent au Seigneur, ont 

beau dire qu’ils sont chrétiens, ils ont beau avoir été au départ convertis 

par la prédication de l’Évangile, être nés de nouveau, s’ils ont la nuque 

raide, s’ils vivent dans le péché qu’ils ne veulent pas confesser, et ne pas 

mettre sous le sang de Jésus, ceux-là ne partiront pas.  
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  Cela veut dire qu’ils ne font pas partie de l’Église, puisque seule la 

véritable Épouse de Jésus va monter au ciel. 

  Actuellement, quand on parle de l’Église sur la terre, on voit tous ceux 

qui s’appellent chrétiens, de nos yeux d’homme. Le Seigneur, lui, voit au 

fond des cœurs. Il voit qui appartient vraiment à son Église, à son Épouse, 

parce que l’Église et l’Épouse, c’est la même chose, du point de vue du 

Seigneur.  

  De notre point de vue, ce n’est pas la même chose, parce qu’on voit 

beaucoup de gens qui appartiennent à l’Église ou aux églises, et on ne 

peut pas savoir ce qui se passe dans leur cœur. Jésus voit au fond des 

cœurs. Il voit ceux qui sont prêts, qui veillent, qui prient et qui ne vont 

pas se laisser surprendre, parce que Jésus viendra comme un 

voleur. 

  Mais son Épouse ne sera pas surprise. Elle sera prête. C’est important 

de savoir que tous ceux qui ont reçu le salut par le sang de Jésus ne vont 

pas nécessairement être enlevés. C’est important de réaliser cela. Dans 

beaucoup d’Églises, on enseigne que tous ceux qui, au départ, ont reçu 

le salut en Jésus, vont être automatiquement enlevés. Ils ne seront pas 

enlevés s’ils ne sont pas prêts. Jésus voudrait que tous ceux qui ont 

accepté son salut, tous ceux qui ont reçu la bonne nouvelle, tous ceux qui 

sont nés de nouveau par la foi en Jésus, appartiennent tous à l’Épouse, 

qu’ils soient tous enlevés. 

  C’est la volonté de Dieu de sauver tous les hommes, pourtant nous 

savons qu’il y en a qui ne seront pas sauvés. Pourquoi ? Parce que Dieu 

ne voulait pas les sauver ? Non, parce qu’eux-mêmes n’ont pas voulu 

recevoir le message du plein salut. De la même manière, dans le temps 

que nous vivons, le temps de la grâce qui est un temps unique, pour tous 

ceux qui ont reçu le message du salut, le Seigneur voudrait que tous ceux 

qui entrent dans le salut en Jésus-Christ, fassent partie de ceux qui vont 

être enlevés.  

  Jésus sait que ce ne sera pas le cas de tous parce que certains vont 

refuser de se préparer, ils ne vont pas perdre leur salut, mais ils ne vont 

jamais faire partie de l’Épouse. 
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  Ils n’auront jamais la position la plus haute dans le ciel du Seigneur, dans 

le tabernacle céleste, dans la présence de Dieu, dans la Jérusalem 

céleste pour l’éternité. 

  Vous savez qu’il y a tous ceux qui ont hérité du salut avant l’Église, mais 

ils ne feront jamais partie de l’Église. Jésus dit de Jean-Baptiste que c’est 

le plus grand de tous les prophètes qui ont paru jusqu’ici, et pourtant dans 

le royaume de Dieu, le plus petit est plus grand que lui ! Et Jean-Baptiste 

dit : « Moi, je fais partie des amis de l’Époux, ma joie est parfaite de voir 

l’Époux avec l’Épouse ! » « Celle à qui appartient l’Époux, c’est l’Épouse. 

Jean sera à la table des noces de l’Agneau, en tant qu’ami de l’Époux, 

mais il ne fait pas partie de l’Église. 

  Aucun des saints de l’Ancien Testament, même les plus grands comme 

Abraham, Moïse, David, aucun ne fait partie de l’Église. Ce n’est pas de 

leur faute, ils sont nés dans une époque où ce n’était pas le temps de la 

grâce. Ils ne font pas partie de l’Église, mais ils sont sauvés, ils vont faire 

partie des noces de l’Agneau, ils seront à la table avec Jésus, ils font partie 

des amis de l’Époux. 

  Leur joie sera parfaite, parce qu’ils comprendront et nous comprendrons 

tous pourquoi Dieu a fait les choses de cette manière et qu’elle est, pour 

nous qui vivons dans le temps de la grâce, l’abondance merveilleuse de 

sa grâce, que le Seigneur nous révèle et qu’Il n’a révélée à aucune autre 

époque depuis la création de l’homme. Il y a un temps de grâce comme le 

nôtre, où nous avons la possibilité de faire partie de l’Épouse de Jésus, 

de l’Église qui va être enlevée dans la gloire pour être l’Épouse du 

Seigneur. 

  Vous avez bien compris cela ? Notre responsabilité est très grande, notre 

responsabilité est unique. Nous avons la possibilité de faire partie de 

l’Épouse, il faut prendre cette possibilité, ne pas la lâcher et être enlevé 

avec Jésus. 

 

 

 



Éditions – Association Bible et Foi                                      Page 34  
 

Chapitre deux 

Jean voit une femme en travail 

d’enfantement. 

 

Dans Apocalypse 12, Jean voit un grand signe dans le ciel : une femme 

en travail d’enfantement. Il y a eu plusieurs interprétations sur la femme, 

certains ont dit que c’était Israël qui donne naissance au Christ, à Jésus ; 

certains disent (notamment les Catholiques) que c’est la vierge Marie qui 

donne naissance à Jésus ; mais je crois pour ma part que lorsque nous 

lisons les versets, ni la vierge Marie, ni Israël ne peuvent entrer dans tous 

les détails qui sont présentés sur cette femme. 

 

La seule bonne interprétation, c’est l’Église. 

  La vision des événements de la fin pour l’Église commence au chapitre 

12 où le Seigneur commence à montrer à Jean l’Église, telle qu’elle se 

trouve dans les temps de la fin. Cette femme est l’Église. La femme, c’est 

l’Église visible sur la terre, et celle qui est constituée de tous ceux qui ont 

confessé Jésus comme leur Seigneur et Sauveur un jour, qui sont 

réellement nés de nouveau, qui ont été baptisés dans le Saint-Esprit, nés 

de l’Esprit et baptisés de l’Esprit.  

  Cette femme est enveloppée du soleil, on sait que dans la Bible, le soleil, 

c’est le soleil de la justice de Dieu. Le soleil de la justice de Dieu, dans 

Malachie 4 v. 2, vous le voyez, je ne vais pas vous le lire. L’Église est 

revêtue de la justice du Seigneur, c’est pour cela qu’elle est enveloppée 

du soleil. Elle a la lune sous les pieds, sous ses pieds. La lune, on sait que 

c’est un symbole occulte, mais dans ce passage, en ce qui concerne 

l’Église, ce n’est pas cette interprétation qui est la bonne, puisque la 

femme est posée sur la lune et on sait que la lune est un astre qui n’a pas 

de lumière en lui-même, mais qui reflète la lumière du soleil. 
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  La véritable Église de Jésus n’a pas de lumière propre, elle reflète la 

lumière de Dieu. Elle est montée donc sur ce petit piédestal lunaire qui ne 

reflète absolument pas sa propre lumière, mais la lumière du soleil et qui 

représente l’humilité, l’obéissance dans la grâce de Dieu. Pour moi, c’est 

vraiment l’interprétation qui me satisfait le plus. La couronne de douze 

étoiles ; les étoiles dans l’Apocalypse représentent les serviteurs de Dieu, 

les messagers de Dieu.  

  Tout à fait au début du livre, le Seigneur s’adresse aux églises et Il montre 

dans sa main sept étoiles. Il dit : « Ces sept étoiles, ce sont les anges des 

églises », ou un autre terme, « ce sont les messagers des églises, les 

serviteurs du Seigneur ». Dans Daniel 12 v. 3, il est dit que ceux qui auront 

enseigné la Parole et qui auront été fidèles brilleront comme des étoiles 

dans le ciel. Alors les douze étoiles, ce sont d’abord les douze apôtres de 

l’Agneau, et symboliquement les serviteurs du Seigneur. Cette femme a 

les douze étoiles sur sa tête. 

  « Elle était enceinte et elle criait en travail d’enfantement… », l’apôtre 

Paul dira : « Je suis dans le travail d’enfantement pour vous enfanter à 

Christ », en tant que serviteur de Dieu, il travaillait à enfanter l’Épouse du 

Seigneur. On sait que tous les ministères, dans Éphésiens, travaillent à 

perfectionner les saints, pour qu’ils puissent parvenir par l’action du Saint-

Esprit et de la Parole, à la mesure de la stature parfaite de Christ. Ces 

serviteurs de Dieu sont sur la tête de l’Église parce qu’ils exercent leur 

ministère sur l’Église, mais c’est l’Église qui enfante l’enfant mâle. Il s’agit 

d’événements qui sont dans la fin des temps, comme je l’ai dit tout à 

l’heure. Dans le chapitre 4, il est dit à Jean : 

  « Je vais te montrer ce qui va se passer dans la suite des temps », et il 

est enlevé pour voir les événements de la fin. Au moment où Jean avait 

cette vision, Jésus était déjà monté au ciel, c’était après l’enlèvement de 

Jésus. Quand Il lui montre ces événements de la fin, quand Il lui montre 

cet enfant mâle qui est enlevé au ciel dès sa naissance, il ne peut s’agir 

de Jésus.  

  Ce n’est pas possible, puisqu’Il lui montre des événements de la fin, et 

Jésus est déjà monté au ciel à l’époque-même où Jean avait la vision. 

Donc, il ne peut pas s’agir de Jésus. Qu’est-ce que l’Église enfante dans 

les temps de la fin ?  
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  Elle va enfanter un enfant mâle, qui va être, je lis, au verset 5, « un fils 

qui doit paître toutes les nations avec une verge de fer ». Et au début du 

livre de l’Apocalypse, il est écrit (Apocalypse 2 v. 26) : « À celui qui vaincra, 

et qui gardera jusqu’à la fin mes œuvres, je donnerai autorité sur les 

nations. Il les paîtra avec une verge de fer », et cette expression est aussi 

appliquée à Jésus. Jésus paîtra les nations avec une verge de fer. 

  Il ne peut s’agir là que des vainqueurs qui vont garder les œuvres de 

Jésus jusqu’à la fin, qui seront déclarés vainqueurs par Jésus, qui 

s’assiéront avec lui sur son trône et qui paîtront avec lui les nations avec 

une verge de fer, avec l’autorité des vainqueurs. Et ces vainqueurs ne 

sont pas toute l’Église, les vainqueurs c’est l’Épouse, qui va être 

enlevée, comme il est dit au verset 5, fin du verset 5 : « Son enfant fut 

enlevé vers Dieu et vers son trône ». 

  Finalement, c’est toute l’Église qui aurait dû être enlevée, mais comme 

dans l’Église de Jésus, il y en a qui seront vainqueurs et il y en a qui ne 

seront pas vainqueurs, seul l’enfant mâle va être enlevé immédiatement 

après sa formation.  

  Vous voyez l’importance qu’il y a à être fidèle et à être vainqueur 

parce qu’on ne participera pas à l’enlèvement si on n’est pas 

vainqueur. Vainqueur veut dire consacré, fidèle, obéissant jusqu’au 

bout. 

  Au verset 6 : « Et la femme s’enfuit dans le désert, où elle avait un lieu 

préparé par Dieu, afin qu’elle y fût nourrie pendant mille deux cent 

soixante jours », et à la fin du chapitre il est écrit au verset 17 : « Le dragon 

fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre aux restes de sa 

postérité, à ceux qui gardaient les commandements de Dieu et qui ont le 

témoignage de Jésus-Christ ».  

  Ceci est après l’enlèvement du fils mâle ; si le fils mâle représente la 

partie de l’Église, l’Épouse qui est enlevée, qui sont ceux qui restent et qui 

ont le témoignage de Jésus-Christ ? Cela ne peut pas être des Juifs, cela 

ne peut pas être des non convertis, cela ne peut être que cette partie de 

l’Église qui n’était pas prête au moment du retour de Jésus, qui n’a pas 

été enlevée, qui n’a pas fait partie des vainqueurs, et qui va rester pour le 

début de la grande tribulation, c’est-à-dire pendant 3 ans et demi, qui va 

rester sur la terre.  
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  Et parmi ceux qui ne vont pas être enlevés, donc les chrétiens qui 

n’auront pas été prêts pour l’enlèvement, il va y avoir deux catégories : 

ceux qui vont garder le témoignage de Jésus, qui vont se réveiller après 

l’enlèvement en réalisant que les vainqueurs sont partis et que eux, qui 

n’étaient pas prêts, restent, mais que dans la grâce de Dieu, Dieu leur 

donne encore une porte de secours. 

  Ce n’est pas une excuse pour dire : bon ! Moi je vais me contenter du 

peu et je vais rester sur la terre après, je n’ai pas besoin d’être un 

vainqueur ! Dieu veut qu’on soit tous vainqueurs et Il voudrait que tous 

fassent partie de ceux qui vont être enlevés, le plan de Dieu ce n’est 

absolument pas qu’on reste, qu’un seul reste ; mais Dieu sait qu’il y en a 

qui sont négligents, qui ne vont pas se préparer, ils vont rater les plans 

d’enlèvement, ils vont rester sur la terre.  

  Ils vont se réveiller à ce moment-là et il y aura deux catégories qui vont 

se séparer à ce moment-là dans l’Église qui va rester : ceux qui vont rester 

fidèles jusqu’au bout au témoignage de Jésus et ceux-là seront tous mis 

à mort par l’antichrist, on va le voir juste après, et ceux qui vont rejoindre 

la prostituée parce qu’ils vont accepter la marque de la bête. 

  Ils vont être de ceux qui se retirent pour se perdre, devant la dureté de 

la persécution qui va être quelque chose d’inimaginable, puisque Jésus 

dit lui-même que ça va être écourté à cause des élus, sinon personne ne 

serait sauvé ! Cela va être tellement fort, il va y avoir une telle puissance 

de séduction, une telle puissance de péchés, une telle puissance 

d’incrédulité qui va se déverser sur le monde, que l’amour du plus grand 

nombre va se refroidir, que certains se trahiront les uns les autres, certains 

vendront même leurs pères, leurs enfants, leurs parents. 

  Cela va devenir tellement dur et la persécution sera tellement 

épouvantable, qu’il y en a beaucoup qui vont lâcher et qui vont accepter 

de rejoindre l’antichrist et la marque de la bête. Mais un grand nombre va 

être fidèle jusqu’au bout et ceux-là seront torturés, martyrs et tous mis à 

mort, tous ! Mais ils auront leur salut comme au travers du feu ceux-là. 
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Devant cette femme, le dragon se tient. 

  Au verset 4, pour dévorer son enfant. Le dragon, le diable ne veut pas 

que l’Épouse soit enlevée, ce qui l’intéresse dans ce premier temps, c’est 

de dévorer le fils mâle, il va ensuite dévorer les restes de sa postérité, il 

va tous les tuer ou les gagner à lui. Mais dans un premier temps, il veut 

dévorer cette race de vainqueurs qui est en train de naître là, à la fin des 

temps, il veut la dévorer, mais il ne la détruira pas, parce qu’elle est 

enlevée ! 

  Jésus la soustrait à la vengeance de Satan. De même que Jésus a été 

soustrait à la vengeance d’Hérode et il a fait fuir l’Enfant Jésus vers un lieu 

de refuge. Là, le Seigneur enlève son Épouse juste au moment où Satan 

veut la détruire et Satan ne peut rien faire pour la toucher : « Son enfant 

fut enlevé vers Dieu et vers son trône », le trône, c’est la place de l’Épouse 

avec Jésus, de la véritable Église qui s’est préparée.  

  « Et la femme, (c’est-à-dire le reste de l’Église, on a vu tout à l’heure que 

la femme, c’était l’Église, c’est donc le reste après l’enlèvement), s’enfuit 

dans le désert où elle avait un lieu préparé par Dieu afin qu’elle y fût 

nourrie pendant mille deux cent soixante jours. Et il y eut guerre dans le 

ciel, Michel et ses anges combattirent contre le dragon. Et le dragon et 

ses anges combattirent, mais ils ne furent pas les plus forts, et leur place 

ne fut plus trouvée dans le ciel, et il fut précipité le grand dragon, le serpent 

ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut 

précipité sur la terre avec ses anges ». Donc, c’est normal dans la 

perspective de Dieu que Satan ne soit précipité sur la terre qu’après 

l’enlèvement de l’Épouse. 

  La grande tribulation ne va commencer qu’après l’enlèvement de 

l’Épouse, elle va durer sept ans et elle est divisée en deux parties bien 

précises : la première partie de 3 ans et demi qui est la tribulation de 

l’Église et la deuxième partie de 3 ans et demi qui est la tribulation de 

Jacob et d’Israël et ce n’est pas du tout la même tribulation, mais c’est 

l’antichrist qui mène les deux et Satan qui mène les deux. 

  La première partie de la tribulation, c’est la tribulation de l’église où la 

femme s’enfuit dans le désert, elle est pourchassée par Satan et 

l’antichrist ; il la poursuit et il y a une guerre dans le ciel. 
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  On le voit un peu plus loin au verset 10 : « Maintenant le salut est arrivé, 

et la puissance, et le règne et l’autorité de son Christ ; car il a été précipité 

l’accusateur…Ils l’ont vaincu à cause du sang de l’Agneau et à cause de 

la parole de leur témoignage ». 

  Qui sont ceux qui l’ont vaincu ? Ce sont les vainqueurs justement, c’est 

l’Épouse qui a été enlevée. Il y eut une guerre dans le ciel, Michel, Satan 

et ses anges combattirent etc… mais qui l’a vaincu ? Ce sont les 

vainqueurs à cause du sang de l’Agneau, c’est l’Église des fidèles, dès 

maintenant, qui est vainqueur de Satan. On ne peut vaincre vraiment 

Satan que si on est fidèle et consacré à Jésus, sinon on ne peut pas. Cette 

race de vainqueurs qui va paître les nations avec une verge de fer, dès 

maintenant, c’est l’Épouse qui peut vaincre Satan dans les lieux célestes, 

par sa fidélité à la Parole et par le sang de l’Agneau. 

  Ce n’est pas l’Église tiède qui va rester, qui a vaincu Satan, ce n’est pas 

possible. L’Église tiède, elle est pourchassée par Satan. Au verset 13,          

« Quand le dragon vit qu’il avait été précipité sur la terre, il poursuivit (il 

pourchassa, il persécuta, c’est le même mot en grec), la femme qui avait 

enfanté l’enfant mâle. (pauvre église tiède qui va rester !) Mais les deux 

ailes du grand aigle furent données à la femme, (il y a un secours 

surnaturel de Dieu qui lui est donné pendant 3 ans et demi) afin qu’elle 

s’envolât au désert, vers son lieu, où elle est nourrie un temps, des temps 

et la moitié d’un temps, (3 ans et demi), loin de la face du serpent. (elle 

est quand même pourchassée, persécutée) Et de sa bouche, le serpent 

lança de l’eau comme un fleuve derrière la femme ». 

  L’eau comme un fleuve : c’est le symbole de toute la puissance de l’enfer, 

des démons et des hommes possédés de toutes sortes de démons, ceux 

qui vont rester sur la terre qui n’appartiendront pas au Seigneur qui 

pourchassent la femme dans le désert à cette époque-là. Le Saint-Esprit 

sera parti avec l’Église, les chrétiens fidèles seront partis.  

  La Parole de Dieu ne sera plus prêchée comme elle l’est maintenant, ce 

sera un désert spirituel, mais dans ce désert, Dieu va prendre encore soin 

du reste des élus qui ne vont pas partir, mais qui vont être préservés 

pendant 3 ans et demi. 
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  « Et le serpent lance de l’eau… (c’est-à-dire tous ses démons et tous ses 

suppôts, tous les satanistes, ça va être horrible, pour qu’elle soit dévorée) 

mais la terre secourut la femme, elle ouvrit sa bouche et engloutit le fleuve 

que le dragon avait lancé de sa bouche ». Qu’est-ce que ça peut être la 

terre ? La terre ce sont les non convertis qui pendant quelques temps vont 

aider la femme dans le désert. Il n’y aura pas que les suppôts de Satan 

sur la terre, il y aura beaucoup de non convertis qui eux vont être aussi 

séduits sous la puissance de séduction de Satan, et la plus grande partie 

vont rejoindre les rangs de Satan, mais je crois qu’il va rester sur la terre 

un certain nombre de personnes qu’on dit honnêtes.  

  Ce n’est pas leur honnêteté qui va les sauver, mais il va rester un certain 

nombre de personnes honnêtes un certain nombre de non convertis qui 

vont pendant quelque temps aider l’Église, et lui permettre d’être protégée.         

« Le dragon fut irrité contre la femme, il alla faire la guerre au reste de sa 

postérité, à ceux qui gardent le témoignage de Dieu et de Jésus ». 

 

Au chapitre 13, il voit monter une bête qui a dix cornes et sept têtes. 

  On sait ce que c’est, c’est l’antichrist qui s’appuie sur dix cornes qui sont 

dix rois, ce sont dix puissances du marché commun. Jusqu’après le traité 

de Maastricht, on sait qu’il y en a que vraiment dix qui sont en plein dans 

le traité et deux, qui sont un peu en marge : l’Angleterre et le Danemark. 

Bien qu’on soit douze, en fait, on est le noyau dur de dix actuellement et 

deux qui sont un peu en marge. Mais de toute manière que ce soit comme 

cela ou d’une autre manière, il y aura dans l’intérieur du marché européen 

dix puissances sur lesquelles l’antichrist va s’appuyer, d’où l’antichrist 

sortira et qui représentent les dix cornes de la bête. 

  La description de cette bête est donnée en détail, mais je ne vais pas m’y 

attarder, simplement sachons que cette bête, c’est l’antichrist et qu’elle 

reçoit le pouvoir d’agir pendant 42 mois, c’est-à-dire encore 3 ans et demi. 

  Là, j’aimerais lire le passage dans 2 Thessaloniciens, chapitre 2 et verset 

3, Paul dit : « Que personne ne vous séduise d’aucune manière » : (en ce 

qui concerne l’avènement de notre Seigneur Jésus). L’avènement est un 

terme assez général qui comprend la période entre l’enlèvement et la 

venue en gloire du Seigneur sur la terre pour régner. Là, ce sera son 

avènement, c’est-à-dire son intronisation réelle comme Roi de la terre.   
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Dans cette période de la fin des temps, Jésus revient dans un premier 

temps pour chercher son Épouse et lui faire passer dans le ciel les sept 

ans de la grande tribulation, pour redescendre avec elle dans un deuxième 

temps et régner sur la terre. 

  Et il dit au verset 3 : « Que personne ne vous séduise car il faut que 

l’apostasie soit arrivée auparavant. (la constitution de l’Église apostate, la 

prostituée), et que l’on ait vu paraître l’homme de péché. (Il faut que 

l’antichrist paraisse avant l’avènement de Jésus-Christ). Le fils de la 

perdition, (c’est lui l’antichrist), l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout 

ce qui s’appelle Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir dans le 

temple de Dieu se proclamant lui-même Dieu ».  

  Il faudra que cet antichrist vienne s’asseoir à la fois dans le temple 

spirituel de Dieu pour le profaner, introduire l’abomination ou essayer de 

l’introduire dans l’Église, (ce qui va en rester) et d’introduire l’abomination 

dans le temple de Jérusalem qui va être reconstruit grâce à l’alliance qu’il 

va conclure avec les Juifs pendant 3 ans et demi. 

  Et il dit : « Ne savez-vous pas que je vous disais ces choses lorsque 

j’étais avec vous, mais maintenant vous savez ce qui le retient ». Ce qui 

retient la pleine manifestation de l’antichrist, c’est l’Église et la présence 

du Saint-Esprit sur la terre ; « afin qu’il ne paraisse qu’en son temps. Car 

le mystère de l’iniquité agit déjà, il faut seulement que celui qui le retient 

encore ait disparu ». 

  Le Saint-Esprit et l’Église, l’Épouse, qui retiennent encore la 

manifestation de l’antichrist, sont encore sur terre et l’antichrist ne se 

manifestera pas pleinement en tant que chef et roi, faux roi de la terre, 

avant que l’Épouse soit enlevée et que le Saint-Esprit ait disparu de la 

terre : « Alors paraîtra l’impie ». 

  Pour ma part, je suis persuadé que l’impie est déjà sur la terre ; il est déjà 

en place. Mais il ne paraîtra pas pleinement comme l’antichrist en tant que 

tel, il ne sera pas reconnu par la terre entière comme le roi ou le président 

de la terre, ou le chef politique et religieux de la terre, avant que 

l’enlèvement de l’Église ait eu lieu.  Alors paraîtra l’impie parce que rien 

ne le retiendra, l’Église sera partie, le Saint-Esprit aussi, il va se manifester 

dans toute sa puissance.  
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  Merci Seigneur, tant que nous sommes là, nous pouvons être certains 

que l’antichrist ne se manifestera pas pleinement comme roi de la terre et 

que nous ne serons pas soumis à la pleine grande tribulation. 

  Je reprends Apocalypse au chapitre 13 et au verset 7 il est écrit : « Il lui 

fut donné de faire la guerre aux saints et de les vaincre ». Il ne s’agit pas 

là des vainqueurs, ce n’est pas possible, puis qu’il fut donné à la bête de 

vaincre les saints. Les véritables saints qui viennent d’être enlevés n’ont 

pas pu être vaincus par Satan puisqu’il est dit : « Et ils l’ont vaincu ! ». Ça 

ne peut donc pas être l’Épouse qui est déjà enlevée. Quand on lit cela, 

moi je dis, mais Seigneur, ta Parole est claire et nette ! 

  Comment est-ce qu’on ne peut pas voir cela aussi clairement, c’est écrit : 

« Il lui fut donné de faire la guerre aux saints et de les vaincre ». Il ne peut 

s’agir que de ces saints qui sont restés après l’enlèvement des 

vainqueurs, qui, eux, n’ont pas pu être vaincus par Satan. Mais les autres 

qui vont rester, ils vont être vaincus par Satan et vaincus au sens physique 

de la grande persécution et de la mort en martyrs. 

  Satan ne va pas leur prendre le salut, à certains du moins puisqu’il y en 

a qui vont être fidèles, d’autres pas : « Il lui fut donné autorité sur toute 

tribu, tout peuple, toute langue et toute nation. Et tous les habitants de la 

terre l’adorèrent, ceux dont le nom n’a pas été écrit dès la fondation du 

monde dans le livre de vie de l’Agneau qui a été immolé ».  

  Ceux qui ne l’adoreront pas ce seront les saints qui vont refuser de 

s’incliner devant l’antichrist, ils seront tous mis à mort. Il ne peut pas s’agir 

donc de l’Épouse qui va être enlevée puisque l’Apôtre Paul dit : « Nous 

tous qui serons restés vivants pour l’enlèvement, nous partirons, nous 

serons changés en un clin d’œil et nous partirons ». Ce ne peut être que 

les chrétiens qui n’étaient pas prêts qui vont rester, qui seront vaincus et 

qui seront mis à mort. Mais leur nom est quand même inscrit dans le livre 

de vie de l’Agneau, vous voyez qu’ils ne vont pas perdre leur salut, la Bible 

le dit clairement, ils ne vont pas perdre leur salut. 

  Ils auront perdu la plus grande opportunité de leur existence, celle de 

faire partie de l’Épouse de Jésus, c’est fini pour eux. Tout ce qui leur reste 

comme possibilité, c’est de faire partie des amis de l’Époux aux noces de 

l’Agneau. 
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  Un peu plus loin, nous verrons à la fin du verset 10 : « C’est ici la 

persévérance et la foi des saints. (ceux qui vont garder la persévérance 

et la foi jusqu’au bout seront sauvés, ceux qui persévéreront jusqu’au bout 

seront sauvés). Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux 

cornes semblables à celles d’un agneau, et qui parlait comme un dragon. 

Elle exerçait toute l’autorité de la première bête en sa présence, et elle 

faisait que la terre et ses habitants adoreraient la première bête, dont la 

blessure mortelle avait été guérie ». 

  La première bête, c’est l’antichrist, la deuxième bête qui se fait passer 

pour un agneau, c’est le faux prophète. Le faux prophète va travailler avec 

l’antichrist pour faire que la terre entière soit séduite par les prodiges qu’il 

fait, les miracles etc… par la puissance de Satan, pour qu’elle s’incline 

devant l’antichrist. Et il est dit au verset 13 : « Elle opérait de grands 

prodiges, jusqu’à faire descendre du feu du ciel sur la terre à la vue des 

hommes. Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui 

était donné d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la 

terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l’épée et qui 

vivait. Et il lui fut donné d’animer l’image de la bête pour que l’image de la 

bête parle, et qu’elle fît que tous ceux qui n’adoreraient pas l’image de la 

bête fussent tués ». 

  Les voilà les chrétiens qui restent et qui n’adoreront pas l’image de la 

bête parce qu’ils ont compris, mais trop tard, et ils seront tués. Il y a des 

interprétations intéressantes sur ce passage, c’est l’image de la bête qui 

s’anime et qui fait que tous ceux qui n’adoreront pas cette image seront 

tués. 
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Chapitre trois 

L’Épouse se sanctifie, la prostituée  

devient impudique. 

 

À la fin de l’Apocalypse, il est écrit : « Que celui qui se sanctifie se sanctifie 

encore, que celui qui se souille se souille encore ». C’est le propre de la 

prostituée de commencer à se souiller avec du mensonge, avec ce qui 

n’est pas de la Parole de Dieu et d’aller de plus en plus loin dans la 

souillure, ce que fait cette grande église prostituée universelle.  

  Je ne vais pas entrer dans tous les dogmes de l’église catholique 

romaine qui sont des abominations aux yeux du Seigneur ; en tant 

qu’ancien catholique, né à Lourdes, je peux vous dire que l’église n’a rien 

abandonné de ses dogmes souillés et que cela constitue la grande 

abomination à laquelle participent et dont se sont enivrés, comme il est dit 

là, tous les rois de la terre : « C’est du vin de son impudicité que les rois 

et les habitants de la terre se sont enivrés ». 

  Quand vous voyez actuellement le couronnement d’un pape de Rome, 

la terre entière qui est représentée à Rome ; et tous les grands de la terre 

sont là ou sont représentés. C’est le seul chef politique ou religieux actuel 

du monde devant lequel tout le monde s’incline et à qui tout le monde rend 

hommage.  

  Actuellement, vous avez dans la presse, dans les journaux, à la 

télévision, des articles qui rendent hommage aux qualités diplomatiques 

du pape actuel dans les conflits, dans le conflit de l’Irak, dans le conflit de 

la Yougoslavie ; c’est lui qui est dans les coulisses et qui négocie ; c’est 

lui qui a réussi à obtenir des choses que beaucoup de grands de la terre 

n’ont pas pu obtenir. Il prépare la prise de pouvoir. Il la prépare d’autant 

plus tranquillement que les chrétiens et l’église en général, ne disent rien 

et se laissent complètement séduire.  
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  Je ne parle pas des brebis du Seigneur qui ont les yeux ouverts, mais je 

parle de cette église tiède de Laodicée qui est là, qui voit les choses se 

faire et qui admire celui qu’on appelle un homme très spirituel et digne de 

confiance, qui est en fait un agent de Satan ; quelqu’un qui est envoyé 

pour séduire et détruire les brebis du Seigneur. 

  Au verset 5, il est dit que c’est un mystère : « Sur son nom était écrit un 

nom, un mystère, Babylone la grande ». Le nom de Babylone est associé 

aux pires abominations que la terre n’ait jamais connues ; c’est à Babylone 

qu’ont commencé les grandes révoltes contre le Seigneur : la tour de 

Babel, c’était Babylone. Ils ont voulu la construire pour s’élever au-dessus 

de tout ce qui existait et pour atteindre le ciel : des efforts d’hommes pour 

atteindre le ciel, c’était là le problème de Babylone : Ésaïe 47 nous montre 

quels sont les péchés de Babylone, donc quelles sont les choses qu’il faut 

surtout éviter de faire rentrer dans nos vies et dans l’église si on ne veut 

pas participer à l’esprit de Babylone. 

  Ésaïe 47 v. 6, il est dit : « J’étais irrité contre mon peuple, (c’est Dieu qui 

parle), j’avais profané mon héritage et je les avais livrés entre tes mains 

parce qu’ils avaient désobéi ; tu n’as pas eu pour eux de la compassion ; 

tu as durement appesanti ton joug sur le vieillard et tu disais : à toujours 

je serai souveraine ; et tu n’as point songé que cela prendrait fin ».  

  C’est une femme qui a toujours persécuté le peuple du Seigneur. Quand 

le peuple du Seigneur était persécuté, il pouvait l’être pour deux raisons : 

simplement en tant que peuple du Seigneur parce que Satan n’aime pas 

les enfants de Dieu, et il pouvait être aussi châtié parce que Dieu les avait 

livrés entre les mains de l’ennemi à cause de sa désobéissance. 

  Mais là, Babylone, quand elle persécutait le peuple de Dieu, elle allait 

au-delà de toute mesure ; elle a toujours été assoiffée du sang des saints. 

Cela est repris dans Apocalypse 17 que nous venons de lire au verset 6 : 

« Ivre du sang des saints et du sang des témoins de Jésus ». Dans toute 

l’histoire, on a vu Babylone, la prostituée, persécuter les saints. Et toujours 

la fausse église apostate persécutera la véritable Église de Jésus-Christ ; 

l’Église de Jésus-Christ sera persécutée par la fausse église qui n’est 

autre que Babylone. Tous ces massacres, ces guerres de religion sont 

inspirées par l’esprit de Babylone. On en sait quelque chose dans notre 

région ici.  
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  Toutes ces guerres de religion, que ce soit d’un côté comme de l’autre ! 

(il y avait un côté qui avait peut-être un peu plus de saints dans ses rangs), 

mais l’esprit de guerre de religion est un esprit babylonien. Le véritable 

chrétien ne fait pas la guerre pour sa foi ; il ne prend pas les armes ; il se 

laisse tuer plutôt, martyriser, mais il ne prend pas les armes. 

  Donc le premier aspect de Babylone, c’est l’esprit de violence, de 

persécution, de domination. Babylone, c’était un dominateur des peuples, 

qui écrasait tout sur son passage : moi et rien que moi ! Il le dit là : Ésaïe 

47 verset 8 : « moi et rien que moi ». C’est l’orgueil, c’était la persécution 

des saints. 

  Au verset 12 : « Reste donc au milieu de tes enchantements et de la 

multitude de tes sortilèges auxquels tu as consacré ton travail dès ta 

jeunesse ». Babylone, c’était un repère de sorciers, de magiciens et de 

toutes espèces de pratiques de sorcellerie et de magie. Aujourd’hui, il en 

est de même quand l’orgueil, quand l’esprit de domination et de 

persécution entre, et quand un esprit de magie et de sorcellerie entre, c’est 

l’esprit de Babylone qui entre. Toutes ces techniques du Nouvel Age, 

toutes ces techniques psychologiques, toutes ces techniques qui viennent 

de la chair, du monde, de Satan, quand elles entrent dans l’église, c’est 

l’esprit de Babylone qui entre avec. 

  Le Seigneur m’a sorti de la psychologie. Je sais que l’occultisme entre 

dans l’église par la psychologie. Toutes les techniques de yoga, de 

visualisation, qui sont habillées avec des termes scientifiques et des 

termes même chrétiens, sont entrés dans la psychologie, qui est le cheval 

de Troie de Satan. Et cela entre dans l’église ; c’est christianisé ; c’est 

repris sous d’autres formes et c’est présenté au peuple du Seigneur ; mais 

c’est l’esprit de sorcellerie qui est derrière ; c’est l’esprit de magie qui est 

derrière. Il ne viendrait jamais à un chrétien bien disposé de faire de la 

magie consciemment ou de faire de la sorcellerie ; mais en revanche, 

commencer à pratiquer un peu de visualisation, de technique de 

relaxation, de technique de développement de soi, de la psychanalyse…  

  La psychanalyse, c’est purement démoniaque. Il y a des psychiatres 

chrétiens soi-disant, il y a même des psychologues chrétiens, comment 

est-ce possible ? 
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  « Reste donc au milieu de tes enchantements ». L’esprit de Babylone : 

orgueil, domination. Et qui dit orgueil et domination dit forcément 

organisation. Babylone et tous ses empires, Rome etc…, étaient des 

empires extrêmement bien organisés.  

  À partir du moment où une église commence à entrer dans un 

système d’organisation hiérarchisée, vous avez le pape et les 

suivants, vous avez de la tête à la base une organisation hiérarchisée 

où tout baigne dans l’organisation générale, ça c’est l’esprit 

babylonien. 

  Adorer Dieu en esprit et en vérité veut dire, laisser le Saint-Esprit diriger, 

laisser le Saint-Esprit organiser. Quand on commence à faire des comités, 

des conseils, des groupes d’anciens, (je veux dire dans le sens 

organisation ; ce ne sont pas des groupes d’anciens tels qu’ils sont 

bibliques, mais un bureau de frères, un bureau déclaré à la préfecture), 

on est déjà entré dans un système babylonien de direction de l’église. 

  Le Seigneur ne veut plus de cela ; et dans l’Église de la fin des temps 

qui se prépare, dans l’Épouse, Il va faire tomber toutes ces béquilles 

humaines qui viennent de Babylone et ouvrent le chemin à l’antichrist et à 

tous ceux qui s’y adonnent. Il va faire tomber toutes ces béquilles et ce 

sera l’organisation glorieuse du Saint-Esprit ; ce sera lui qui va faire lever 

les ministères ; ils vont s’organiser sous la direction du Saint-Esprit, ils 

vont jeûner et prier ensemble et le Saint-Esprit dira : 

  « Mettez-moi à part un tel pour que je l’envoie à tel endroit ! Mettez-moi 

à part un tel et un tel pour que je fasse telle œuvre ! » Et dans le jeûne et 

la prière le Saint-Esprit va diriger son peuple. Ce sont de petits groupes 

non déclarés à la préfecture ; parce que tous ceux qui seront déclarés vont 

être pris lorsque l’antichrist se mettra en place. Vous imaginez que ce 

seront les groupes qui se seront déclarés, les groupes qui seront 

organisés pour faire bien vis à vis des autorités, pour avoir une façade, 

pour avoir de l’impact comme on dit, vis à vis des autorités, vous croyez 

que ce sont ceux-là qui se feront reconnaître par l’antichrist ; il va les 

attraper, il va les séduire, ou les détruire.  

  La véritable Église de Jésus, elle, prend le maquis. Amen ! C’est l’esprit 

de maquis qu’elle doit avoir.  
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  On est des voyageurs sur cette terre ; on n’est fixé nulle part. Vous savez, 

les maquisards pendant la guerre étaient poursuivis par un ennemi 

féroce ; ils n’avaient qu’une chose en tête, ne jamais se fixer quelque part, 

aller, courir, se cacher. 

  Rester caché au sens spirituel du terme, cela veut dire pour nous, sortir 

du milieu de ces organisations-là, et laisser le Saint-Esprit nous nourrir 

dans le désert. Et c’est bien mieux comme ça. 

  Je sais qu’entendre des choses comme celles-ci, ça sépare. C’est 

exactement comme Dieu dit, ça divise. La Parole de Dieu divise. Ceux qui 

entendent cela, sont divisés en deux groupes ; je ne dis pas forcément ici, 

mais ceux qui liront cet article par exemple ; ceux qui vont recevoir en 

disant : « J’accepte Seigneur, ou en tout cas, je veux t’interroger pour 

savoir si cela vient bien de toi, mais je reçois cela comme venant de toi 

Seigneur, parce que c’est ta Parole qui nous le montre, on est dans les 

temps ! », puis il y a ceux qui vont dire : « Mais non ! Ça, c’est du fanatisme 

religieux ! Il faut vivre avec son temps, il faut s’organiser, il faut faire de 

grandes conventions, il faut faire de grandes conférences, il faut avoir de 

l’impact, des grandes églises ! » ; ça, c’est l’esprit de Babylone. Le 

Seigneur va agir par sa Parole pour faire le tri en divisant par sa Parole. 

 

Apocalypse 17 v. 5 « Mystère, Babylone la grande ! » 

  Vous voyez les péchés de Babylone, c’est ça : l’orgueil, la domination, la 

persécution des saints et la magie, la sorcellerie. C’est toujours le cas pour 

l’église actuelle. L’église de Rome est un repaire de brigands, un repère 

de serviteurs de Satan, qu’ils soient conscients ou inconscients ; et le cri 

du Saint-Esprit dans ces derniers temps, c’est : « Ouvrez les yeux et sortez 

du milieu d’eux ! Sortez du milieu d’eux ! »  

  Il le dit un peu plus loin. Le mystère, c’est que Satan a agi avec tellement 

de subtilité, qu’il a réussi à complètement paganiser l’église officielle, 

apparente, d’une manière cachée et mystérieuse. C’est un mystère parce 

que lorsqu’on regarde de l’extérieur, on a l’impression de voir un bel édifice 

chrétien, qui est très séduisant sous beaucoup d’aspects, et en fait 

derrière, il y a Satan qui dirige.  
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  C’est un mystère Babylone. « Sur son front est écrit un nom, la mère des 

impudiques ». Au chapitre 18 il nous est dit au verset 2 : 

  « L’ange crie d’une voix forte et dit : Elle est tombée ! Elle est tombée 

Babylone la grande ! Elle est devenue une habitation de démons, un 

repère de tout esprit impur, un repère de tout oiseau (les oiseaux, nous 

savons que ce sont les démons) impur et odieux ; toutes les nations ont 

bu du vin de la fureur de son impudicité. Les marchands de la terre se sont 

enrichis avec elle ». 

  Le Seigneur est en train de préparer la venue de Jésus-Christ comme 

Roi de la terre. Il va enlever une Église sanctifiée, purifiée, et Il va juger la 

prostituée qui est en train de se mettre en place sous nos yeux et le 

jugement sera radical. C’est pourquoi le Seigneur parle à son peuple et lui 

dit au verset 4 : « J’entendis une autre voix qui disait, sortez du milieu 

d’elle mon peuple, afin que vous ne participiez pas à ses péchés et que 

vous n’ayez point de part à ses fléaux ».  

  Sortez du milieu d’elle physiquement et spirituellement ; n’appartenez 

pas à une église apostate. Ne soyez plus sous cette illusion qui consiste 

à dire : « J’y reste parce que c’est la volonté de Dieu que j’y reste pour 

pouvoir témoigner, pour pouvoir être le levain qui doit faire monter la pâte 

de l’intérieur ! » Ce n’est pas vrai, parce que le jugement de Dieu vient sur 

la prostituée et le Saint-Esprit dit, sortez du milieu d’elle, sortez ! Si vous 

voyez que l’esprit de Babylone entre dans votre église, évidemment la 

première chose à faire ce n’est pas de sortir immédiatement ; c’est de 

prévenir, c’est d’intercéder, c’est de dire : « Seigneur, est-ce qu’il y a 

encore quelque chose à faire ? »  

  Je ne parle pas de ceux qui sont dans les grandes églises complètement 

apostates comme celle que je viens de citer où la première chose à faire 

est de partir et vite, mais je parle des églises évangéliques qui laissent 

entrer l’esprit de Babylone peu à peu chez elles et qui ne s’en rendent pas 

compte. Il faut agir pour tuer le mal dans l’œuf, dès le départ ; aucun 

groupe n’est à l’abri. L’esprit de Babylone a tendance à entrer très vite ; 

on doit être extrêmement vigilant parce qu’il entre par nous, par notre 

propre vie. Nous sommes membres de l’Église du Dieu vivant, et si nous 

ne veillons pas pour rester remplis du Saint-Esprit et obéissants à La 

Parole, on va s’ouvrir à un autre esprit qui est celui de Babylone.  
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  Le danger, c’est ça : l’esprit de Babylone ! S’il entre dans notre vie, il va 

entrer dans l’église. 

  C’est pourquoi dans les derniers temps que nous vivons, dans ces petits 

groupes qui sont ceux de l’Église de la fin des temps, qui feront en même 

temps la grande Église de Jésus-Christ, puisqu’on forme un seul corps, 

dans ces petits groupes qui sont dans le maquis, il est tellement important 

d’avoir comme objectif prioritaire, la sanctification. Tellement important 

parce que cela va éliminer toutes les racines de l’esprit de Babylone, et ça 

va nous permettre d’être des témoins puissants. 

  Quelle valeur a la puissance d’un témoignage si notre vie est remplie de 

compromis et d’impuretés ? On pourra toujours parler du Seigneur bien 

sûr, et la Parole de Dieu pourra toujours faire de l’effet, mais on ne va pas 

être un témoin puissant ; on sera un témoin tiède et on sera rejeté par le 

Seigneur. Cela ne sert à rien de témoigner si notre vie n’est pas remplie 

du Saint-Esprit, et si on ne dit pas chaque jour : « Seigneur, tu vas 

m’enlever ces impuretés que tu fais sortir de ma vie parce que je n’en veux 

plus ; j’ai le désir intense, parce que je suis membre de ton Épouse, de 

ton corps, d’être purifié ; fais-le Seigneur ! Fais-le ! » 

 

  L’accent sera mis sur la sanctification ; cela veut dire qu’il va falloir que 

tu rembourses tes dettes ; cela veut dire qu’il va falloir que tu restitues tout 

ce que tu as volé ; cela veut dire qu’il va falloir que tu fasses des feuilles 

d’impôts justes ; cela veut dire si tu es commerçant chrétien, il va falloir 

que tu fasses des prix justes, que tu aies l’idée de service avant l’idée de 

profit ; cela veut dire des tas de choses pratiques qui vont te concerner 

dans ta vie de tous les jours.  

  Cela veut dire que je vais éviter de tricher, si je suis un élève, lycéen, 

étudiant ; pour me faire excuser, je ne vais pas faire un mot menteur. Tout 

cela va constituer le travail de sanctification de l’Église ; cela veut dire que 

je ne vais pas copier sur la copie du voisin si je suis à un examen ; c’est 

tout cela, se sanctifier ; cela veut dire que je vais être soumise à mon mari ; 

cela veut dire que je vais aimer ma femme ; tout cela fait partie du travail 

de sanctification ; cela veut dire Seigneur si je suis jeune que je vais arrêter 

de flirter, je vais arrêter de sortir avec des jeunes comme les gens du 

monde, je vais arrêter d’aller voir des films pornos, je vais arrêter de 
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regarder des émissions douteuses à la télévision, non par légalisme, mais 

par goût de sanctification, par désir de dire : « Seigneur, tu vas faire ce 

travail en moi et tu vas me montrer ! » 

  Je vais le faire parce que le Saint-Esprit va devenir tellement fort dans 

cette Église des derniers temps, l’onction va devenir tellement puissante, 

que le travail du Saint-Esprit va nous montrer aussitôt ; Il va nous dire :     

« Tu vois là, il y a tel ou tel point ». On ne va plus être attaché aux biens 

terrestres ; si tu as de l’argent en réserve, le Seigneur va te montrer très 

vite à quoi tu vas utiliser cet argent pour le royaume de Dieu ; tu ne vas 

pas le garder pour toi, tu vas le garder pour le Seigneur parce que c’est 

son argent.  

  Tes biens personnels, tu sais qu’ils ne t’appartiennent pas. Ils mettaient 

tout en commun dans les premiers temps ; ça va recommencer dans les 

derniers temps. Ils mettront tout en commun parce qu’ils n’auront rien ; ils 

savent qu’ils n’ont rien. Moi, je n’ai rien ! Et même si j’avais beaucoup, je 

sais que je n’ai rien ; ce que le Seigneur me donne, s’Il me demande de 

l’utiliser selon sa volonté, c’est-à-dire comme lui le décide, cela va faire 

partie de la sanctification. C’est intéressant comme programme ! 

  Et dans une église, dans un petit groupe comme le nôtre, ou comme 

d’autres, on va se connaître, on va se surveiller mutuellement dans un 

esprit d’amour. Il y a un point que les églises ne font plus et qu’elles 

devraient faire, c’est Matthieu 18 v. 15. On peut voir quand même, ce que 

l’Épouse fait et doit faire, et en comparaison ce que la prostituée ne fait 

pas et ne veut pas faire.  

  Dans Matthieu 18 v. 15 : « Si ton frère a péché (il n’est pas dit si ton frère 

a péché contre toi ; tu te rends compte que ton frère a péché ou ta sœur), 

va et reprends-le entre lui et toi seul ». Si tu vois ton frère ou ta sœur qui 

fait un péché, au lieu de dire d’un air faussement pieux : « Seigneur, je 

vais intercéder pour lui et puis tu vas lui parler Seigneur ! », Jésus ne dit 

pas ça, il dit dans son intérêt et dans le tien : « Si tu ne vas pas reprendre 

un frère, Dieu te demandera des comptes ! » parce que tu as laissé tomber 

un frère qui était en train de chuter, et tu n’as rien fait pour le relever.  
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  Mais ça doit être fait dans l’amour, dans l’amour de Jésus qui remplit ton 

cœur ; tu vas pour le relever, pas pour l’enfoncer, le juger. Quand il est dit 

« reprends-le », c’est comme Jésus aurait repris son enfant. 

  Qu’est-ce qu’il est dit ? « entre toi et toi seul ! » Va lui parler, lui dire :         

« frère, sœur, je me suis rendu compte que tu fais ça ; est-ce bien cela 

que tu fais ? Eh bien je te dis que c’est mal, tu es en train de pécher, tu as 

laissé entrer l’esprit de Babylone dans ta vie ! Tu es en train de t’écarter 

de l’Épouse pour entrer dans la prostituée ! Tu te rends compte ! Tu risques 

de ne plus être enlevé et à la limite, si tu continues, tu risques carrément 

d’être perdu ! » S’il t’écoute, tu as gagné ton frère. C’est le but ! Je veux 

te gagner mon frère ! Qu’est-ce que cela veut dire ? 

  Que celui qui fait cela, accepte qu’on le lui fasse ; sinon c’est l’esprit de 

domination pastorale qui vient. J’accepte que tu me reprennes parce que 

j’ai envie, je désire faire partie de l’Épouse et aller à la table des noces de 

l’Agneau, pas seulement avec les amis de l’Époux, mais en tant 

qu’Épouse de Jésus. Alors Seigneur, tu vas me montrer où est le péché 

dans ma vie ! Et le Seigneur va se servir de mon frère ou de ma sœur pour 

me le montrer ; Il va se servir de sa Parole et de son Esprit direct ; Il va se 

servir des uns et des autres. 

  « S’il t’écoute, tu as gagné ; mais s’il ne t’écoute pas, prends avec toi une 

ou deux personnes afin que toute l’affaire se règle sur la déposition de 

deux ou trois témoins ; et s’il refuse de les écouter, dis-le à l’église (à tout 

le groupe, dis-le à tous) et s’il refuse d’écouter l’église, qu’il soit pour toi 

comme un païen, un publicain ». Qu’est-ce que cela veut dire ? 

  « Mon frère, ma sœur, va voir ailleurs si tu veux ! Si tu veux trouver 

d’autres groupes babyloniens qui acceptent ton compromis sans rien te 

dire, vas-y ! Mais là, avec nous, tu n’as pas ta place, parce que nous 

cherchons la sanctification, et tu es une pierre d’achoppement pour le 

Seigneur et pour tes frères ; alors, va ailleurs ! Nous ne t’acceptons pas ! »  

  Vous voyez qu’il faut que ça soit fait dans la lumière et dans le Saint-

Esprit, sinon ça devient un système terrible de jugement et de 

condamnation réciproques. Il faut que nous recherchions avant tout d’être 

remplis du Saint-Esprit pour pouvoir reprendre nos frères dans l’amour et 

dans la vérité, mais il faut le faire.  
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  Il y a trop d’églises où on ne le fait pas, où on attend, où on laisse faire, 

où on dit « bon, ça va s’arranger ! », on attend jusqu’à ce que ce soit pourri 

et qu’il ne soit plus possible de faire quoi que ce soit. Si on le fait entre 

frères et sœurs dans un esprit d’amour, l’église va grandir, l’Épouse va se 

préparer ; et vous voyez que si on ne le fait pas, l’esprit de Babylone va 

grandir. Alors, n’hésitons plus à nous reprendre dans l’amour les uns les 

autres ! N’hésitons plus ! 

  N’ayons pas cette timidité qui est de la fausse piété qui consiste à dire : 

« Seigneur, que suis-je moi pour reprendre mon frère, ma sœur ? » 

Évidemment, si tu vis ouvertement dans le péché, ta place n’est pas à 

reprendre les autres, mais à te repentir avant tout ; mais si tu es un enfant 

de Dieu honnête, même si tu n’es pas parfait en tout, mais si tu es honnête 

et que tu marches dans la vérité, tu vas surveiller ton frère pour le faire 

avancer.  

  Le rôle d’un surveillant est de dire ce qui ne va pas, de dire attention ! 

C’est le rôle des anciens dans l’église ; ils sont là pour reprendre au bon 

sens du terme : « Je te reprends pour que tu avances, que tu sois gagné 

au Seigneur, et pas pour mettre encore sur toi un fardeau légaliste ou te 

taper dessus ; mais je compte sur toi pour que tu me reprennes ! » 

  Hébreux 10 v. 24 : « Veillons les uns sur les autres ». Et au verset 19 de 

Matthieu 18 : « Je vous le dis encore, que si deux d’entre vous se mettent 

d’accord (sont en symphonie dans le cœur) pour demander une chose 

quelconque, elle leur est accordée », parce que ce sont deux personnes 

qui ont recherché ensemble la sanctification, qui se sont vraiment unies 

dans le fond du cœur et dans l’amour du Seigneur pour demander une 

chose selon la volonté de Dieu ; là elle nous est accordée, et là la 

puissance de Dieu se manifeste, et là la puissance de lier et de délier est 

efficace. 

  Mais la prostituée ne fait pas ça ; vous savez ce qu’elle dit la prostituée ? 

« Ne nous jugeons pas mes frères, aimons-nous les uns les autres ! Au 

sens prostitué du terme, c’est-à-dire, surtout ne mettons pas l’accent sur 

le péché ou la vérité, qui sommes-nous ? Nous sommes de pauvres 

pécheurs, alors on ne va surtout pas toucher la vérité, le péché ! »  
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  Et on est bien tranquille parce que cela nous évite de nous mettre en 

cause nous-mêmes ; c’est l’esprit de la prostituée ; mais l’Épouse veut se 

sanctifier. Ce jugement viendra d’une manière brutale et complète. 

  Au verset 7 d’Apocalypse 18 il est dit : « Parce qu’elle dit dans son cœur : 

Je suis assise en reine (elle sera vraiment la reine, au sens épouse de 

l’antichrist, le roi de la terre, le faux roi qui s’oppose au vrai Roi des rois, 

le Seigneur Jésus-Christ, elle sera l’épouse de l’antichrist). Je ne suis pas 

veuve, et je ne verrai pas de deuil ! À cause de cela, en un même jour ses 

fléaux arriveront, la mort, le deuil et la famine, et elle sera consommée par 

le feu. Car Il est puissant le Seigneur Dieu qui l’a jugée ». 

  Le jugement de cette prostituée, même si elle a une apparence d’être 

belle et se développe sur la terre entière et qu’elle devient de plus en plus 

grande et de plus en plus puissante, le jugement est déjà décrété par Dieu. 

Le jugement viendra d’une manière brutale et totale ; il viendra par le feu, 

le feu atomique ou le feu du ciel. Mais en tout cas, le feu du ciel va tomber 

et elle sera jugée en un instant. 

  Elle sera jugée notamment au moment de la grande bataille 

d’Armaguédon de la fin des temps, quand Jésus va revenir avec l’Épouse 

pour détruire les armées de l’antichrist et établir son Royaume de justice. 

À ce moment-là seulement, commence la préparation des noces de 

l’Agneau, c’est-à-dire à la fin de cette période de trois ans et demi qui a vu 

la destruction d’Israël, des juifs et le martyr des juifs. Juste après le 

jugement de la grande prostituée, au chapitre 19, on voit les noces de 

l’Agneau commencer. 

  Il est écrit au chapitre 19 verset 1 : « J’entendis dans le ciel comme une 

voix forte d’une foule nombreuse qui disait : Alléluia ! Le salut, la gloire, 

l’honneur et la puissance sont au Seigneur notre Dieu, parce que ses 

jugements sont véritables et justes ; car il a jugé la grande prostituée qui 

corrompait la terre par son impudicité et il a vengé le sang de ses 

serviteurs en le redemandant de sa main. Et ils dirent une seconde fois : 

Alléluia !… Alors les vieillards se prosternent, tout le monde adore le 

Seigneur ».  

  Au verset 5 : « Une voix sortit du trône, disant : Louez notre Dieu, vous 

tous ses serviteurs, vous qui le craignez, petits et grands ».  
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  À qui appartient cette voix sortie du trône ? C’est l’Épouse ; c’est la seule 

qui a la permission de monter sur le trône avec Jésus. C’est la voix de 

l’Épouse puisqu’elle dit : « Notre Dieu, vous tous ses serviteurs ». « Et 

j’entendis comme une voix d’une foule nombreuse, comme un bruit de 

grosses eaux, un bruit de forts tonnerres disant : Alléluia ! Car le Seigneur 

notre Dieu tout-puissant est rentré dans son règne. Réjouissons-nous et 

soyons dans l’allégresse, et donnons-lui gloire ; car les noces de l’Agneau 

sont venues ». 

  Les voilà maintenant les noces de l’Agneau ; ce n’est pas tout de suite 

après l’enlèvement, mais c’est lorsque tout le monde est ressuscité pour 

participer à la fête. « Et son épouse s’est préparée, et il lui a été donné de 

se revêtir d’un fin lin éclatant et pur. Car le fin lin c’est la justice des      

saints ». C’est au moment de la bataille d’Armaguédon que ceci se passe 

puisqu’on voit tout de suite après, que l’Épouse revient pour la bataille 

finale et les véritables noces commencent.  

  Verset 9 : « L’ange me dit, heureux ceux qui sont appelés au festin des 

noces de l’Agneau ! ». Quels sont ceux qui sont appelés au festin des 

noces de l’Agneau ? C’est l’Épouse et les amis de l’Époux. L’Épouse, c’est 

l’Église fidèle, qui a vaincu, qui a surmonté la tentation du péché et qui est 

admise dans l’intimité la plus profonde du Dieu vivant. 

  Les amis de l’Époux, ce sont tous les saints de l’Ancien Testament, les 

martyrs de tous les temps, les martyrs de la grande tribulation, qui se 

réjouissent avec l’Époux et qui sont dans une joie parfaite, comme Jean-

Baptiste l’a dit lui-même. 

  On voit au verset 15 : « De sa bouche sortait une épée aiguë pour frapper 

les nations. Il les paîtra avec une verge de fer (comme les vainqueurs) et 

il foulera la cuve du vin de l’ardente colère du Dieu Tout Puissant. Il avait 

sur son vêtement et sur sa cuisse un nom inscrit : Roi des rois et Seigneur 

des seigneurs. Et je vis un ange qui se tenait dans le soleil ; il cria d’une 

voix forte, disant à tous les oiseaux qui volaient par le milieu du ciel : 

Venez, rassemblez vous pour le grand festin de Dieu, afin de manger la 

chair des rois, la chair des chefs militaires, la chair des puissants, la chair 

des chevaux et de ceux qui les montent, et la chair de tous, libres et 

esclaves, petits et grands ! »  
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  La bataille d’Armaguédon ! C’est la grande bataille où l’antichrist et toutes 

ses armées vont combattre contre Jésus qui revient à ce moment-là, avec 

l’Épouse, pour combattre l’antichrist. L’antichrist et ses armées sont 

vaincus à la bataille d’Armaguédon ; c’est encore un grand carnage. 

  « Et je vis la bête et les rois de la terre, et leurs armées rassemblées pour 

faire la guerre à celui qui était assis sur le cheval et à son armée ». Quelle 

folie ! Faire la guerre à Jésus. « Et la bête fut prise et avec elle le faux 

prophète qui avait fait devant elle les prodiges par lesquels il avait séduit 

ceux qui avaient pris la marque de la bête et adoré son image ». 

  Vous voyez que ceux qui auront pris la marque seront séduits par de 

grands prodiges, les signes et les miracles que le faux prophète et la bête 

feront devant tous. Il faut se méfier des signes, des prodiges et des 

miracles ; il faut demander le discernement au Seigneur dans ces derniers 

temps. Il y aura une telle séduction que, sous couvert même de Christ et 

de l’Évangile, de grands miracles seront faits qui seront séduisants, pour 

attirer les gens dans la grande prostituée. Demandons au Seigneur le 

discernement. « Et ils furent tous les deux jetés vivants dans l’étang ardent 

de feu et de soufre ». 

  Vivants, je le prends au sens littéral, c’est-à-dire, vivants ; ils seront pris 

dans leur corps physique et jetés dans l’étang de feu et de soufre. « Les 

autres (tous ceux qui l’avaient suivi) furent tués par l’épée qui sortait de la 

bouche de celui qui était assis sur le cheval ; et tous les oiseaux se 

rassasièrent de leur chair ». C’est la bataille d’Armaguédon. 

  Ensuite au verset 1 du chapitre 20, tout de suite après : « Je vis 

descendre du ciel un ange qui avait la clé de l’abîme et une grande chaîne 

dans sa main. Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et 

Satan, et il le lia pour mille ans. Il le jeta dans l’abîme, ferma et scella 

l’entrée au-dessus de lui afin qu’il ne séduisit plus les nations, jusqu’à ce 

que les mille ans fussent accomplis. Après cela, il faut qu’il soit délié pour 

un peu de temps ». 

  Satan va être enchaîné avec tous ses démons ; et tous ceux qui 

travaillent avec lui dans le ciel de Satan seront enchaînés pendant mille 

ans, pendant le règne de Christ sur la terre, le millénium.  
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  Cela veut dire que tous les hommes qui naîtront et vivront sur la terre à 

ce moment-là ne seront pas soumis à cette pression spirituelle, à cette 

tentation que nous connaissons maintenant de la part de Satan et de ses 

démons ; mais ils auront toujours une nature pécheresse.  

  Il ne faut pas croire qu’ils vont naître différents de nous ; ils vont naître 

avec leur nature de péché, mais ils n’auront pas à subir les assauts de 

Satan et de ses démons. Il y a un avantage et un inconvénient à cela : 

l’avantage, c’est quand même agréable de ne pas être attaqué par Satan 

et ses démons en permanence ; mais l’inconvénient, c’est qu’ils ne 

pourront pas (c’est fini) participer à cette formation du caractère chrétien 

qui vient dans l’épreuve et qui est annoncé par Jésus pour son Épouse. 

  L’Épouse doit former son caractère au travers des épreuves et des 

tribulations, (pas la grande tribulation puisqu’elle va être épargnée). Mais 

il est dit constamment dans l’enseignement de Jésus et des apôtres que 

nous devons passer par la souffrance, par le rejet, la persécution. Comme 

le Maître, on l’a vu, a été traité, vous serez traités de la même manière ; 

vous serez rejetés, vous serez persécutés, vous serez incompris. 

  Et ceci forme le caractère chrétien ; et Satan souffle évidemment de tout 

son poids pour mettre sur nous épreuves sur épreuves ; mais aucune ne 

nous arrive sans la permission de Dieu, pour un seul but, pour former en 

nous le caractère de Jésus, pour devenir l’Épouse. Quand on le voit sous 

cet angle, on peut dire : « Merci Seigneur ! Donne-moi toujours le bon état 

d’esprit pour prendre l’épreuve comme tu veux que je la prenne, sans 

murmure, sans rébellion. Si je murmure et que je me rebelle, je ne ferai 

pas partie de l’Épouse ; ou si je reste dans la rébellion, le murmure, car il 

nous arrive à tous de murmurer à certains moments ou de nous rebeller, 

mais le Seigneur veut enlever tout ça de nos cœurs ! » 

  Il veut une Épouse sans ride ni tâche et pour cela il permet les épreuves, 

quelquefois très dures, pour que nous puissions être purifiés dans le feu 

de l’épreuve. Ils ne connaîtront pas cela ; si vous voulez, leur caractère de 

péché qui est en eux ne va pas pouvoir sortir sous la pression de 

l’épreuve ; il va rester caché, ils ne le verront pas comme nous on le voit. 

On le voit après les mille ans, quand Satan est relâché. Il trouve le moyen 

encore de séduire toute la terre à ce moment-là. Après mille ans de règne 

de Christ, il y aura encore la grande bataille de Gog et Magog. 
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Chapitre quatre 

Participer au règne de 1000 ans. 

 

L’antichrist va prendre le pouvoir assez brutalement après l’enlèvement 

de l’Église ; il va utiliser tous les moyens modernes, informatiques, 

techniques, occultes, magiques, la sorcellerie, etc., pour contrôler le 

monde entier. Dans un premier temps, il va faire le tri pour éliminer les 

chrétiens, et ensuite son but sera d’attirer la terre entière pour avoir la 

marque de la bête. 

  J’en connais déjà 144 000 qui ne l’auront pas puisqu’ils auront la marque 

de Dieu : ce sont les 144 000 juifs. Eux ne recevront pas la marque de la 

bête. Je pense qu’eux passeront au travers de la grande tribulation sans 

être martyrs ; il y aura déjà ceux-là. Peut-être qu’il y aura un certain 

nombre de personnes qui, pourchassés par la bête dans des lieux reculés 

de la terre, auront réussi peut-être à se cacher et à ne pas porter la marque 

de la bête parce qu’ils n’auront pas pu être pris. Je ne sais pas trop 

comment cela va se passer, mais je sais une chose, c’est que ceux qui 

accepteront la marque seront perdus. 

  Combien de gens resteront après la bataille d’Armaguédon ? Je n’en sais 

rien. Nous savons que le sang montera jusqu’aux mors des chevaux, cela 

veut dire que ça sera un massacre épouvantable ; mais Dieu va repeupler 

la terre. Rappelez-vous, que les juifs étaient 70 en allant en Égypte, 450 

ans après, ils étaient 3 500 000. Imaginez ce que peuvent faire 144 000 

personnes après 1 000 ans ! 

  Écoutez maintenant au verset 4 ! C’est intéressant ce chapitre 20 parce 

qu’il nous montre la résurrection des martyrs et des saints de l’Ancien 

Testament. Les saints de l’Ancien Testament sont ceux qui doivent 

attendre que le temple soit ouvert jusqu’à la fin. Ici, on voit au verset 4 :      

« Je vis des trônes et à ceux qui s’y assirent fut donné le pouvoir de      

juger ; et je vis les âmes de ceux qui avaient été décapités à cause du 

témoignage de Jésus et à cause de la Parole de Dieu, et de ceux qui 
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n’avaient pas adoré la bête ni son image, qui n’avaient pas reçu la marque 

sur leur front et sur leur main. Ils revinrent à la vie (donc ils ressuscitent, 

ils ne restent pas sous leur forme spirituelle) et ils régnèrent avec Christ 

pendant 1000 ans ».  

  Jean vit trois catégories de personnes devant le trône : Il y a les âmes 

de ceux qui ont été décapités à cause du témoignage de Jésus. Il ne s’agit 

pas là des martyrs de la grande tribulation ; ce sont ceux qui, depuis la 

Pentecôte jusqu’à l’enlèvement de l’Église, ont été persécutés, martyrisés, 

mis à mort pour le témoignage de Jésus. Il y en a des millions et des 

millions, ne serait-ce que par l’inquisition, ceux qui ont été persécutés en 

Russie, en Chine, partout en Afrique. Ce sont ceux qui ont été décapités 

et persécutés à cause du témoignage de Jésus.  

  Il y a une autre catégorie, ceux qui ont été mis à mort à cause de la 

Parole de Dieu : Ce sont les martyrs de l’Ancien Testament. Tous les 

martyrs qui n’ont pas pu être décapités à cause du témoignage de Jésus, 

mais à cause de la Parole de Dieu qu’ils connaissaient. Ce sont les 

martyrs depuis Abel, le premier martyr, en passant par Zacharie qui a été 

mis à mort entre l’autel et le portique.  

  Donc tous ces martyrs de l’Ancien Testament ressuscitent, reviennent à 

la vie et vont rejoindre les martyrs de la grande tribulation qui n’ont pas 

adoré la bête et qui n’ont pas reçu la marque. Ils reviennent tous à la vie, 

mais pas en même temps. On a vu tout à l’heure que ceux qui n’ont pas 

adoré l’image de la bête reviennent à la vie au moment de la moisson, à 

la fin de la période de trois ans et demi. Les autres reviennent à la vie à la 

fin de la période de sept ans. Les autres morts ne ressuscitent pas ; ils 

ressusciteront après les mille ans. 

  Ceux qui sont admis à participer au règne de 1000 ans, vous voyez, c’est 

une catégorie bien particulière. C’est l’Épouse de Jésus qui règne avec lui 

sur son trône, ce sont les martyrs de la tribulation, et ce sont tous les 

martyrs depuis Adam jusqu’à l’enlèvement de l’Église et ce sont tous les 

saints de l’Ancien Testament. Tous ceux-là ont ressuscité à des moments 

bien différents : les uns au début de la grande tribulation, à l’enlèvement, 

les autres au milieu, les autres à la fin.  
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  En tout cas, ils sont tous ressuscités à ce moment-là, et ils participent 

tous aux noces de l’Agneau qui se déroulent à ce moment-là : les uns 

comme Épouse, les autres comme amis de l’Époux, et ils régneront ceux-

là avec Christ pendant les 1000 ans sur la terre. Les autres morts ne 

revinrent pas à la vie jusqu’à ce que les 1000 ans soient accomplis. C’est 

la première résurrection ! « Heureux et saints ceux qui ont à la première 

résurrection, la seconde mort n’a pas de pouvoir sur eux ». La seconde 

mort, c’est le lac de feu. Eux sont certains qu’ils ne participeront jamais à 

la seconde mort, c’est-à-dire le lac de feu. 

  Alors que pour les autres morts, après les 1000 ans, il y aura encore un 

tri qui va se faire et une partie d’entre eux sera jetée dans l’étang de feu ; 

il y en a encore là-dedans qui vont passer par le salut et par la perdition. 

  Regardez ce qui est dit un peu plus loin ! « Ils seront sacrificateurs de 

Dieu et de Christ et ils régneront avec lui pendant 1000 ans ; quand les 

1000 ans seront accomplis, Satan sera relâché de sa prison, il sortira pour 

séduire les nations qui seront aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, 

pour les rassembler pour la guerre. Leur nombre est comme le sable de 

la mer ».  

  Vous rendez-vous compte ? Des armées innombrables qui vont encore 

faire la guerre au Seigneur. « Ils montèrent à la surface de la terre, ils 

investirent le camp des saints et la ville bien-aimée (Jérusalem). Mais un 

feu venant de Dieu descendit du ciel et les dévora, et le diable qui les 

séduisait fut jeté dans l’étang de feu et de soufre ».  

  Il fallait que Satan soit tenu en réserve pour encore une fois séduire la 

terre à la fin des 1000 ans, pour un dernier jugement « et ils seront 

tourmentés jour et nuit aux siècles des siècles. Puis je vis un grand trône 

blanc, (ça, c’est le grand jugement final de tous les temps), et celui qui 

était assis dessus. La terre et le ciel s’enfuirent devant sa face. (l’univers 

entier disparaît, tel qu’on le connaît maintenant). Il ne fut plus trouvé de 

place pour eux. Et je vis les morts, les grands et les petits qui se tenaient 

devant Dieu (à sa droite les brebis, à sa gauche les boucs) ». 

  Je crois que c’est là que Dieu va faire ressusciter les sauvés qui ne font 

pas partie de l’Église. Il y a des sauvés qui ne font pas partie de l’Église, 

c’est évident : Il y a déjà tous les sauvés de l’Ancien Testament, il y a les 
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sauvés de tous les temps, de tous les pays, qui vont participer à ce 

jugement du grand trône blanc.  

  « Des livres furent ouverts et un autre livre fut ouvert, celui qui est le livre 

de vie, et les morts furent jugés selon leurs œuvres, d’après ce qui est 

écrit dans ces livres ». Quand il est dit : « Tu ne perdras pas ta récompense 

pour un seul verre d’eau que tu as donné à un de ces petits qui me   

servent », cela veut dire qu’il y a un tri. Tous ne sont pas mis en enfer ; il 

y a, à nouveau, un tri qui se fait.  

  « La mer rendit les morts qui étaient en elle, la mort et le séjour des morts 

rendirent les morts qui étaient en eux ». Le séjour des morts, c’est l’endroit 

où sont en attente tous ceux qui sont morts et qui attendent cette 

résurrection finale, qui n’ont pas été admis dans le règne des 1000 ans de 

Jésus sur la terre, ou à plus forte raison aux noces de l’Agneau : « Chacun 

fut jugé selon ses œuvres ». 

 

Ils vont être jugés selon leurs œuvres. 

  Ce sont ceux dont il est parlé dans Matthieu 25 v. 31 : « Lorsque le Fils 

de l’homme viendra dans sa gloire avec tous ses anges, il s’assiéra sur le 

trône de sa gloire (le grand trône blanc). Toutes les nations seront 

assemblées devant lui ; il séparera les uns d’avec les autres, comme le 

berger sépare les brebis d’avec les boucs et il mettra les brebis à sa droite 

et les boucs à sa gauche ».  

  Voilà le jugement du grand trône blanc : les uns à droite, les autres à 

gauche. Il n’est pas question de l’Église là. Il est dit à ceux qui sont à sa 

droite : « Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ! Prenez possession du 

Royaume qui a été préparé dès la fondation du monde pour vous ! Car j’ai 

eu faim et vous m’avez donné à manger (les œuvres : ils sont jugés selon 

leurs œuvres), j’ai eu soif et vous m’avez donné à boire, j’étais étranger et 

vous m’avez recueilli, j’étais nu et vous m’avez vêtu……, et les justes 

répondront, mais Seigneur, quand ?… ».  

  Ce n’est pas par la foi en Jésus qu’ils sont sauvés, c’est par leurs œuvres 

justes, mais en vertu du sacrifice de Jésus toujours. Ils ne le savaient     

pas ; et ils le disent, quand est-ce qu’on t’a vu ? Et le Roi leur répondra : 
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« Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à 

l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous les avez        

faites ».  

  Ce sont des hommes et des femmes justes qui ont accompli des actions 

de justice envers ces petits frères de Jésus et qui sont récompensés à ce 

moment-là, après les 1000 ans. 

  « Et il dira à ceux qui sont à sa gauche : Retirez-vous de moi, maudits ». 

Eux n’ont pas pratiqué ces œuvres. Ils ont refusé de visiter les malades, 

de visiter l’étranger, le prisonnier, de donner à manger à ceux qui avaient 

faim, à boire à ceux qui avaient soif. Ceux-ci iront au châtiment éternel et 

les justes à la vie éternelle. Est-ce que vous voyez que ces passages tels 

que nous venons de les lire s’éclairent mieux ?  

  C’est peut-être un peu dur à avaler ce que je viens de dire pour beaucoup 

de chrétiens évangéliques, parce qu’on enseigne tellement qu’il n’y a pas 

de salut en dehors de la foi en Jésus, qu’on oublie qu’au ciel, il y a 

plusieurs catégories de sauvés : Il y a ceux qui font partie de l’Épouse, 

ceux qui font partie des amis de l’Époux, et les sauvés proprement dit. 

  Tous les saints de l’Ancien Testament sont sauvés, mais ils ne sont pas 

sauvés par leur foi en Jésus-Christ ; ils sont sauvés parce qu’ils étaient 

saints et justes et qu’ils suivaient la lumière qu’ils avaient reçue à ce 

moment-là, soit avant la loi, soit après la loi. On ne peut pas dire qu’ils ont 

été sauvés par la foi en Jésus ; ils ont été sauvés parce qu’ils étaient des 

hommes et des femmes justes, mais ils n’appartiennent pas à l’Église.       

« La mort et le séjour des morts furent jetés dans l’étang de feu, c’est la 

seconde mort ; quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie fut 

jeté dans l’étang de feu ». Cela veut dire que ceux qui ont été trouvés écrit, 

seront admis dans le salut. 

  Dans le ciel, vous avez les nouveaux cieux, la nouvelle terre et la 

nouvelle Jérusalem ; dans la nouvelle Jérusalem, sera seule admise 

l’Épouse.  

De même, que le temple était divisé en lieu très saint, en lieu saint et le 

parvis extérieur, vous avez le lieu très saint qui est la nouvelle Jérusalem, 

le lieu saint où seront admis tous les amis de l’Époux et ceux qui se sont 

sanctifiés dans les autres dispensations, et vous avez la nouvelle terre, le 
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parvis extérieur où seront les autres sauvés. Vous voyez l’importance qu’il 

y a à faire partie de l’Épouse ? On peut le voir dans le chapitre 21 : « Puis 

je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ».  

  Tout va être transformé ; ce n’est plus du tout la terre qu’on connaît ; elle 

aura des dimensions beaucoup plus grandes, ce sera une terre énorme. 

  « Le premier ciel et la première terre avaient disparu et la mer n’était 

plus. Et moi Jean, je vis descendre du ciel d’auprès de Dieu, la ville sainte, 

la nouvelle Jérusalem préparée comme une épouse ». La nouvelle 

Jérusalem est le lieu où l’Épouse va résider. Les autres, les nations qui 

vivront en dehors de cette relation-là, n’y entreront pas ; elles apporteront 

leurs offrandes à la porte. « Et j’entendis du ciel une forte voix qui disait, 

voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ». Le tabernacle ne vous 

rappelle-t-il rien ? Le lieu très saint. « Et je vis descendre du ciel d’auprès 

de Dieu, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s’est 

parée pour son époux ». 

  C’est elle ! À la fois sous un sens spirituel, c’est-à-dire la nouvelle 

Jérusalem est l’Épouse et c’est le lieu très saint de l’habitation de l’Épouse 

avec l’Époux pour l’éternité. « Il habitera avec eux et ils seront son peuple 

et il sera leur Dieu ». Donc le peuple du Seigneur sera composé de tous 

les sauvés à ce moment-là. « Il essuiera toutes larmes de leurs yeux ». 

Que ce soit sur la nouvelle terre, les nouveaux cieux ou la Jérusalem, il 

n’y aura plus ni pleurs, ni cris, ni douleurs, ni mort ; tout cela sera fini. « Et 

celui qui était assis sur le trône dit : voici je fais toutes choses           

nouvelles ». 

  Au verset 7 : « Celui qui vaincra, héritera de ces choses ; je serai son 

Dieu et il sera mon fils. Et les lâches, les incrédules, les abominables, les 

meurtriers, les impudiques, les enchanteurs, les idolâtres, et tous les 

menteurs, leur part sera dans l’étang ardent de feu, de soufre, ce qui est 

la seconde mort ». Tous ceux qui ne se sont pas repentis bien sûr. 

  « Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes remplies des sept 

derniers fléaux, vint ; il m’adressa la parole en disant : viens, je te 

montrerai l’épouse, la femme de l’agneau ». Et quand il lui montre 

l’Épouse, il lui montre la nouvelle Jérusalem.  
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  « Il me transporta en esprit sur une grande et haute montagne ; il me 

montra la grande ville, la sainte Jérusalem qui descendait du ciel d’auprès 

de Dieu, ayant la gloire de Dieu ». 

  Et il décrit la muraille, les portes, etc. Il y aurait toute une étude à faire 

sur les pierres précieuses, les portes, etc. ; on ne va pas la faire, mais ce 

qu’il faut voir, c’est qu’elle représente la sainteté parfaite de Dieu, le lieu 

très saint du tabernacle céleste où Dieu habite en permanence avec les 

hommes, le lieu très saint du temple de Jérusalem où Dieu venait, entre 

les chérubins, pour parler une fois par an au grand prêtre. Là, l’Épouse 

sera en présence du Seigneur pour l’éternité dans le lieu très saint de la 

Jérusalem céleste. 

  Au verset 22 : « Je ne vis point de temple dans la ville car le Seigneur 

tout puissant est son temple ainsi que l’agneau. La ville n’a besoin ni de 

soleil, ni de la lune pour l’éclairer car la gloire de Dieu l’éclaire et l’agneau 

est son flambeau ; les nations qui auront été sauvées, marcheront à sa 

lumière ».  

  Cette Jérusalem qui va descendre du nouveau ciel pour se poser sur la 

nouvelle terre, va éclairer la terre entière où il y aura encore des nations, 

qui elles, ne vont pas vivre dans la Jérusalem céleste, mais seront sur la 

nouvelle terre : les nations sauvées. « Ses portes ne se fermeront point le 

jour, car là il n’y aura point de nuit. On y apportera la gloire et l’honneur 

des nations. Il n’entrera chez elle rien de souillé… . Il n’entrera que ceux 

qui sont dans le livre de vie de l’agneau ». Il y a des livres : Le livre de vie, 

le livre de vie de l’Agneau, d’autres livres furent ouverts. Le livre de vie de 

l’Agneau, c’est le livre de l’Épouse qui appartient à l’Agneau. 

  Au chapitre 22 : « Il me montra un fleuve d’eau de la vie, limpide comme 

du cristal, qui sortait du trône de Dieu ». Quand je lis cela, je dis :                     

« Seigneur, j’ai un désir ardent de faire partie de ton Épouse ! » C’est un 

appel à la sanctification ; c’est un appel à rejeter le péché sous toutes ses 

formes ; c’est un appel à l’obéissance. Est-ce qu’on ne veut pas faire partie 

de l’Épouse ? Je ne veux pas me contenter d’être sur la nouvelle terre ! 

Je veux être dans la Jérusalem céleste avec l’Époux ! « Au milieu de la 

place de la ville et sur les deux bords du fleuve, il y avait un arbre de vie 

produisant douze fois des fruits, rendant son fruit chaque mois ». 
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  Ce ne sont pas les mêmes mois que maintenant puisqu’il n’y aura plus 

le même ciel, le même soleil, la même lune. Cela veut dire simplement, 

qu’il y a un arbre de vie qui produit en permanence des fruits chaque mois. 

Vous savez ce que c’est que le fruit de l’Esprit ? L’amour, la joie, la paix… 

  C’est la réalisation du caractère de Christ dans ma vie. Là, c’est 

comme si ceux qui étaient dans cette Jérusalem céleste allaient produire 

régulièrement une récolte de fruits jusque dans l’éternité. Et je crois que 

dans le ciel et dans la nouvelle Jérusalem, on va continuer à apprendre 

des choses, à ouvrir notre intelligence aux profondeurs et aux merveilles 

de Christ et pour l’éternité, à produire de nouveaux fruits régulièrement 

pour la gloire du Seigneur. 

  Ça ne va jamais s’arrêter, il n’y a pas d’ennui là-haut ; on ne s’ennuie 

pas. Il dit : « …rendant son fruit chaque mois, et dont les feuilles servaient 

à la guérison des nations (les nations qui sont sur la nouvelle terre) ». Je 

ne crois pas qu’il s’agit de maladies comme on les connaît maintenant ; 

cet arbre de vie produira des feuilles qui donneront force et santé 

spirituelle aux nations de la nouvelle terre. « Il n’y aura plus d’anathème ; 

le trône de Dieu et de l’agneau sera dans la ville, ses serviteurs le serviront 

et verront sa face ». 

  Je crois que c’est ça le privilège de l’Épouse, voir la face du Seigneur. 

Tous ne la verront pas comme l’Épouse la verra. Je ne crois pas que, 

encore une fois, Dieu a des chouchous ; la porte de l’entrée dans le corps 

de l’Épouse est aujourd’hui ouverte, tout le monde peut y entrer. Dieu ne 

va pas décider que certains vont faire partie de l’Épouse, et dans un 

espèce de caprice, dire que les autres n’en font pas partie. C’est le temps 

de la grâce, c’est le temps de l’Épouse ; et Dieu veut que tous les chrétiens 

fassent partie de l’Épouse. 

  Donc, ceux qui n’auront pas cette entrée dans le corps de l’Épouse, ce 

sont ceux qui auront refusé de se préparer pour l’Époux ; et quand on aime 

le Seigneur, on doit faire de cette préparation la priorité de sa vie ; qu’Il 

revienne ce soir ou qu’Il revienne dans deux ans ou dans dix ans, mais 

qu’Il revienne tôt ou tard, on doit être prêt à partir avec lui.  

   



Éditions – Association Bible et Foi                                      Page 66  
 

  Comme je vous le disais précédemment, le vainqueur, ce n’est pas 

celui qui est parfait en tout. C’est celui qui a consacré sa vie 

entièrement au Seigneur ; il veut lui obéir d’un cœur rempli d’amour 

et d’un cœur rempli du désir d’être consacré entièrement à son 

service. 

  Il accepte donc la discipline du Seigneur et l’obéissance en tous points, 

avec des faiblesses et des chutes, mais qui ne sont pas volontaires, qui 

sont le fait de la nature humaine faible ; mais on bénéficie de la grâce de 

Dieu et de la repentance que le Seigneur donne, on court vers le but, les 

yeux fixés sur Jésus. 

  Fin du verset 5 : « Ils régneront aux siècles des siècles ». Tout à l’heure, 

il parlait de ceux qui régneront avec Christ sur la terre pendant 1000 ans ; 

ce ne sont pas les mêmes que ceux-là ; ceux-ci sont ceux qui régneront 

aux siècles des siècles avec Jésus dans la nouvelle Jérusalem. Ce n’est 

plus le millénium ; pendant le millénium, vont participer tous les martyrs, 

les saints de l’Ancien Testament etc., qui vont ressusciter à ce moment-là 

aussi ; mais dans le règne des siècles, c’est l’Épouse qui participera avec 

lui. 

  Verset 6 : « Ces paroles sont certaines et véritables, et le Seigneur, le 

Dieu des saints prophètes, a envoyé son ange pour montrer à ses 

serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt.  Et voici, je viens bientôt ! 

Heureux celui qui garde les paroles de la prophétie (qui les garde dans 

son cœur pour les mettre en pratique) ».  

  Au verset 10, Jésus lui dit : « Ne scelle pas les paroles de la prophétie 

de ce livre car le temps est proche. Que celui qui est injuste ou pécheur 

soit encore injuste, que celui qui est souillé se souille encore, que le juste 

pratique encore la justice et que celui qui est saint se sanctifie encore ».  

  C’est ce qui se passe dans ces derniers temps où il va y avoir une 

différence de plus en plus grande entre ceux qui ont décidé de se sanctifier 

pour le Seigneur et qui vont se sanctifier de plus en plus, et ceux qui vont 

aller vers la grande prostituée, qui vont se souiller de plus en plus ; et le 

temps du règne de l’antichrist sur la terre sera un temps d’idolâtrie 

abominable et de toutes sortes de pratiques abominables qu’on n’aura 

jamais vues sur la terre auparavant. 
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  Au verset 12 : « Voici, je viens bientôt et ma rétribution est avec moi pour 

rendre à chacun selon ce qu’est son œuvre . Je suis l’Alpha et l’Oméga, 

le premier et le dernier, le commencement et la fin. Heureux ceux qui 

observent ses commandements afin d’avoir droit à l’arbre de vie et d’entrer 

par les portes dans la ville ! » 

L’Épouse observe les commandements de Jésus. 

  L’Épouse est celle qui observe le premier des commandements qui est : 

« Aime ton Dieu de tout ton cœur », et de celui qui est semblable et qui 

est : « Aime ton prochain comme toi-même. Là sont toute la Loi et les 

Prophètes ». 

  Au verset 17 : « L’Esprit et l’Épouse disent, viens ! Que celui qui entend 

dise, viens ! Que celui qui a soif vienne, que celui qui veut, prenne de l’eau 

de la vie gratuitement ». 

  Moi, je vois là, dans cette phrase, un appel ardent du Seigneur Jésus à 

tous ceux qui sont nés de nouveau, qui font actuellement partie de l’Église 

de Jésus sur la terre, qui n’a pas encore été enlevée ; je vois un appel du 

Seigneur Jésus à dire : « Viens ! Je veux que tu fasses partie de mon 

Épouse ! Est-ce que tu as soif ? Est-ce que tu veux te sanctifier ? »  

  « Sans la sanctification nul ne verra le Seigneur » ; Il n’est pas dit sans 

la sanctification, nul ne sera sauvé, mais nul ne verra le Seigneur. L’église 

qui n’était pas prête, ne s’est pas sanctifiée, elle est restée, elle va payer 

le prix, cher ! Elle ne sera jamais dans la nouvelle Jérusalem.  

  « Que celui qui veut… », celui qui se convertit aujourd’hui, quelle que soit 

la vie qu’il a eue dans son passé, s’il accepte le Salut par le sang de Jésus, 

aujourd’hui, il entre dans le corps de Christ ; aujourd’hui, il entre dans 

l’Épouse de Jésus s’il accepte de se sanctifier à partir de ce jour, c’est-à-

dire (à la mesure de la lumière qu’il reçoit jour après jour), de décider de 

tout son cœur d’obéir au Seigneur, de décider de suivre Jésus sans 

retourner en arrière ; dès le jour de la Pentecôte, ils étaient baptisés d’eau, 

baptisés du Saint-Esprit et ils persévérèrent dans la prière, dans 

l’enseignement, dans la communion fraternelle, dans le partage du pain 

et du vin. Ils faisaient déjà partie de l’Épouse. 
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  Quelle que soit ta vie, si tu viens à Jésus aujourd’hui, tu peux faire partie 

de l’Épouse et y rester jusqu’à ce que Jésus revienne. Si tu as soif et si tu 

le veux. C’est marqué : Que celui qui entend, que celui qui a soif, que celui 

qui veut. « Que celui qui veut …» : Vous voyez que ceux qui seront laissés 

derrière seront ceux qui n’auront pas voulu ! C’est triste ! Le cœur du 

Seigneur est serré ! Il a donné sa vie et son sang pour que tous ceux qui 

ont accepté sa Nouvelle Alliance fassent partie de l’Épouse. 

  Quand on voit les demeures merveilleuses qu’Il a préparées dans la 

nouvelle Jérusalem, les choses extraordinaires qu’Il a préparées dans le 

lieu très saint de son temple céleste, et qu’Il voit que beaucoup, beaucoup 

vont négliger ce message et refuser de se préparer ! 

  Verset 18 : « Je le déclare à quiconque entend les paroles de la prophétie 

de ce livre, si quelqu’un y ajoute quelque chose, Dieu le frappera des 

fléaux décrits dans ce livre ; si quelqu’un retranche quelque chose des 

paroles du livre de cette prophétie, Dieu retranchera sa part de l’arbre de 

la vie et de la ville sainte et des choses qui sont écrites dans ce livre ». 

  Alors la question qui se pose est la suivante, et je la pose à tous ceux qui 

m’écoutent et qui me lise : Est-ce que tu veux faire partie de l’Épouse ou 

est-ce que tu veux faire partie de la prostituée ? Si je la pose comme ça, 

ça a l’air simple ; on a tendance à dire : « Mais bien sûr que je veux faire 

partie de l’Épouse et que je ne veux pas faire partie de la prostituée ! » 

   Mais si tu dis : « oui, je veux faire partie de l’Épouse ! » ça va impliquer 

une action profonde du Seigneur dans toute ta vie qu’il va falloir que tu 

laisses faire, pour te sanctifier et te préparer ; ça va mettre en œuvre 

l’action du Saint-Esprit dans tous les aspects de ta vie ; si tu résistes au 

Seigneur, si le Seigneur est en train de te montrer quelque chose que tu 

es en train de faire et qui déplaît au Seigneur, c’est une désobéissance ; 

Il te l’a montré pourtant tu y restes, tu es en danger de mort dans ce cas-

là. Tu es en danger de mort spirituelle !  

  Je te le dis ; si le Seigneur t’a montré quelque chose et que tu résistes 

en disant :  Mais non, après tout ce n’est pas si grave ! Ou bien, il y a un 

tel qui le fait et pourtant il est béni, il a des dons spirituels, il parle en 

langue, il prophétise, et pourtant tu as vu Seigneur, il fait ça, donc on peut.  

Non ! Si tu fais ça, tu es en danger de mort spirituelle. Tu dois accepter si 
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tu veux faire partie de l’Épouse, un travail de purification en profondeur qui 

va dépasser tout ce que tu peux imaginer ; mais alléluia !  

  Parce que c’est fait par Le bon Berger qui a un doigté d’amour 

merveilleux, qui est là pour nous faire du bien, qui est là pour nous aider 

à crucifier complètement cette chair, à nous faire marcher dans 

l’obéissance et à nous remplir de son Esprit. 

  Si tu dis : « Seigneur, oui, mais moi dans le fond, il ne me manque pas 

grand-chose ! J’ai fait tout ce qu’il faut Seigneur ! Je ne supporte pas les 

méchants ! Mais moi, je suis bien ! » Alors là, tu es en grand danger d’être 

déjà un pied dans la prostituée. Tu sais ce qu’elle dit Laodicée ? On peut 

le voir au début de l’Apocalypse chapitre 3 verset 14, l’église de Laodicée 

est la septième, c’est-à-dire la dernière église qui précède juste la 

manifestation de l’antichrist et qui sera l’église du temps de l’enlèvement :  

  « Je connais tes œuvres, dit Jésus, Je sais que tu n’es ni froid ni bouillant, 

puisses-tu être froid ou bouillant !… Parce que tu dis, je suis riche et je 

n’ai besoin de rien… ». « Je suis riche ! Je n’ai besoin de rien ! Nous, on 

est bien, on est les meilleures des églises évangéliques ! Nous, on a tous 

les dons spirituels ! Nous, on est puissant dans l’évangélisation ! Nous, on 

est formidable dans la louange ! Nous, on est passé de quinze à deux 

cents en deux ans ! Qu’est-ce qu’on est riche, formidable ! » 

  Mais le Saint-Esprit qui scrute avec son scanner, aux rayons x, au plus 

profond du cœur, qui voit l’état de ton cœur, crois-tu qu’Il va regarder à 

cela ? Il va regarder si tu paies bien tes impôts, Il va regarder si ta femme 

est vraiment ta femme, Il va regarder si tu obéis à la Parole en tout et de 

bon cœur ; Il ne regarde pas à l’apparence le Seigneur, Il regarde au cœur. 

Est-ce qu’il n’y a pas un cri du fond de votre cœur qui monte en disant :   

« Seigneur, je veux faire partie de ton Épouse, purifie-moi, sanctifie-moi et 

remplis-moi ! » 

  L’Épouse qu’Il va enlever va être glorieuse, glorieuse, remplie du Saint-

Esprit. Le monde qui est à l’extérieur va se repaître de grandes 

conventions soi-disant évangéliques où il y aura peut-être des miracles et 

des prodiges, mais où le travail profond du Saint-Esprit dans les cœurs ne 

va pas forcément se faire ; le travail profond dans les cœurs va se faire 
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entre toi et Dieu, dans ta chambre, il va se faire dans l’Église de Jésus, 

dans des groupes comme celui-là. 

  Il va se faire dans la communion entre frères et sœurs, il va se faire dans 

les familles, dans la réconciliation des couples, des enfants et des parents, 

il va se faire à ce niveau-là parce que c’est là que Jésus t’attend ; c’est là 

que l’Épouse se prépare. 

  L’Épouse fidèle ne va pas être forcément celle qui est sur l’estrade, sous 

les feux de la rampe, ce sera celle qui va faire exactement ce que son 

Seigneur lui demande : « Entre, bon et fidèle serviteur dans la joie de ton 

maître ! » 

  Je t’ai demandé simplement de distribuer quelques traités, les mettre 

dans la boîte aux lettres, c’est cela que je t’ai demandé aujourd’hui ; l’as-

tu fais ? Oui ? Eh bien c’est merveilleux. Je t’ai demandé de parler à cette 

personne-là qui est à côté de toi ; l’as-tu fait ? Tu es bon et fidèle serviteur ! 

Je ne te demandais pas d’aller faire une grande réunion d’évangélisation 

devant cent cinquante personnes sur la place centrale d’une grande ville ! 

Je ne te demandais pas cela ! Tu l’as fait, tu étais dans la désobéissance 

parce que ce n’était pas ce que je te demandais ; je te demandais de parler 

à ton voisin de palier que tu rencontres tous les jours et qui n’a pas encore 

entendu parler de Jésus. 

Si tu veux faire partie de l’Épouse, tu fais bien ! Garde ce désir dans ton 

cœur et mets tous tes efforts à t’approcher du Seigneur pour qu’Il te 

sanctifie ; Il va te remplir de son Esprit et tu vas te préparer à l’enlèvement. 

Quand la trompette sonnera, l’Épouse seule partira. Jésus ne va pas 

enlever une Épouse souillée ; Il ne va pas enlever une Épouse sale, une 

Épouse qui vit dans le compromis, dans le mensonge, dans l’adultère, 

dans la fornication, dans les excès de table et les choses semblables, 

dans l’attachement à l’argent, aux biens terrestres, dans l’attachement aux 

choses de cette terre, aux choses des hommes ; l’Épouse s’est détachée 

de tout ça ; elle a les yeux sur son Seigneur, 

  Elle obéit au sermon sur la montagne parce que c’est là que le Seigneur 

attend son Épouse. Dans Matthieu 5 v. 20 : « Je vous le dis, si votre justice 

(la justice des saints, le fin lin) ne surpasse pas celle des scribes et des 

pharisiens, vous n’entrerez pas dans le Royaume des cieux.  
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  Vous avez entendu qu’il a été dit aux anciens : Tu ne tueras pas ; celui 

qui tuera, mérite d’être puni par les juges ; mais moi, (écoutez bien ! écoute 

Épouse !) je vous dis que quiconque se met en colère contre son frère, 

mérite d’être puni par les juges ; que celui qui dit à son frère : Raca ! (ça 

veut dire vaurien, simplement ça) mérite d’être puni par le sanhédrin et 

que celui qui dira à son frère : insensé ! (ce qui veut dire fou, idiot) mérite 

d’être puni par le feu de l’enfer ». C’est ça qui attend la prostituée ! 

  La prostituée va passer là-dessus, elle va dire non, non, quand même ! 

L’Épouse va recevoir cela en disant : « Seigneur, enlève la colère de mon 

cœur ! Enlève tout sentiment de colère Seigneur ! Je n’en veux plus, Je 

me repens sur la cendre Seigneur ! Je mérite la géhenne quand je me 

mets en colère contre ma femme, mon mari ou mon frère ou ma sœur ».  

  Je ne parle pas de la sainte colère de Dieu, mais la colère de la chair.      

« Si tu te présentes à l’autel et que tu te souviennes que ton frère a 

quelque chose contre toi, (parce que tu t’es mis méchamment en colère 

contre lui), laisse là ton offrande et va te réconcilier, et puis reviens devant 

l’autel ». Au verset 27 : « Tu ne commettras pas d’adultère ! » Et pour 

l’adultère, c’est pareil : « Je vous dis que quiconque regarde une femme 

pour la convoiter a déjà commis l’adultère dans son cœur ». 

  Vous voyez le travail de préparation de l’Épouse ! 

  Dans mon cœur Seigneur, enlève tout regard, toute pensée adultère ! Je 

n’en veux plus ! Quand elle se présente Seigneur, je résiste 

vigoureusement. Au verset 31 : « Celui qui répudie sa femme lui donne 

une lettre de divorce. Mais moi, (ça fait partie de la préparation de 

l’Épouse) je vous dis que celui qui répudie sa femme sauf pour cause 

d’infidélité, l’expose à devenir adultère, et que celui qui épouse une femme 

divorcée commet un adultère ».  

  Il y aurait tellement de choses à dire là-dessus ; l’esprit de Babylone est 

déjà entré dans l’église si on permet divorce, remariage, etc. ; c’est déjà 

entré. « Vous avez appris qu’il est dit : tu ne te parjureras pas, mais tu 

t’acquitteras envers le Seigneur de ce que tu as déclaré par serment ! Mais 

moi je vous dis de ne jurer aucunement, ni par le ciel, parce que c’est le 

trône de Dieu ; ni par la terre, parce que c’est son marchepied ; ni par 

Jérusalem, parce que c’est la ville du grand Roi.  
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  Ne jure pas non plus par ta tête…. Que votre parole soit oui, oui, non, 

non…. ». Cela veut dire que tu es un homme de parole, une femme de 

parole, tu n’as pas besoin de jurer ; tu le dis, tu n’as qu’une parole ; si tu 

jures, c’est du malin ! 

  « Vous avez appris qu’il est dit : œil pour œil, dent pour dent ! Mais moi, 

je vous dis, ne résiste pas au méchant ! Si quelqu’un te frappe sur la joue 

droite, présente lui aussi l’autre ! Si quelqu’un veut plaider contre toi et 

prendre ta tunique, laisse-lui encore ton manteau !  

  Si quelqu’un te force à faire un mille, fais-en deux avec lui ! Donne à celui 

qui te demande, et ne te détourne pas de celui qui veut emprunter de        

toi ! » Cela veut dire que si tu tiens à tes biens, à tes richesses, Dieu 

t’enverra des gens pour te les demander et tu vas apprendre à les lâcher ; 

mais si tu es détaché de tes biens, de tes richesses, Dieu te montrera à 

qui tu dois donner et à qui tu ne dois pas donner.  

  Au verset 43 : « Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi ! » C’est 

ce qu’on te disait avant ; mais Épouse, Jésus te dit : « Aimez vos ennemis ! 

Bénissez ceux qui vous maudissent ! Faites du bien à ceux qui vous 

haïssent ! Priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent afin 

que vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux ». Verset 48 :          

« Soyez donc parfaits comme votre Père céleste est parfait ! » 

  En tant qu’Épouse de Jésus, on devrait méditer souvent le sermon sur la 

montagne, tous ces chapitres du sermon sur la montagne, parce que c’est 

l’esprit de l’Épouse. Quand dans Apocalypse, au dernier chapitre, il est   

dit : « L’Esprit et l’Épouse disent, viens Seigneur ! » C’est une Épouse qui 

aura accepté cela pleinement dans sa vie, qui l’aura vécu.  

  Savez-vous que le Saint-Esprit est comparé à une colombe ? Et savez-

vous que dans le Cantique des Cantiques, le bien-aimé dit à sa bien-

aimée : « Viens, ma colombe ! » ? L’Épouse est appelée aussi colombe. 

La colombe du Saint-Esprit est venue sur elle et l’a pénétrée, et l’Épouse 

est appelée : « Ma Colombe ». Elle est remplie du Saint-Esprit. « Ma 

Colombe ! »  

   Si on supprime toute racine d’amertume dans nos vies, nous allons 

vraiment devenir la Colombe du Saint-Esprit, l’Épouse du Seigneur.  
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  Si on supprime toute amertume, le mécontentement, le murmure, 

on n’est pas content de son sort, on n’est pas content d’un tel, on 

n’est pas content de ci, de ça, le fiel amer ; Jésus va enlever tout       

ça !  

  « Que la grâce de notre Seigneur Jésus soit avec vous tous ! »  

  La grâce, c’est ce qui nous permet de tenir bon jusqu’au bout ; la grâce 

de Dieu qui va permettre à l’Épouse de se préparer, de tenir bon jusqu’au 

bout, jusqu’au jour de l’enlèvement. Et l’Épouse dit : « Amen ! » 
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Chapitre cinq 

Que votre cœur ne se trouble pas. 

 

D’abord, je vais ouvrir la Bible dans l’Évangile de Jean, au chapitre 14, et 

aux versets 1 à 3. Juste avant d’être crucifié, le seigneur Jésus a donné 

un dernier message à ses disciples, et il leur a dit ceci : 

  « Que votre cœur ne se trouble pas ! (autour de nous, il y a beaucoup de 

choses qui se passent et beaucoup de gens sont troublés, mais nous qui 

sommes enfants de Dieu, nous dit le Seigneur ; que votre cœur ne se 

trouble pas !) Croyez en Dieu, et croyez en moi. (cela veut dire, restez 

dans la foi). Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Si cela 

n’était pas, je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et lorsque 

je m’en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, 

(voilà, la promesse du Seigneur – je reviendrai) et je vous prendrai avec 

moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi ». 

  Il y a presque 2 000 ans que le Seigneur parlait comme cela. Il est parti. 

Il est monté au ciel, et depuis ce temps-là, il intercède pour nous, mais il 

est en train de nous préparer une place, des demeures. Des belles 

demeures que le Seigneur a préparées pour nous ; pourquoi sont-elles 

belles ? Pas seulement parce qu’il y a de l’or et des pierres précieuses, 

mais elles sont belles, parce qu’il y a Jésus. Il y a la présence de Dieu, et 

de Jésus, manifestée.  

  Nos yeux le verront, et il veut nous prendre avec lui. Le Seigneur n’a pas 

créé au départ, l’enfer, pour les hommes, il l’a créé pour Satan, le diable 

et les démons. Mais il va être obligé d’envoyer en enfer tous ceux qui ne 

croient pas en lui, qui le rejettent et qui préfèrent le péché. Le Seigneur va 

envoyer en enfer tous ceux-là, mais il aurait bien voulu les prendre avec 

lui, puisqu’Il est mort pour tous les hommes. Il ne va pas prendre ceux qui 

ne veulent pas de lui, mais, ceux qui le veulent, ses disciples qui 

l’attendent. 
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  Le Seigneur dit : « Je vous prendrai avec moi ». Il faut bien savoir dans 

quelle situation nous devons nous trouver pour pouvoir être pris par le 

Seigneur. Le Seigneur ne va pas prendre tous ceux qui se disent 

chrétiens, non, Il ne va pas les prendre.  

  Il ne prendra que ceux qui sont prêts à partir. Quand tu pars pour 

un voyage, tu te prépares. Tu fais tes bagages, et le jour du départ, 

tu es à l’heure. Ceux qui ne seront pas prêts resteront sur la terre et 

ce sera terrible pour eux. 

  Dans les Actes des apôtres, au chapitre 1 et aux versets 9 à 11, juste 

après l’enlèvement du Seigneur Jésus. Le Seigneur est le premier en tout ; 

Il a été enlevé au ciel et c’est de cette manière-là que nous serons enlevés 

aussi, quand Il reviendra nous chercher. « Après avoir dit cela, (Il leur a dit 

avant de commencer à évangéliser, attendez, le Saint-Esprit va venir sur 

vous pour vous remplir, et après, vous allez partir évangéliser le monde). 

Après avoir dit cela (verset 9), Il fut élevé pendant qu’ils le regardaient, 

(j’aurais bien aimé être là, moi ; on voit Jésus leur parler, tranquillement 

dans la paix, ils étaient sur la montagne des oliviers et tout d’un coup, ils 

voient Jésus monter et disparaître dans les nuages) et un nuage le déroba 

à leurs yeux. (Il est passé dans un nuage et ils ne l’ont plus vu). Et comme 

ils avaient les regards fixés vers le ciel, (ils étaient tous là, la tête en haut, 

en train de regarder pour voir s’ils pouvaient encore voir Jésus), voici deux 

hommes vêtus de blanc leur apparurent, (deux anges leur apparaissent), 

et dirent : Hommes galiléens, pourquoi vous arrêtez-vous à regarder au 

ciel ? Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, reviendra de 

la même manière que vous l’avez vu allant au ciel ».  

  Donc, Il va revenir et tous ceux qui sont prêts à partir le verront. Il va 

revenir, une trompette va sonner. Nous allons, si nous sommes prêts, lever 

les yeux, puisque ceux qui ne sont pas prêts, n’entendront pas la 

trompette. Nous allons voir là-haut, dans le ciel, Jésus, venant à notre 

rencontre dans les nuées du ciel, et à ce moment-là, par la puissance de 

l’Esprit, nous allons tous partir à sa rencontre, après avoir été changés en 

un clin d’œil. 

  Je vais lire dans 1 Corinthiens, et puis dans 1 Thessaloniciens. Notre 

corps actuel ne va pas pouvoir monter, mais il va se passer quelque chose 

qui va changer notre corps actuel, et il va devenir un autre corps physique 

qui va monter.  
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  Ce n’est pas l’esprit qui va monter, c’est le corps, mais un corps changé. 

Les anges n’ont pas de corps physique, nous, nous en avons un. 

Écoutons ce que Paul dit, dans 1 Corinthiens 15 v. 50 : « Ce que je dis, 

frères, c’est que la chair et le sang ne peuvent pas hériter le royaume de 

Dieu, (notre chair et notre sang actuels ne peuvent pas rentrer comme 

cela dans le ciel) et que la corruption n’hérite pas l’incorruptibilité ». 

  Notre corps actuel est soumis à la corruption, cela veut dire qui si Jésus 

ne revient pas, avant notre mort, nous allons mourir et ce corps-là va 

pourrir dans la terre, il va revenir à la poussière. Mais dans le plan du 

Seigneur, quand Il a créé l’homme au départ, il l’a créé esprit, âme et 

corps. Et le corps d’Adam et d’Eve n’était pas souillé par le péché au 

départ. C’était un corps physique, et s’ils n’avaient pas péché, ils ne 

seraient jamais morts. Ils seraient toujours restés vivants.  

  Donc, le Seigneur, par sa mort nous a rachetés du péché, Il nous a aussi 

rachetés de la mort et de la maladie, dans son plan parfait, Il veut 

supprimer la mort et supprimer la maladie. Cela Il va le faire au moment 

de la résurrection des morts, et cette résurrection des morts, des morts en 

Christ, elle va se produire, au moment où Jésus va revenir chercher son 

Église. 

  Alors qu’est-ce qui se passe là ? Je le lis, au verset 51 : « Je vous dis un 

mystère ; nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons changés, en 

un instant, en un clin d’œil, à la dernière trompette. La trompette sonnera, 

et les morts ressusciteront incorruptibles, (quand un mort ressuscite, cela 

ne veut pas dire qu’il ressuscite en esprit seulement, cela veut dire qu’il 

ressuscite dans son corps, mais, cela devient un corps glorifié, un corps 

physique, mais un corps glorifié qui ne connaît plus la mort) et nous, nous 

serons changés ».  

  Vous voyez ce qu’il dit au verset 52, c’est important, d’abord la trompette 

sonne, et les morts en Christ ressuscitent les premiers et ils ressuscitent 

dans un corps de chair, mais une chair nouvelle, qui ne connaît plus la 

mort, ce n’est pas seulement en esprit, c’est dans un corps de chair 

nouveau qu’il ressuscite et, à ce moment-là, « nous, nous serons 

changés ». Nous, c’est-à-dire ceux qui seront vivants au moment où Jésus 

revient, comme nous avons encore un corps de chair qui est corruptible, 

il faut que ce corps soit changé, donc nous allons connaître une 

résurrection vivante. 
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  Les morts qui sont morts en Christ, eux, ils vont connaître la résurrection, 

cela veut dire qu’ils vont sortir des tombeaux avec un nouveau corps. Mais 

les chrétiens, les vrais chrétiens, ceux qui sont en Christ au moment où 

Jésus revient, ils vont entendre la trompette et ils ne vont pas mourir, eux, 

mais ils vont sentir leur corps corruptible être changé instantanément en 

un corps incorruptible. Et les deux ensemble, ceux qui sont morts et qui 

viennent juste de ressusciter, et nous les vivants, qui allons être changés 

par la puissance de Dieu avec un corps nouveau, mais physique, nous 

allons monter au ciel, ensemble, à la rencontre de Jésus. 

  Cela est vraiment important que tous les chrétiens sachent cela, d’une 

manière claire et précise, pour être prêts quand le Seigneur reviendra. 1 

Thessaloniciens 4, verset 13 : « Nous ne voulons pas, frères, que vous 

soyez dans l’ignorance au sujet de ceux qui dorment, (ça veut dire de ceux 

qui sont morts. Il y avait beaucoup de chrétiens qui ne savaient pas ce qui 

allait se passer, et Paul leur explique) afin que vous ne vous affligiez pas 

comme les autres qui n’ont pas l’espérance ». 

 

Un chrétien ne doit pas s’affliger à propos d’un mort chrétien. 

  Bien sûr, il y a la tristesse humaine, quand on perd un parent, un ami, un 

frère chrétien, la séparation est triste, mais, plus que la tristesse, nous 

devons nous rappeler que celui qui est mort, s’il est en Christ, il est au 

paradis avec le Seigneur, et lui, il est dans un bonheur parfait. Donc, il     

dit : Il ne faut pas que vous soyez dans la tristesse, au sujet de ceux qui 

sont morts en Christ et pourquoi ? Parce que nous, nous avons une 

espérance, et cette espérance, c’est celle de la résurrection des morts :   

« Car si nous croyons que Jésus est mort et qu’il est ressuscité, croyons 

aussi que Dieu ramènera par Jésus et avec lui ceux qui sont morts ».  

  Il les ramènera où ? De la tombe au ciel. Leur esprit, quand ils sont morts, 

est sorti de leur corps pour aller au paradis avec Jésus. Le corps est allé 

dans le tombeau où il a pourri, mais ce corps-là, Jésus l’a racheté par sa 

mort. Il veut donc le remettre à la vie et, au moment du retour de Jésus, à 

la dernière trompette, le Seigneur nous dit que ceux qui sont en esprit 

dans le ciel, vont redescendre avec Jésus pour récupérer leur corps et ce 

corps qu’ils récupèrent est un corps incorruptible. Dieu va prendre les 

mêmes éléments qui sont là, mais il va leur donner la vie éternelle, ils ne 

seront plus soumis à la mort. 
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  « Croyons que Dieu ramènera par Jésus et avec lui ceux qui sont morts. 

Voici, en effet, ce que nous vous déclarons d’après la parole du Seigneur : 

nous les vivants, restés pour l’avènement du Seigneur, (pour le retour du 

Seigneur) nous ne devancerons pas ceux qui sont morts. (cela veut dire 

que nous ne serons pas les premiers à être ressuscités) Car le Seigneur 

lui-même, à un signal donné, à la voix d’un archange et au son de la 

trompette de Dieu (la dernière trompette), le Seigneur descendra du ciel 

(donc la première étape, c’est que Jésus attend le signal de son père, 

même Jésus ne connaît ni le jour, ni l’heure. Il connaît la période, il connaît 

peut-être le mois, l’année, mais le jour et l’heure, c’est le père qui le sait, 

seul, et Jésus attend le jour et l’heure que le père va lui indiquer, et à ce 

moment-là, le père va donner un ordre à un archange qui va sonner la 

dernière trompette et à ce signe-là, c’est Jésus qui descendra, le premier). 

Le Seigneur descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront 

premièrement ».  

  Les faux chrétiens avec une étiquette de chrétien, mais qui passent leur 

vie à pécher, à mentir, et à voler et à faire toutes sortes de choses, ceux-

là ne vont pas ressusciter. 

  Il se peut même qu’ils ne soient pas sauvés. Mais en tout cas, ils ne font 

pas partie de l’Église (l’Épouse) de Jésus-Christ. Mais les vrais chrétiens 

entendront la dernière trompette, leur esprit est avec Jésus, et au moment 

où Jésus descendra, il descendra avec eux. Et Jésus leur dit : « vous allez 

être les premiers à récupérer un corps incorruptible. Il va dire à tous les 

esprits des chrétiens qui sont en train de descendre avec lui, il va leur    

dire : allez récupérer votre corps ! » 

  Et il est dit que les premiers, les morts en Christ ressusciteront les 

premiers. Leur esprit descend, leur esprit va récupérer leur corps mort. 

Même s’il est depuis 2000 ans ou 1000 ans dans la poussière, le Seigneur 

sait où il est. Même s’il est au fond de la mer, le Seigneur sait où il est, 

même s’il est réduit en poussière et réparti dans l’océan, le Seigneur va 

rassembler toutes les poussières et il va refaire un corps complet, mais il 

va lui donner la vie éternelle. Un corps qui ne meurt plus, un corps glorifié, 

mais un corps physique, et l’esprit de ces chrétiens va rentrer dans leur 

corps que l’Esprit du Seigneur a reconstitué. 

  Et à ce moment-là, ils se tiennent debout sur leurs pieds comme une 

grande armée, cela va en faire des millions !  
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  Et ils vont tous se trouver là ; rappelez-vous la vision d’Ézéchiel : dans 

Ézéchiel, chapitre 37, versets 1 à 14, quand Ézéchiel est dans une vallée 

pleine d’ossements, il prophétise et il voit sous ses yeux les os se 

rapprocher par l’Esprit du Seigneur qui arrive, et ensuite la chair se remet, 

les nerfs, les veines, tout se remet et puis la peau recouvre tout cela. Et 

ensuite, l’Esprit rentre en eux et ils se tiennent debout sur leurs pieds. Cela 

va se passer comme cela, le jour de la résurrection des morts. 

  Donc, les morts en Christ ressuscitent les premiers, ils se trouvent dans 

un corps physique nouveau qui n’est plus soumis à la maladie, à la 

vieillesse et à la mort, et ils se tiennent là, debout, attendant l’ordre du 

Seigneur. Et à ce moment-là, nous, les vivants, je lis dans                                   

1 Thessaloniciens 4, au verset 17 : « Ensuite, nous les vivants (c’est-à-

dire les vrais chrétiens vivants), qui seront restés (vivants au moment où 

Jésus revient), nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur les 

nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons 

toujours avec le Seigneur. Consolez-vous les uns les autres par ces 

paroles ». 

  Dans la première aux Corinthiens, je relis au chapitre 15 le verset 51, je 

le relis, parce que les deux sont tout à fait associés. « Je vous dis un 

mystère : nous ne mourrons pas tous (là, il parle à ceux qui vont rester 

vivants au moment où Jésus reviendra), nous ne mourrons pas tous, mais 

tous (c’est-à-dire tous ceux qui seront restés vivants) nous serons 

changés, en un clin d’œil, à la dernière trompette. La trompette sonnera, 

les morts ressusciteront (les morts en Christ, les premiers), et nous, nous 

serons changés ».  

  Cela va être quelque chose de fantastique. Jésus redescend avec les 

esprits des morts en Christ. Jésus reste là-haut dans le ciel, en attente de 

toute la troupe des ressuscités, il est là en attente. Les esprits des 

chrétiens descendent reprendre leur corps, le Saint-Esprit leur redonne un 

corps physique entièrement neuf, glorifié ; leur esprit, donc, redescend 

dans ces corps-là. 

  Ils se tiennent debout, sur la terre, et juste après, nous, les vivants, nous 

allons être changés par la puissance du Saint-Esprit, en un clin d’œil. 

Ceux qui ont, par exemple, 70, 80, 90 ans, qui sont chrétiens à ce moment-

là, ils vont sentir en un instant leur corps changé, ils vont récupérer toute 

leur jeunesse, les rides vont partir, les cheveux vont se trouver en pleine 
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forme, là, en pleine jeunesse, le poids superflu va partir, la graisse, tout va 

être parfait et ils vont être changés en un clin d’œil, dans un corps 

incorruptible. Donc, c’est une résurrection vivante, les morts ressuscitent 

les premiers, mais les vivants en Christ ressuscitent vivants.  

  Et nous allons voir à côté de nous l’immense troupe de ceux qui sont 

morts avant nous, des vrais chrétiens morts avant nous. Ils vont être là, à 

côté de nous, cela va être des millions sur la terre entière qui vont sortir 

des tombeaux et tous les chrétiens vivants, les vrais chrétiens transformés 

en un clin d’œil, là, une grande troupe. 

  Et puis, nous allons tous ensemble nous voir monter, exactement comme 

ils ont vu Jésus monter le jour de l’Ascension, sur la montagne des 

Oliviers. Nous allons tous nous voir commencer à monter, tranquillement, 

et nos yeux vont évidemment se porter là-haut, et qui nous allons voir là-

haut apparaître derrière un nuage ? Le Seigneur Jésus. C’est lui qui vient 

nous chercher pour nous amener tous avec lui, pour nous faire éviter les 

jugements terribles qui vont tomber sur la terre et qui ont déjà commencé 

d’ailleurs. Nous allons monter dans la joie, dans l’allégresse, en montant, 

on va dire : 

  « Tiens, regarde le frère untel, regarde la sœur une telle, ou, regarde là, 

l’apôtre Paul est en train de monter avec nous, parce que lui aussi va 

redescendre chercher son corps. Les apôtres, les disciples, les martyrs, 

tous ceux-là, mais regarde-les, ils sont avec nous, ils montent avec nous. 

Ils ont ressuscité les premiers, nous montons tous ensemble, la grande 

troupe des ressuscités, à la rencontre de Jésus, pour être avec lui pour 

toujours ! »  

  Et, nous ne redescendrons sur terre que 7 ans après, quand les 

cataclysmes auront fini sur la terre, quand l’Antichrist aura fini son travail 

épouvantable, après la grande guerre finale, au moment où Jésus va 

revenir régner pendant 1000 ans sur la terre. Il reviendra avec l’Église et 

tous ceux qu’il a amenés à la résurrection.  

  C’est merveilleux ce qui va se passer. C’est cela l’espérance que Jésus 

a placée dans nos cœurs, et pour pouvoir entrer dans ce plan merveilleux, 

il faut être un vrai chrétien. 
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Qu’est-ce qu’un vrai chrétien ? 

  Un vrai chrétien, c’est celui qui est passé par la nouvelle naissance, dans 

son esprit. Ce n’est pas quelqu’un qui va dans une église chrétienne, ce 

n’est pas quelqu’un qui se dit catholique, protestant, orthodoxe, 

évangélique ou autre ; ou qui a une belle étiquette sur le dos. C’est 

quelqu’un, qui, un jour, soit en lisant la bible, soit en écoutant un message, 

soit par un témoignage personnel d’un autre chrétien ou par une révélation 

directe du Seigneur, comme Paul ; c’est quelqu’un qui, un jour, a été placé 

en face de Jésus-Christ. Jésus lui a été révélé par le Saint-Esprit, et Jésus 

lui a montré qu’il était un pécheur, et Jésus lui a montré qu’il n’y avait pas 

d’autre salut possible que par la foi en Jésus et dans l’œuvre de la croix. 

  À ce moment-là le Saint-Esprit a poussé cette personne à la repentance, 

le Saint-Esprit lui a montré que son cœur était noir de péchés. Même si 

c’était un brave homme jugé par les hommes brave et honnête, devant 

Dieu, c’est un cœur noir de péchés. Le Saint-Esprit donne une conviction 

de péché, et à ce moment-là, le Saint-Esprit nous pousse à nous mettre 

devant le Seigneur pour demander pardon de nos péchés et nous 

recevons par la foi en Jésus et par son sang, par la puissance de son 

sang, nous recevons le pardon de nos péchés qui sont effacés par son 

sang. 

  Je vais lire dans Actes 2 ce qui s’est passé juste après qu’ils aient été 

baptisés du Saint-Esprit. Pierre prêche avec puissance l’Évangile, il 

annonce Jésus-Christ, ressuscité. Il n’annonce même pas la repentance 

et le pardon des péchés, il ne dévoile pas tous ceux qui sont des pécheurs, 

mais il dit simplement ceci, dans Actes 2 et au verset 36 : « Que toute la 

maison d’Israël sache avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce 

Jésus que vous avez crucifié ».  

  Il annonce que Jésus est vivant maintenant, qu’il est ressuscité, que leurs 

yeux l’ont vu et que maintenant, Il est Seigneur et Christ, c’est-à-dire oint 

de Dieu, Seigneur de la terre et du ciel, oint de Dieu : « Après avoir 

entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché », un vrai 

chrétien, c’est quelqu’un qui a eu le cœur profondément touché par Jésus 

et par son message, par sa croix, par sa mort et par sa résurrection. « Et 

ils dirent à Pierre et aux autres apôtres : Hommes frères, que ferons-

nous ? Pierre leur dit : (alors, voilà la clé de l’entrée dans l’Église) 

Repentez-vous ». 
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  Demandez pardon de tout votre cœur à Dieu pour vos péchés, c’est cela 

se repentir, et soyez décidés à ne plus recommencer. Qu’est-ce qu’un 

chrétien qui dit pardon à Dieu et puis qui recommence tous les jours ? Ce 

n’est pas une vraie repentance, cela. Une vraie repentance, c’est une 

action profonde du Saint-Esprit qui nous montre que Jésus est mort pour 

nos péchés pour nous donner la vie, la vie éternelle. Quand Jésus dit à 

Nicodème : 

  « Tu ne sais pas que pour entrer dans le royaume de Dieu, il faut naître 

de nouveau, être une nouvelle créature ! » ; il ne savait pas. Et Jésus, là, 

nous annonce que ceux qui demandent pardon pour leurs péchés à 

Jésus-Christ, passent par le Saint-Esprit, ils passent par une nouvelle 

naissance spirituelle. « Pierre leur dit : Repentez-vous, et que chacun de 

vous soit baptisé (le mot grec baptisé veut dire plongé dans l’eau) au nom 

du Seigneur, pour le pardon de vos péchés, et vous recevrez le don du 

Saint-Esprit (comme ils l’ont reçu, eux) car la promesse est pour vous, 

pour vos enfants, pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre 

que le Seigneur notre Dieu les appellera ». 

 

Alors, je vais faire un rappel. 

  Pour faire partie de ceux qui vont être enlevés le jour où Jésus reviendra, 

il faut absolument faire partie de l’Église de Jésus-Christ, pas seulement 

des sauvés. Il est important, capital, si on veut participer à cet enlèvement, 

d’être sûrs que nous faisons partie de l’Église de Jésus-Christ, et pas 

seulement des sauvés de Dieu.  

  C’est le jour de la Pentecôte que l’Église de Jésus est née, c’est là qu’elle 

est née. Alors, pour faire partie de l’Église, il faut connaître le Seigneur 

Jésus, il faut avoir une révélation de Jésus-Christ, il faut se repentir de ses 

péchés, et il faut passer par le baptême d’eau par immersion. Je sais qu’il 

y a beaucoup de chrétiens qui disent qu’il y a d’autres baptêmes qui sont 

possibles avec quelques gouttes ou bien d’une autre manière, comme le 

font les catholiques ou les orthodoxes, mais Jésus a bien dit que le vrai 

baptême chrétien, c’est un baptême où on est plongé dans l’eau, il faut 

absolument comprendre cela. Si on ne l’a pas compris, il faut demander à 

Jésus qu’il nous le montre, parce que Jésus a dit : « Celui qui croit et qui 

sera baptisé sera sauvé ». 
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  Que se passe-t-il quand un chrétien a été mal enseigné dans une église ? 

Qu’on lui a enseigné Jésus-Christ et la repentance, mais qu’on ne lui a 

jamais parlé du baptême de Jésus, du baptême comme c’est pratiqué 

dans les actes des apôtres ? Que se passe-t-il pour celui-là ? Moi, je crois 

que si c’est quelqu’un à qui on a annoncé qu’il devait se faire baptiser 

comme Jésus l’a demandé, c’est-à-dire par immersion et si c’est quelqu’un 

qui l’a refusé, son cas est sérieux devant Dieu, parce que Jésus dit bien 

dans l’Évangile de Marc : « Celui qui croit en moi et qui sera (plongé dans 

l’eau), baptisé, celui-là sera sauvé ». 

  Mais celui qui n’a jamais entendu le message du baptême par immersion, 

il peut être très sincère, il a fait vraiment une conversion réelle, il a reçu le 

Saint-Esprit, il a reçu la nouvelle naissance, mais il n’a jamais été 

enseigné dans le baptême d’eau par immersion, moi, je crois que celui-là, 

il sera sauvé, mais je ne lui garantirai pas qu’il fera partie de l’Église de 

Jésus-Christ.  

  Pour ma part, si vous voulez connaître ma pensée réelle, je suis 

convaincu qu’il ne fera pas partie de l’Église de Jésus-Christ. Tous ceux 

qui ont connu le Seigneur Jésus, mais qui ne sont pas passés par le 

baptême d’eau ne feront pas partie de l’Église de Jésus-Christ. C’est ma 

conviction à moi. C’est vrai qu’il y a des églises chrétiennes où il y a une 

telle pression de l’enseignement qui est mauvais, que des âmes sincères, 

à qui on dit : 

  « Bon, tu as eu deux gouttes d’eau, ou on t’a mis un peu d’eau sur la tête 

le jour où on t’a baptisé, cela suffit, c’est comme cela que maintenant, on 

le fait, c’est comme cela qu’il faut le faire ! » Moi, je ne peux pas savoir 

s’ils sont sincères dans leur cœur ou pas, Dieu est seul juge du fond des 

cœurs. Mais ce dont je suis sûr, c’est que le Saint-Esprit va travailler dans 

le cœur de tous ceux qui ont écouté le message de Jésus, pour leur 

montrer qu’ils doivent passer par le baptême d’eau par immersion.  

  Cela veut dire que tous les chrétiens aujourd’hui qui sont passés par la 

conversion, la repentance, mais qui ne sont pas passés par un baptême 

d’eau par immersion, n’ont pas une paix complète au fond du cœur : c’est 

Dieu qui le veut comme cela. Il y a quelque chose qui leur manque, et le 

Saint-Esprit veut absolument, absolument, leur montrer ce qui leur 

manque pour qu’ils soient prêts le jour de l’enlèvement, pour qu’ils 

reçoivent le baptême d’eau et le baptême dans le Saint-Esprit.  
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  Je relis le verset 38, c’est important, Actes 2, verset 38 : « Repentez-

vous, et que chacun de vous soit plongé dans l’eau, (baptisé, c’est cela 

que ça veut dire) au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés 

(croire, se repentir, et être baptisé) ». 

  Dans Colossiens 2 verset 12, Paul nous explique que c’est par le 

baptême d’eau par immersion que nous sommes plongés dans la mort de 

Jésus-Christ et dans sa résurrection. Le baptême d’eau par immersion est 

un signe de mort et de résurrection, donc c’est le baptême d’eau qui nous 

fait plonger dans la mort et dans la résurrection de Jésus, si, auparavant, 

nous nous sommes repentis et si nous avons cru en Jésus.  

  Le baptême tout seul ne veut rien dire, vous pouvez baptiser les gens 

tant que vous voulez, s’ils ne sont pas repentis dans leur cœur et s’ils n’ont 

pas reçu le Seigneur vraiment comme leur sauveur, ça ne leur fera rien du 

tout. S’ils sont repentis et qu’ils ont connu le Seigneur Jésus, l’ordre de 

Jésus, c’est de les faire passer par l’eau du baptême immédiatement. Et 

vous pouvez lire les actes des apôtres, tous ceux qui acceptaient le 

Seigneur Jésus étaient plongés dans l’eau dans l’heure qui suit, même en 

pleine nuit ; dans l’heure qui suit. On ne faisait pas comme nous 

maintenant, en disant : 

  « Bon, on va attendre quinze jours, un mois, deux mois, trois mois, ou le 

prochain service de baptême parce que cela fera un bon témoignage 

public ! » À l’instant où ils se convertissent, ou le plus vite possible après, 

immédiatement après, ils sont baptisés. Et d’ailleurs, au verset 41 : « Ceux 

qui reçurent de bon cœur, sa parole furent baptisés (plongés dans l’eau 

immédiatement ; il y avait de l’eau à côté, ils l’ont fait), et ce jour-là, le 

nombre des disciples s’augmenta d’environ trois mille âmes ». 

  Donc, ils sont rentrés dans l’Église, et Pierre leur dit : « Et vous recevrez 

le don du Saint-Esprit quand vous aurez fait cela ». Quand Corneille le 

centurion romain, entend le message de l’Évangile, avec sa famille, il 

reçoit immédiatement le Saint-Esprit et il commence à prophétiser et à 

parler en langues. Pierre a vu que Dieu leur avait donné le Saint-Esprit et 

il a dit dans Actes 10 v. 47 : « Mais maintenant peut-on refuser l’eau du 

baptême à ceux qui ont reçu le Saint-Esprit comme nous au début ? ».  

  Il ordonna qu’ils soient baptisés. Ce n’est pas simplement une invitation, 

c’est un ordre.  
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  Ils étaient les représentants du Seigneur Jésus, ils ont dit à Corneille et 

à ceux qui étaient là : « Vous avez entendu le message, vous vous êtes 

repentis, vous avez accepté le Seigneur, nous voyons bien que vous avez 

reçu le Saint-Esprit parce que vous êtes en train de prophétiser et de 

parler en langues ; on a compris, c’est comme pour nous au début, 

maintenant, l’ordre que je vous donne, c’est de passer immédiatement par 

l’eau ! » et en pleine nuit, ils ont été baptisés. 

  Aujourd’hui, l’Église de Jésus ne fait plus cela. Les responsables 

chrétiens des églises qui ne font pas cela seront rendus responsables 

devant Dieu de ce qu’ils font. Je crois que si un pasteur ou si un 

responsable d’Église ne baptise pas immédiatement quelqu’un qu’il 

discerne avoir fait une vraie conversion, s’il ne le baptise pas 

immédiatement ou dans les heures qui suivent, enfin le temps de trouver 

de l’eau, il est responsable devant le Seigneur. 

  Si vous prêchez vraiment l’Évangile avec la puissance du Saint-Esprit, 

(c’est encore une condition), les cœurs seront touchés, vous le verrez 

parce que le Saint-Esprit va l’attester. Le Seigneur vous demande de 

baptiser immédiatement ces gens-là au nom du Père, du Fils et du Saint-

Esprit, comme le Seigneur le demande. Si on avait continué à enseigner 

comme c’est enseigné au début, on annoncerait d’abord Jésus avec 

puissance, parce que la vie de celui qui annonce Jésus serait une vie 

complètement transformée, complètement libérée des traditions des 

hommes et des églises et des dénominations. 

  Donc, celui qui annonce la parole l’annoncerait avec puissance, 

cela serait confirmé par le Saint-Esprit dans le cœur de ceux qui 

entendent, et ceux qui entendent recevraient dans leur cœur un 

message fort qui va les transformer, qui va les pousser à la 

repentance et qui va les pousser à accepter Jésus vraiment du fond 

du cœur.  

  Et à ce moment-là, les disciples présents qui annoncent la parole, leur 

diraient : « Nous te donnons l’ordre de passer par le baptême au nom du 

Seigneur Jésus. C’est le Seigneur Jésus qui l’ordonne et nous te 

transmettons cet ordre ! » C’est ce que je pratique, chaque fois que je 

parle de Jésus à quelqu’un et que cette personne se convertit vraiment, je 

lui dis : « Maintenant, viens, je vais te mettre dans l’eau, au nom du 

Seigneur ! » 
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  Ils priaient pour qu’ils reçoivent immédiatement le baptême dans le Saint-

Esprit, cela doit se faire, là aussi, le jour même. C’est comme cela qu’ils 

faisaient au début. Le Saint-Esprit, nous le recevons à l’instant où nous 

acceptons Jésus comme notre Seigneur et Sauveur. Nous recevons une 

nouvelle naissance par le Saint-Esprit et nous recevons le Saint-Esprit 

dans nos cœurs.  

  Mais le baptême du Saint-Esprit, ce n’est pas la même chose que 

recevoir le Saint-Esprit le jour de la conversion. Le baptême du Saint-

Esprit, c’est le Saint-Esprit qui vient sur nous comme il est venu sur eux le 

jour de la Pentecôte, et qui les remplit à déborder et à ce moment-là, il se 

passe un miracle. Ils reçoivent la puissance du Saint-Esprit pour 

témoigner. Et cela se traduit par le parler en d’autres langues comme le 

Seigneur leur donne de s’exprimer. Ce sont des dons gratuits que Dieu 

donne gratuitement à tous ceux qui acceptent Jésus comme leur Seigneur 

et Sauveur.  

  Il ne faut pas se priver de ces dons-là, parce que Dieu veut les donner 

en abondance. C’est seulement les mauvais enseignements des hommes 

et les traditions d’Église qui privent beaucoup de chrétiens de recevoir ces 

dons, et notamment le don du baptême du Saint-Esprit. Ce sont les 

mauvais enseignements des hommes qui privent les chrétiens d’entrer le 

plus vite possible dans la plénitude de ce que Dieu a prévu pour son 

Église. 

  Dans le premier chapitre des Actes, quand Jésus parle à ses disciples, 

et qu’Il leur dit : « Attendez, dans quelques jours, vous allez recevoir le 

Saint-Esprit ». Il parlait à ses disciples, donc à des gens qui croyaient en 

lui, et qui étaient déjà convertis. Les disciples étaient déjà convertis avant 

la Pentecôte. 

  Ils avaient passé trois ans et demi avec Jésus, ils avaient donné leur vie 

à Jésus, ils avaient été changés dans leur cœur par le Saint-Esprit. C’était 

sûr qu’ils étaient convertis, sauf Judas qui était un traître, mais quand 

Jésus est ressuscité, il leur dit Actes 1, verset 5 : « Jean a baptisé d’eau, 

mais vous dans peu de jours, vous serez baptisés du Saint-Esprit ». Et 

baptisé, c’est le même terme que pour l’eau. Baptisé, cela veut dire : 

plongé dedans. Cela veut dire que vous allez être tellement recouverts du 

Saint-Esprit qui va venir sur vous, que c’est comme si vous étiez plongés 

dedans. Cela, ils ne l’avaient pas connu avant.  
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  Ils croyaient en Jésus, ils étaient disciples de Jésus, ils étaient convertis, 

ils étaient donc nés de nouveau, mais ils n’étaient pas encore baptisés du 

Saint-Esprit. Il leur dit au verset 8 : « Vous recevrez une puissance, le 

Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, 

en Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre ». Le 

baptême du Saint-Esprit n’est pas donné pour être sauvé, il est donné 

pour recevoir une puissance de Dieu pour être un témoin et pour parler de 

lui jusqu’aux extrémités de la terre, mais avec la puissance du Saint-

Esprit. 

  Et, c’est ce qui s’est passé le jour de la Pentecôte, je le relis dans Actes 

2, verset 1 : « Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans un 

même lieu. Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme celui d’un vent 

impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis (le Saint-Esprit 

rentre dans la maison, et il remplit d’abord la maison). Des langues, 

semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des 

autres, et se posèrent sur chacun d’eux (une langue de feu apparaît, se 

pose sur chacun). Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et ils se mirent 

à parler en d’autres langues, selon que l’Esprit leur donnait de 

s’exprimer ». 

  Voilà, ils commencent à parler dans des langues inconnues, ils 

descendent dans la rue et ils vont parler dans toutes ces langues 

inconnues à tous ceux qui les écoutent, et qui les entendent parler dans 

leur langue à eux. Cela ne veut pas dire que cela doit se passer toujours 

exactement de la même façon, qu’il y ait toujours une langue de feu, mais 

le schéma de base reste toujours le même.  

  Celui qui s’est repenti, celui qui a accepté Jésus, reçoit la nouvelle 

naissance par le Saint-Esprit, là, il doit passer par le baptême d’eau par 

immersion, et immédiatement après ou quelquefois immédiatement avant 

le baptême d’eau, comme dans le cas de Corneille, mais en général, c’est 

immédiatement après, on doit lui annoncer que Jésus veut le baptiser de 

son Saint-Esprit pour qu’il soit un témoin. On dit : « Seigneur Jésus, 

maintenant, baptise-le de ton Saint-Esprit pour qu’il soit un témoin 

puissant ! » Et comme c’est la volonté de Dieu, Dieu le fait à ce moment-

là. C’est reçu par la foi. Nous le recevons par la foi, et Dieu le manifeste 

par ce don surnaturel du parler en d’autres langues, comme il le veut. 
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  C’est ce que j’ai vécu personnellement, c’est ce que beaucoup parmi 

nous ont vécu aussi, je l’ai vécu quand on me l’a annoncé, quand un 

chrétien m’a dit : « Bon, tu as été baptisé d’eau, maintenant, ce qu’il te 

faut, c’est le baptême du Saint-Esprit ! » Et le jour de mon baptême d’eau, 

j’ai reçu le baptême du Saint-Esprit, le soir même, au cours d’une réunion 

où quelques chrétiens étaient là, et j’ai dit : « Mon Dieu, donne-moi, je ne 

sais pas ce que c’est, mais, donne-moi le baptême du Saint-Esprit ; 

pendant une demi-heure, on a prié et puis il ne s’est rien passé et puis 

encore une demi-heure et puis tout à coup, j’ai senti dans mon esprit, et 

sur mon corps, descendre le Saint-Esprit, me recouvrir, me remplir et j’ai 

commencé à parler dans une autre langue, inconnue.  

  Je redevenais comme un petit enfant qui apprend à parler. Alléluia ! Mais 

il a fallu que je dise : « Seigneur, maintenant, tu fais comme tu veux », et 

j’ai commencé à parler un mot, deux mots, une phrase, deux phrases et 

plus je parlais, plus j’étais rempli su Saint-Esprit et j’ai su ce que c’était 

que la puissance, après. Cela étant, mon témoignage a été complètement 

changé ! » 

 

  C’est cela faire partie de l’Église. Il faut revenir au modèle du début, 

laissons de côté tout ce que l’on nous a appris qui était faux, ou nos 

fausses idées qui ne sont pas bonnes. Revenons au modèle de la Parole 

du Seigneur. Ne nous contentons pas seulement du salut et de la nouvelle 

naissance en Jésus. 

  Quand je dis seulement, ce n’est pas péjoratif, c’est merveilleux ce salut 

que Dieu donne gratuitement, mais il y a encore plus que le salut et la 

nouvelle naissance, il y a toute la plénitude de Jésus-Christ pour nous. 

Cela commence par le baptême du Saint-Esprit, cela continue par les 

dons de l’Esprit, cela continue par le fruit du Saint-Esprit, par le 

caractère de Jésus en nous. Il veut nous transformer à son image et 

nous faire grandir comme lui. Et puis, quand nos yeux le verront, nous 

serons alors entièrement rendus parfaits, pour l’éternité. 
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Le message pour votre vie. 

  Soyons prêts le jour, l’heure et la seconde où Jésus reviendra. Il nous a 

promis qu’il reviendrait comme un voleur, au moment où personne n’y 

pense. Dans Luc 21, je lis quelques versets au chapitre 21 et au verset 7 : 

« Ils lui demandèrent : Maître, quand donc cela arrivera-t-il, et à quel signe 

connaîtra-t-on que ces choses doivent arriver ? » Ils parlaient de 

l’avènement du Seigneur et de la venue du Seigneur, on le voit dans 

Matthieu 24. « Jésus répondit : Prenez garde que vous ne soyez séduits. 

Car plusieurs viendront sous mon nom, disant : C’est moi, et le temps 

approche. Ne les suivez pas. Quand vous entendrez parler de guerres et 

de soulèvements ne soyez pas effrayés, car il faut que ces choses arrivent 

premièrement. Mais ce ne sera pas sitôt la fin.  

  Une nation s’élèvera contre une nation, un royaume contre un royaume ; 

il y aura des grands tremblements de terre, et en divers lieux, des pestes 

et des famines ; il y aura des phénomènes terribles, et des grands signes 

dans le ciel. Mais avant tout on mettra la main sur vous, on vous 

persécutera ; on vous livrera dans les synagogues, on vous jettera en 

prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à 

cause de mon nom. Cela vous arrivera pour que vous serviez de 

témoignage ». 

  Un peu plus loin, il dit : « Quand vous verrez Jérusalem investie par les 

armées, sachez alors que sa désolation est proche. Alors, que ceux qui 

seront en Judée fuient dans les montagnes, que ceux qui seront au milieu 

de Jérusalem en sortent, et que ceux qui seront dans les champs n’entrent 

pas dans la ville. Car ce seront des jours de vengeance, pour 

l’accomplissement de tout ce qui est écrit. Malheur aux femmes qui seront 

enceintes et à celles qui allaiteront en ces jours-là ! Il y aura une grande 

détresse dans le pays, et de la colère contre ce peuple.  

  Ils tomberont sous le tranchant de l’épée, ils seront emmenés captifs 

parmi toutes les nations, et Jérusalem sera foulée aux pieds par les 

nations, jusqu’à ce que les temps des nations soient accomplis. Il y aura 

des signes dans le soleil, dans la lune et dans les étoiles. Et sur la terre il 

y aura de l’angoisse chez les nations (tous ces signes, nous les voyons 

aujourd’hui, vous les voyez parfaitement aujourd’hui, l’angoisse, les 

phénomènes terribles, les cataclysmes et toutes ces choses) 
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  De l’angoisse chez les nations qui ne sauront que faire, au bruit de la 

mer et des flots, les hommes rendant l’âme de terreur dans l’attente de ce 

qui surviendra pour la terre ; car les puissances des cieux seront 

ébranlées. Alors on verra le Fils de l’homme venant sur une nuée avec 

puissance et une grande gloire. Quand ces choses commenceront à 

arriver, redressez-vous et levez vos têtes, parce que votre délivrance 

approche ». 

  Il nous demande d’être prêts en tant que personne, d’avoir fait chacun 

personnellement cet acte de réelle conversion à Jésus, de baptêmes 

d’eau et du Saint-Esprit, pour faire partie de son Église et après, de 

marcher tous les jours dans la fidélité et dans l’obéissance au Seigneur, 

pour que nous ne soyons pas laissés de côté, quand Il viendra, mais que 

nous soyons pris comme nous l’avons dit, au jour de la dernière trompette. 

  Et en attendant, tous ceux qui sont prêts, ont des signes qui leur 

permettent de voir que le moment approche et que la venue du Seigneur 

est vraiment imminente, imminente. Beaucoup plus proche que ce que la 

plupart de nous, pensons. La venue du Seigneur est toute proche. Ce 

n’est pas le moment de nous décourager, le mot de la fin, ce sera :                 

« Fortifie-toi et prends courage », parce que le retour du Seigneur est 

proche. Cela doit être un sujet d’encouragement tous les jours. 

  Vous avez sûrement des moments où vous êtes découragés et où vous 

dites : « Seigneur, je suis fatigué, vraiment, vraiment ; vivement que tu 

viennes, Seigneur, je suis fatigué des persécutions, de la lutte contre le 

péché, de la lutte contre les mauvais chrétiens, de la lutte contre les 

païens, de la lutte contre les démons, Seigneur, mais tu me renouvelles 

dans l’espérance et dans le courage que ta prochaine venue me donne ! » 

  Je suis renouvelé dans mon courage quand je sais que Jésus vient 

bientôt, qu’il est à la porte, qu’elle va bientôt s’ouvrir et que mes yeux le 

verront. Alors, prenez courage, faîtes, faisons tout ce qu’il nous demande 

de faire, avec ardeur, prenez courage, son retour est proche. Faisons 

partie de cette troupe qui va monter bientôt, à sa rencontre dans les airs, 

avec un corps nouveau et ressuscité. Alléluia ! 

 

Fin 
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« Que l’Éternel te bénisse, et qu’il te garde ! Que l’Éternel 

fasse luire sa face sur toi, et qu’il t’accorde sa grâce ! Que 

l’Éternel tourne sa face vers toi, et qu’il te donne la paix ! » 

Livre des nombres chapitre 6 versets 24 à 26 

 


